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tresigallo

Tassa di scolo Lista d' opposizione accusa la giunta

TRESIGALLO Il caso della tassa di scolo del
Consorzio di Bonifica sta creando problemi
anche tra i cittadini tresigallesi. Diverse
famiglie hanno visto raddoppiare o addirittura
triplicare, l' ammontare degli oneri consortili
per l '  anno 2016 rispetto al 2015. Il vice
sindaco Mario Ansaloni, tramite la sua pagina
face book ha postato una news si diceva che
tutte le amministrazioni comunali ferraresi,
mercoledì 20 aprile erano state invitate ad un
incontro col presidente del Consorzio Pianura
d i   Fe r r a r a .   F i no ra   so l o   i l   c omune  d i
Comacchio ha annunciato un ricorso al Tar
contro questi aumenti. Secondo una nota della
lista di opposizione "Noi siamo per Cambiare"
risulterebbe che «alla riunione di mercoledì 20,
né il sindaco Barbieri né altri rappresentanti
della giunta fossero presenti all' incontro.
Vorremo chiedere al primo cittadino, se ciò
risponde al vero e, in caso affermativo, il
motivo per il quale nessun rappresentate del
Comune fosse presente, vista l' importanza
dell' argomento e l' incidenza del tema sulle
tasche dei  c i t tadin i .  La c i t tadinanza di
Tresigallo attende risposte e sapere cosa deve
fare  prosegue la nota  meglio pagare o è il
caso di attendere istruzioni da parte del
comune?
In caso di ricorso al Tar si rischia qualche sanzione se gli oneri consortili non vengono pagati nei termini
previsti? Chiediamo pertanto al sindaco Barbieri e al vice Ansaloni, che chiariscano ai concittadini i
dubbi».
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Bonifica Ferrara, pressing del Pd: «Rincari più
graduali»
Calvano e Zappaterra alla Regione: nuove cartelle con meno paletti alle dilazioni. Fabbri
(Lega): il Consorzio di Burana sta facendo meglio i calcoli, serve moratoria

FERRARA. Bisogna modificare le linee guida
della Regione per spalmare su più anni i maxi
aumenti  del le cartel le del la bonif ica. A
proporlo sono i consiglieri regionali Paolo
Calvano e Marcella Zappaterra (Pd), che
hanno investito della questione l' assessore
regionale Caselli in vista del tavolo tecnico di
lunedì 2 maggio.  «Le  l inee guida del la
Regione richiamate dal Piano del Consorzio
prevedono che gli oneri seguano principi di
gradualità in due casi: un aumento maggiore
di 100 euro e un incremento del 20% rispetto
ai piani precedenti. La Bonifica  sottolineano i
due consiglieri  ha inteso questi due criteri
come necessariamente complementari ;
invece, visto che c' è chi ha ricevuto cartelle
t r i p l i ca te ,   qu in tup l i ca te  o  add i r i t t u ra
decuplicate in un anno, chiediamo che la
gradualità sia applicata scegliendo il criterio
più favorevole al cittadino, con contestuale ri
emissione delle cartelle. Le riterremo, da parte
del Consorzio, una scelta rispettosa dei propri
consorziati e utile a ristabilire un po' di equità».
La proposta ricalca quella dei sindaci ferraresi,
e la Regione sembra disposta a recepirla,
anche perché stanno per partire analoghe
carte l le per g l i  a l t r i  consorzi  emi l iano
romagnol i .  A l  proposi to ,  A lan Fabbr i   ,
capogruppo reginale leghista, riferisce di aver saputo dal presidente del Consorzio Bonifica Burana,
Francesco Vincenzi , che «le simulazioni di quel consorzio portano a variazione degli importi, sia in
positivo che in negativo. Riteniamo quindi che i maxiaumenti registrati in taluni casi da parte di altri
consorzi siano da imputarsi a errori nei calcoli che vogliamo siano immediatamente corretti». Per Fabbri
«leggerezze come quelle registrate nel caso del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara sono
inaccettabili», serve la «moratoria tombale sui rincari» ed è mancata comunque «adeguata
informazione». «E non mi si dica che le lettere costano troppo», rincara la dose il sindaco di Bondeno,
Fabio Bergamini . (s.c.)
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Tassa di scolo Lista d' opposizione accusa la giunta
TRESIGALLO. Il caso della tassa di scolo del Consorzio di Bonifica sta creando
problemi anche tra i cittadini tresigallesi. Diverse famiglie hanno visto raddoppiare o
addirittura triplicare, l' ammont...

TRESIGALLO. Il caso della tassa di scolo del
Consorzio di Bonifica sta creando problemi
anche tra i cittadini tresigallesi. Diverse
famiglie hanno visto raddoppiare o addirittura
triplicare, l' ammontare degli oneri consortili
per l '  anno 2016 rispetto al 2015. Il vice
sindaco Mario Ansaloni, tramite la sua pagina
face book ha postato una news si diceva che
tutte le amministrazioni comunali ferraresi,
mercoledì 20 aprile erano state invitate ad un
incontro col presidente del Consorzio Pianura
d i   Fe r r a r a .   F i no ra   so l o   i l   c omune  d i
Comacchio ha annunciato un ricorso al Tar
contro questi aumenti. Secondo una nota della
lista di opposizione "Noi siamo per Cambiare"
risulterebbe che «alla riunione di mercoledì 20,
né il sindaco Barbieri né altri rappresentanti
della giunta fossero presenti all' incontro.
Vorremo chiedere al primo cittadino, se ciò
risponde al vero e, in caso affermativo, il
motivo per il quale nessun rappresentate del
Comune fosse presente, vista l' importanza
dell' argomento e l' incidenza del tema sulle
tasche dei  c i t tadin i .  La c i t tadinanza di
Tresigallo attende risposte e sapere cosa deve
fare  prosegue la nota  meglio pagare o è il
caso di attendere istruzioni da parte del
comune? In caso di ricorso al Tar si rischia
qualche sanzione se gli oneri consortili non vengono pagati nei termini previsti? Chiediamo pertanto al
sindaco Barbieri e al vice Ansaloni, che chiariscano ai concittadini i dubbi».
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Comacchio ufficializza il ricorso contro il Consorzio
di Bonifica
Confermate anche per il San Camillo: la destinazione d' uso non è cambiata

di Giuseppe Malatesta Comacchio. Nel corso
dell' ultimo consiglio comunale il sindaco
Marco Fabbri ha avuto modo di intervenire
sulla questione del cambio di destinazione d'
uso del San Camillo, incoraggiato nel fornire
chiarimenti dal consigliere di minoranza
Dav ide Michet t i   ( l i s ta  c iv ica  L '  onda) .
Precisazioni dal primo cittadino sono giunte
anche sul la  tassa di  scolo prevista dal
Consorz io  d i  bon i f i ca ,  pe r   cu i  Fabbr i
ufficializza il ricorso e invita a impugnazioni
autonome. Fabbri, fornendo risposta ad un'
interrogazione precedente di Michetti, ha
precisato che "anche a seguito di una nuova
is t ru t tor ia   tecn ica s i   r ibad isce quanto
riscontrato già a gennaio scorso ossia che l'
uso previsto non è mutato in quanto trattasi di
struttura sanitaria così come definita al punto B
4.2 dell' articolo 11 del regolamento edilizio".
Michetti, per niente soddisfatto della risposta,
ha ricordato a Fabbri che "la legge regionale
327 / 2 004   a l   p un t o   1 . 4   d i c e   c he   p e r
utilizzazione si intende la destinazione della
medesima struttura all' esercizio di attività
esistenzial i  del   tut to d iverse da quel le
preesistenti (ad esempio da ospedale a rsa). Il
cambio d' uso  afferma  è perciò obbligatorio.
Non so più come dirlo, non sono un tecnico e
non vorrei insistere ma questa è la legge regionale e trovo a questo punto discutibile quello che dice il
regolamento comunale. Per quanto riguarda la nostra struttura  conclude  visto che la legge regionale
stabilisce che la destinazione d' uso dell' immobile è quella stabilita dal titolo abilitativo, direi che siamo
a tutti gli effetti in presenza di un ospedale. Voi che sostenete il contrario potreste dirci quindi cos' è?".
Relativamente alla tassa di scolo, Fabbri ha invece comunicato che "a seguito della consultazione dei
legali incaricati, il comune ha proposto ricorso avverso il piano di classifica anche chiedendo la misura
cautelare della sospensione del piano stesso". In considerazione dei tempi tecnici gli amministratori
contano di ottenere una risposta sull' istanza cautelare nel giro di un paio di mesi. Fabbri ha ricordato
che "i possibili effetti dell' accoglimento dell' istanza e del ricorso potrebbero anche valere 'erga omnes'
trattandosi di impugnazione di un atto generale". Per quanto riguarda gli avvisi di pagamento, questi
potranno essere impugnati innanzi alla commissione tributaria provinciale, ma occorre tenere presente
che tempistiche ed esiti dell' azione promossa innanzi al Tar potrebbero non coordinarsi con le

1 maggio 2016 Estense
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tempistiche di inoltro degli avvisi di pagamento da parte del consorzio soprattutto in considerazione del
fatto che per impugnare l' avviso il contribuente deve rispettare il termine dei 60 giorni. "Per via di
aspetti peculiari e specifici delle singole posizioni e cartelle  dice Fabbri  sono consigliabili autonome
impugnazioni, non solo nel comune di Comacchio (l' unico che ha presentato ricorso) ma nell' intero
territorio consortile. Sono escluse ipotesi di azioni collettive e classaction, che come confermano i legali
incaricati non sono previste nella materia in questione. Resta il fatto  ricorda  che i possibili effetti
positivi dell' azione promossa dall' amministrazione ricadranno sull' intera collettività, e per questo
terremo aggiornati i contribuenti sugli sviluppi dell' azione intrapresa. Anomalie sul sistema tariffario 
conclude Fabbri  sono state ammesse dal consorzio stesso, ma non ci sono risposte certe da parte
loro su sospensioni, riduzioni e rimodulazioni, per cui è opportuno recarsi presso le sedi sportello".

1 maggio 2016 Estense
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Tassa di scolo, anche Berra pensa alle vie legali
Il sindaco Zaghini: "Fulmine a ciel sereno, stiamo valutando l' ipotesi di fare causa al
Consorzio di Bonifica"

di Valentina Faggion Berra. L' eccellenza nello
studio è il primo punto all' ordine del giorno nel
consiglio comunale berrese di venerdì 29
aprile. Erano presenti in sala consigliare,
infatti, gli alunni migliori delle scuole superiori
del  comune con  le relat ive famigl ie.  " I l
risarcimento completo del trasporto scolastico
 ha aperto il sindaco Zaghini  è un' iniziativa
del nostro comune che mira a premiare l'
eccellenza e la qualità dei nostri ragazzi negli
studi superiori. I giovani e le famiglie devono
ricordare che questi saranno per loro gli anni
formativi più difficili e dovranno avere grande
costanza ed impegno. Questo sacrificio però
porterà loro, attraverso il talento e la cultura
acquisita, a trovare un' ottima occupazione per
i l   futuro".   I   ragazzi premiat i  per  l '  anno
scolastico 2014/2015 sono: Martina Zappaterra
con la media di 8,17 (istituto Vincenzo Monti),
Alessandro Chiavieri con la media di 8,20
(liceo Ariosto), Alessia Bulgarelli con la media
di 9 (liceo Ariosto) e Martina Milani con la di
9,33 (liceo Carducci). Dopo la premiazione, in
consiglio si è subito passati a parlare di tasse:
dall' aumento delle tasse di scolo da parte del
Consorz io  d i  bon i f i ca   (a t t rave rso  un '
interrogazione del consigliere di minoranza
Bigoni) a Tasi, Imu e Tari (queste ultime
attraverso le relazioni dell' assessore Cenacchi). L' aumento delle tasse di scolo è dovuto ad una
modifica del sistema di calcolo delle imposte consortili, a seguito di una delibera regionale, dove veniva
chiesta una maggiore equità nelle imposte, che però per il comune di Berra sono aumentate del 100%.
"Questa grande maggiorazione tariffaria è stata per noi un fulmine a ciel sereno  ha affermato il sindaco
Zaghini  e abbiamo riscontrato che il Consorzio di bonifica non ha intenzione di fare variazioni. Quindi l'
assessore Cenacchi ha già il compito di approfondire la situazione con un avvocato tributarista per
valutare l' ipotesi di fare causa al Consorzio. Noi sconsigliamo ai singoli cittadini di intentare una causa,
ma di pagare almeno il primo bollettino della rateizzazione. Se il nostro Comune riuscirà ad avere
successo attraverso le eventuali vie legali, creerà un precedente e solo allora si potrà arrivare a dei
risultati concreti". L' assessore Cenacchi ha poi portato l' attenzione su note meno dolenti. Quest' anno
la Tasi sulla prima casa non sarà pagata dai cittadini e chi ha una seconda casa, data in comodato d'
uso con contratto regolarmente registrato, vedrà diminuire l' imposta del 50%; inoltre proprietari di
terreni (direttamente coltivati) non dovranno pagare l' Imu. Con queste modifiche gli abitanti del comune

30 aprile 2016 Estense
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berrese risparmieranno complessivamente 406mila euro per quanto riguarda la Tasi e 186mila euro per
quanto riguarda l' Imu sui terreni. Infine Cenacchi e il sindaco Zaghini hanno motivato l' aumento della
Tari: "Questa tassa è cresciuta del 4,9% perché l' amministrazione ha richiesto un aumento del servizio
di spazzamento delle strade. Abbiamo fatto questa scelta perché necessaria ma soprattutto per dare un
segnale di solidarietà alla comunità, dato che il servizio di spazzamento è affidato ad una cooperativa
sociale".

30 aprile 2016 Estense
Consorzi di Bonifica< Segue
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Sugli aumenti spropositati della tassa di Bonifica

Il 27 Aprile 2015,nel corso del Consiglio
Comunale di Copparo,nella discussione di un
Odg presentato dal gruppo di maggioranza
PD,sul rischio idraulico del Comprensorio, il
Presidente del Consorzio Bonifica ferrarese,
Dalle Vacche intervenuto in Consiglio, fra le
altre informazioni disse chiaramente che per
mantenere in efficienza gli impianti idrovori e
la rete di canali e manufatti era urgente
reper i re a lmeno 40 mi l ioni  d i  euro che
sarebbero arrivati dalla modifica del PIANO DI
CLASSIFICA: prima il calcolo era a superficie,
ora sarebbe stato sulla rendita degli immobili e
dei terreni. A nessun Comune è venuto in
mente di verificare di quanto questo nuovo
calcolo avrebbe fatto lievitare la tassa? Ora
che sono arrivate le pietre in testa ai soliti
contribuenti proprietari di case e terreni, beni
che non si possono nascondere in cassaforte,
ben visibi l i  e quindi sempre più tassati,
qualche Sindaco sta alzando la voce ma qui
servono atti decisi e concreti per difendere
cittadini e territorio. Aspettiamo fiduciosi che
anche il Sindaco Rossi sia presente in questa
contestazione Franca OrsiniCapogruppo
consiliare Forza Italia.

2 maggio 2016 Estense
Consorzi di Bonifica
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Le "batane" accendono il consiglio
È scontro sulla gestione delle gite in barca lungo i canali. E il confronto si sposta anche
sulla piazza virtuale

COMACCHIO La seduta  de l  cons ig l io
Comunale di venerdì sera è cominciata con la
surroga del consigliere dimissionario Andrea
Malano (Gruppo Misto), sostituito da Emilio
Tomasi, assente in aula.
Con mozione d '  o rd ine  i l  ses to  punto ,
r iguardante  l '  approvaz ione de l  P iano
finanziario di igiene ambientale per l' anno
2016 con una modifica al regolamento di
d i sc ip l i na  è  s l i t t a to   in   tes ta  e  dopo   l '
i l lustrazione del sindaco, è  intervenuto
Raffaele Alessandri, direttore di Area. In linea
con gli obiettivi regionali di riduzione graduale
della produzione dei rifiuti, il Comune lagunare
passerà quest' anno alla sperimentazione 2.0,
così definita dal sindaco. «Anche quest' anno il
costo dell' inceneritore  ha detto Fabbri , a
cu i   c on f e r i amo   l a   po r z i o ne   d i   r i f i u t i
indifferenziati ha visto aumenti significativi per
tutta la provincia. Si vuole migliorare la qualità
del rifiuto, per arrivare al sistema premiale, in
modo da far pagare una tariffa in base a ciò
che effettivamente è stato prodotto».
Alessandri ha anche spiegato che Area ha
ottenuto «400mila euro di ritorno di contributo
per la costituzione del fondo di incentivazione
per buoni comportamenti e premialità, rispetto
al raggiungimento della soglia annuale di raccolta differenziata. Atesir ridistribuisce la somma in
relazione al raggiungimento degli obiettivi e a Comacchio tornano 170mila euro». Il sindaco poi ha
voluto comunicare gli aspetti giuridici sottesi all' impugnazione del Piano di classifica regionale, dopo il
caos scoppiato per la tassa di scolo. «In misura cautelare, ricorrendo avanti al Tar di Bologna  ha
spiegato Fabbri  abbiamo chiesto la sospensione del piano. I tempi della giustizia non dipendono dall'
amministrazione comunale, ma si conta di ottenere risposta entro un paio di mesi». Si è trasferito dall'
aula del Consiglio Comunale a Facebook il dibattito sulle presunte lacune del servizio di trasporto
turistico in barca lungo i canali del centro storico. All' interpellanza presentata venerdì sera dal
consigliere del PD, Kubbajeh Moh' d, il sindaco Marco Fabbri aveva subito risposto verbalmente che da
un anno a questa parte, dopo che la gestione del servizio era stata assegnata con bando pubblico all'
associazione culturale "Marasue", finalmente la materia era stata disciplinata, con ottimi riscontri da
parte dei turisti. Da ieri su Facebook è andata avanti la discussione e mentre l' assessore al turismo
Sergio Provasi scriveva di non aver mai ricevuto lamentele dai turisti per la gestione del nuovo servizio,
Cristian Zappata ribadiva che «noi ce la mettiamo tutta con il cuore e amore per il nostro territorio». Un
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altro, Nicola Frisati rilevava che «non hanno niente di meglio che contestare l' operato di ragazzi che
fanno volontariato, volto a valorizzare il territorio». «Ogni volta viene visto come un attacco, quando
invece si tratta solo di avere chiarimenti  chiudeva Germano Carli  su come vengono gestite le risorse
pubbliche».
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comacchio  azioni in valle

Azioni mirate e interventi per tutelare l' ecosistema

COMACCHIO Negli ultimi decenni numerosi
fattori di carattere locale e globale hanno
determinato una r iduzione della quali tà
ambientale delle zone umide del delta del Po.
Nelle Valli di Comacchio, l' eutrofizzazione, la
r iduzione del  col legamento al  mare,   la
subsidenza e l' impossibilità di regolazione
delle derivazioni dal fiume Reno e dei livelli
idrici in valle, sono stati riconosciuti come i
fattori che hanno impattato maggiormente
questo delicato ecosistema. Per fronteggiare
questi problemi e dare avvio ad un processo
di recupero ambientale, nel dicembre del 2015
è stato approvato il Piano di Gestione delle
Valli di Comacchio che si fonda sulla analisi
delle criticità gestionali di una zona umida che,
per vocazione, storia e struttura è a tutti gli
effetti una valle da pesca. Lo studio integrato
ha considerato la salinità e i livelli nelle Valli, le
portate e le concentrazioni dei nutrienti nell'
acqua del Reno, così come le modalità e le
tempistiche delle manovre idrauliche. L'
approvazione del Piano ha, quindi, dato avvio
a una serie di azioni condivise con i portatori di
interesse locali con i quali è stato istituito un
tavolo di monitoraggio. Contestualmente, con il
co i nvo l g imen to  de i  Se r v i z i   r eg i ona l i
competenti è iniziata, anche, una serie di verifiche relative alle prese idriche dal Reno, ciò equivale ad
un uso non più libero di tali input di acqua dolce nelle Valli di Comacchio, ma effettuato secondo precise
prescrizioni sui volumi massimi derivabili e sui periodi delle derivazioni. Dal punto di vista manutentivo,
infine, il Parco ha ripristinato ed efficientato il sistema idraulico vallivo esistente, con messa in condizioni
di completa funzionalità di tutte le chiaviche che permettono lo svaso delle Valli e l' abbassamento dei
livelli idrici. «Grazie alle segnalazioni dei cittadini, venerdì è stato compiuto un altro sopralluogo sotto
Reno  dice il vicesindaco  Si è appurato, a seguito di accurate verifiche, che le paratie di attingimento
delle acque dolci del Reno erano aperte. Di fatto, oltre a configurare un illecito attingimento, ciò che
preoccupa l' amministrazione comunale è la salvaguardia dell' habitat e del sito Zps più importante d'
Europa».
«Finalmente  prosegue  dopo diversi mesi di incontri tra Istituzioni ed il Tavolo Tecnico costituito
presso l' Ente di gestione dell' Ente Parco, presieduto dal prof. Giuseppe Castaldelli, si è passati ad
azioni mirate e concrete. Ora auspichiamo che sino alla definizione completa del piano di gestione delle
acque, vengano apposti i sigilli sulle paratie esposte sul fiume Reno».
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FIERA DEL BIRDWATCHING

Le telecamere Rai per immortalare il delta e i suoi
tesori

L'  OTTAVA edizione, che chiude oggi,
incorona una volta di più Comacchio capitale
italiana del birdwatching. Settanta espositori,
dall' ottica alla fotografia, dall' editoria all'
abbigliamento sportivo, associazioni, tour
operator, Parchi e Riserve italiane e straniere,
raccolti nello stand di Argine Fattibello. E
ancora, escursioni da tutto esaurito, con 700
partecipanti solo ieri, numeri di un evento che
non sente crisi. Anche oggi il il programma è
molto ricco di eventi ed escursioni per tutti i
gusti e per tutte le età, con laboratori didattici
organizzati da Lipu e Cadf per i più piccoli,
mostre fotografiche, workshop, incontri e
concorsi ,  per raccontare  la natura e  la
biodiversità. Anche le telecamere di Linea blu,
la trasmissione di successo condotta da
Donatella Bianchi, erano presenti ieri allo
stand, e hanno realizzato una serie di riprese
per una trasmissione sulla Fiera e sul territorio
che andrà in onda il 21 maggio. Ma non solo:
Francesco Petretti di Geo&Geo ha realizzato
un documentario naturalistico nelle saline e un
servizio per la trasmissione l' Arca di Noè. Non
sono mancate neppure le curiosità: «Tra i tanti visitatori stranieri  racconta Angela Mazzaruolo,
coordinatrice dell' evento per Delta 2000  abbiamo avuto la presenza di un urban birder proveniente
dall' Inghilterra e accompagnato da un rappresentante dell' Extremadura in Spagna, dove si tiene un'
analoga fiera del birdwatching, il quale si è informato per eventuali collaborazioni e scambi».
INSOMMA una fiera sempre più internazionale, anche se gli italiani nei numeri continuano a farla da
padroni, con presenze dal nord e dal nordest e molte anche da Roma: «Abbiamo avuto un pubblico di
specialisti nei primi due giorni  continua la Mazzaruolo , in attesa della giornata di oggi quando si
registra il maggiore afflusso». Dopo gli eventi del sabato con, in particolare, la cerimonia di premiazione
del decimo concorso internazionale Asferico, oggi è previsto dalle 10 alle 12 un seminario con Sergio
Pitamitz del Nationa Geographic sulla fotografia naturalistica e dalle 14 alle 15 Menotti Passarella, che
ha conquistato il primato nazionale di specie osservate in un solo anno, illustrerà la propria straordinaria
esperienza.
Cinzia Boccaccini.

CINZIA BOCCACCINI

1 maggio 2016
Pagina 23 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
Acqua Ambiente Fiumi

12

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



IL PROGETTO RIUSO DELLA DARSENA

Smart Dock riscopre il fascino del lungofiume

di ANJA ROSSI TRASFORMARE lo spazio tra
la darsena e palazzo Savonuzzi in una nuova
piazza della città, per riscoprire la bellezza del
lungofiume di Ferrara. Questo l' obiettivo del
progetto  'Smart Dock. Tatt iche di r iuso
intelligente della darsena di Ferrara', vincitore
dell '  edizione 2016 del bando regionale
'Giovani per il territorio' e presentato venerdì
(foto) dall' associazione Basso Profilo, ideatore
del progetto, e gli altri partner aderenti.
Partendo dagli ex magazzini fluviali e dalla
darsena di San Paolo, Smart Dock intende
avviare, attraverso diverse proposte culturali e
una riappropriazione dei luoghi da parte della
cittadinanza, un processo di rigenerazione
urbana «dal basso» del lungofiume. «Smart
Dock s ign i f ica  ' f iume scal t ro '     sp iega
Leonardo Delmonte, coordinatore del progetto
e direttore dell' associazione Basso Profilo .
Attraverso una serie di azioni e di iniziative
diversificate ma tutte inerenti al fiume, già
iniziate l' anno scorso, vogliamo potenziare le
risorse che questa parte di Ferrara già ha, ma
che pochi ancora conoscono». La volontà è
quella di coinvolgere la cittadinanza, soprattutto giovani e gli abitanti del Quartiere Giardino.
«NON nascondiamo le difficoltà della zona, ma insieme a Urban Center e Meis, bisogna puntare i
riflettori su questo luogo, farlo sentire uno spazio utile per la città e i suoi cittadini» evidenzia Massimo
Maisto, assessore della cultura. Questa nuova fase del progetto 'Smart Dock', che si svilupperà da
maggio a dicembre 2016, avvierà un percorso di sensibilizzazione e di riorganizzazione dello spazio
pubblico del fronte fluviale, pensandolo come luogo d' incontro e di socializzazione intergenerazionale.
Esito del percorso sarà la definizione di un regolamento, 'Fiume bene comune'. La prima iniziativa del
programma 2016 di 'Smart Dock' sarà 'Un fiume di musica. Aperitivi musicali in Darsena' che, da
maggio a giugno, ogni giovedì sera dalle 19, trasformerà il tratto di darsena di fronte a palazzo
Savonuzzi (via Darsena 57) in una piazza sul fiume grazie agli aperitivi musicali organizzati dalla
Scuola di Musica Moderna e Associazione Musicisti di Ferrara, con la collaborazione di Encanto, centro
interculturale italospagnolo. Aperto alla cittadinanza e a ingresso libero, il primo concerto sarà il 5
maggio con il soul e blues degli Amf Combo.
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AREA 4 [Il Delta]

Erosione costa, le preoccupazioni degli operatori
Articoli correlati per tags:

Di questo si è parlato, al lido delle Nazioni, per
iniziativa dell' Ascom Confcommercio Ferrara,
del Sindacato Italiano Balneari, con il supporto
della Confcommercio della regione Emilia
Romagna, alla presenza, tra gli altri, dell'
assessore regionale al turismo, Andrea
Corsini. "Come Ascom  ha commentato
Davide Urban, direttore generale di Ascom
Ferrara  siamo certi che un' azione condotta
in modo coordinato da più assessorat i
regional i ,  possa essere assolutamente
positiva, per dare risposte concrete agli
o pe r a t o r i   e conom i c i   e   pe r   una   f o r t e
valorizzazione della costa e del sistema
turistico. D' altra parte  ha detto ancora
Urban ,   r i vo lgendos i  d i re t tamen te  a l l '
assessore Corsini  il problema dell' erosione
non presenta solo aspetti ambientali, ma
penalizza complessivamente l' economia
turistica della costa e dell' intera provincia".
Concetto, quest' ultimo, ripreso dal presidente
del Sib provinciale, Giuseppe Carli che ha
sottolineato la necessità di interventi duraturi,
per salvaguardare tutte le attività economiche
connesse all' industria della vacanza, per lo
più a gestione familiare e che oggi vedono
messi pericolosamente in discussione dall'
erosione delle coste e dalle mareggiate, anni
di sacrifici e investimenti. Rassicurazioni sono comunque arrivate dall' assessore regionale Corsini. "La
Regione  ha sottolineato  ha investito circa 20 milioni di euro, nel cosidetto Progettone che riguarda la
difesa ambientale, ai quali vanno ad aggiungersi ulteriori interventi di ripascimento attualmente in
corso". Corsini ha poi concluso, con la promessa di un incontro tecnico, a breve, con l' autorità di
bacino, per approfondire la situazione e trovare una soluzione tecnica che alzi ragionevolmente le difese
per questo territorio, in modo efficace e duraturo.
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Protocollo d'intesa Ufficio Scolastico Regionale per
l'EmiliaRomagna / ANBI EmiliaRomagna

La sala r iunioni del la sede faentina del
Consorz io  d i  bon i f i ca  de l la  Romagna
Occidentale è stata intitolata a Giovanni
Santini. La cerimonia si è svolta nella mattinata
di venerdì 29 aprile: a un incontro nella sala di
via Castellani 26 è seguito lo scoprimento
della targa. Per ricordare il dirigente del
Distretto montano del Consorzio deceduto nel
dicembre 2007 sono intervenuti, dopo il saluto
del sindaco Giovanni Malpezzi, gli ex sindaci
Cesare Sangiorgi (Brisighella), Giorgio Sagrini
(Caso la  Va lsen io )  e  C laud io  Corba t t i
(Firenzuola), l'ex amministratore del Consorzio
e amico personale di Santini Ugo Mongardi
Fantaguzzi e l'ex presidente del Consorzio
Mass im i l i ano  Pede rzo l i ,   a t t ua lmen te
presidente della federazione provinciale di
Coldiretti e del Canale Emiliano Romagnolo.
Ha chiuso l'incontro, coordinato dal direttore
generale del Consorzio Giovanni Costa e dal
responsabile del Distretto montano Rossano
Montuschi, la nipote di Santini, Livia, che ha
letto una poesia dedicata allo zio scomparso.
Dalle parole di tutti gli intervenuti è emersa la
figura di un uomo che nei suoi 46 anni di
lavoro presso il Consorzio ha contribuito a far
conoscere e apprezzare l'ente grazie all'amore
per i l  proprio lavoro,  la competenza e i l
pragmatismo che lo hanno sempre caratterizzato, unitamente al grande rispetto e alla correttezza nei
rapporti con i colleghi e gli utenti del Consorzio. Al termine dell'incontro c'è stato lo scoprimento della
targa, posta all'ingresso della sala, da parte del sindaco Giovanni Malpezzi, dei familiari di Santini e del
direttore Giovanni Costa. La sala Santini, recentemente recuperata in seguito a un restauro
conservativo, è stata messa dal Consorzio a disposizione della cittadinanza per iniziative pubbliche.
L'evento si è svolto nell'ambito della Settimana Nazionale della Bonifica e della Irrigazione promossa
dall'Anbi (Associazione Nazionale Consorzi per la Gestione e Tutela del Territorio e delle Acque
Irrigue).
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partecipanza agraria

Scarichi: in arrivo i depuratori
Individuata la soluzione all' annoso problema che riguarda i terreni

CENTO Soluzione trovata per il problema
degli scarichi a cielo aperto nei terreni sparsi
della Partecipanza.
Dopo la consegna della medaglia d' onore
della città a Leda Cavicchi, esempio per la suo
impegno a favore di Airc e della ricerca sul
cancro, il sindaco Piero Lodi ha aperto il
consiglio con un' importante novità relativa al
complesso e decennale problema degl i
scarichi delle acque reflue: «Con Regione e
Arpa  è  s ta to   ragg iun to  un  accordo ,  e
individuato un protocollo, che consente di
r isolvere  in v ia def in i t iva  la decennale
ques t ione  che  g rava  su i   te r ren i  de l la
Partecipanza.
Esiste un d isc ip l inare concordato   ha
proseguito Lodi  con gli organismi di vigilanza
ambientale che al larga  la possibi l i tà d'
intervento. Laddove non è possibile realizzare
impianti di depurazione e irrigazione, ovvero
nella maggior parte dei cari, sarà quindi
possibile intervenire con impianto di digestori
anaerobici, a valle rispetto alla vasca Imhoff e
degrassatore.
Con la messa a norma del l '   impianto,  i l
risultato può così essere scaricato nei fossi.
Una soluzione sostenibile, con una tecnologia
più semplice, e meno costosa (1.0002mila euro, compresa installazione).Verificheremo con le banche
locali di studiare formule di finanziamento. Ci sono voluti anni di lavoro, ma quello raggiunto è un
risultato importante dal punto di visto ambientale. Un impegno e una battaglia, avviata con la revoca
dell' ordinanza Tuzet, portati a termine».
Già in vista un primo incontro, domani alle 16 in sala Zarri, con i tecnici, per spiegare modalità e
particolari, poi un giro di incontri nelle frazioni per fare informazione. Il primo appuntamento
programmato sarà il 10 maggio a Renazzo, con l' assessore regionale Paola Gazzolo. (be.ba.
) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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le premiazioni

L' acqua al centro dell' obiettivo
Matteo Mantovani è il primo classificato del concorso fotografico

COMACCHIO  Lez i on i   d i   f o t og ra f i a   e
birdwatching sul campo, mostre, laboratori
didattici, documentari e proiezioni. L' ottava
edizione del la Fiera  internazionale del
Birdwatching e del turismo naturalistico che,
da venerdì 29 aprile sino al 1 maggio 2016 si è
svolta a Comacchio, è stata tutto questo e
molto altro ancora. Una vetrina d' eccezione
sull '  acqua e sulle eccellenze territoriali
nauralistiche nella quale Cadf, l' Acquedotto
del Delta, ha scelto di essere presente con la
sua consueta attività di sensibilizzazione sull'
importanza della risorsa idrica. Va in questa
direzione il concorso fotografico "Acqua dolce,
acqua salata", ideato e organizzato da Delta
2000 in collaborazione, appunto, con lo stesso
Cadf in merito all' acqua quale bene prezioso
per la vita ed elemento base del Delta del Po.
Una sfida, questa, rivolta a quanti hanno voluto
cimentarsi nella valorizzazione di questo oro
b l u   de l   nos t r o   p i ane ta  e ,   pe r ché  no ,
aggiudicarsi il montepremi in palio di oltre
2500 euro. E tutti i vincitori sono stati decretati
i l  primo maggio nella sala polivalente di
Palazzo Bellini. Nella sezione Delta del Po,
primo classificato Matteo Mantovani, secondo
Melchiorre Pizzola e terzo Cristian Cavallari.
Per la sezione Uomo ha vinto Luca Concas che ha preceduto il croato Zvonimir Tanocki e Attilio Costa.
La sezione Mondo ha visto, invece, l' affermazione di Susewhewage Dhanuska dello Sri Lanka che ha
preceduto l' indiano Debdata Chakraborty. Vadim Ostricov, infine, si è aggiudicato il primo premio della
giuria del pubblico.

4 maggio 2016
Pagina 20 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi

1

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Petizioni, firme e richieste Ma la strada resta
allagata
Codigoro, i residenti in località "Diavolo" vogliono maggiore attenzione Problemi anche
in via Lenin: un vero e proprio percorso a ostacoli

CODIGORO Da anni, troppi ormai, la periferia
d i  Cod igoro ,  meg l io  conosc iu ta  come
Capitello, via Prove o località "Diavolo", dove
si trova il bivio con la prima trance della
circonvallazione del paese, inaugurata nell'
estate del 2006, e rimasta ferma a quel punto,
fa i conti con una serie di problematiche a
livello stradale e di disservizi, noti da tempo
al l '  amministrazione, ma che ancora si
trascinano con conseguenti disagi, nonostante
le documentazioni e richieste presentate, più
qualche pet izione, con numerose f i rme
raccolte. Ultimo caso di disagio, in ordine di
tempo, lo scorso weekend, in via Prove, dove
si trovano alcune attività artigianali e dove la
sede stradale non ha il sotto servizio dei
tombini di scolo. Risultato ad ogni rovescio
piovoso, anche di moderata entità i margini
della strada, dove si trovano tra l' altro gli
ingressi alle attività, diventano veri e propri
laghi. Una situazione illustrata, con tanto di
documentazione fotografica, anche sui social
network, per denunciare uno stato di cose che
si protrae da troppo tempo. La problematica è
s t a t a   o p p o r t u n amen t e   s e g n a l a t a   e
documentata, negli anni, all' amministrazione
comunale di Codigoro, ma al momento la
situazione non ha visto alcun intervento migliorativo. Se via Prove o località "Diavolo" che dir si voglia,
alle porte di Codigoro, affronta una situazione non troppo allegra, non ride nemmeno via Lenin, che
attraversa la località Capitello, porta d' ingresso al centro di Codigoro. La lunga strada, densamente
abitata, sulla quale insistono anche alcune attività commerciali ed anche la casa protetta per anziani, è
un vero è proprio percorso ad ostacoli, dovuto ad un manto stradale che tra un avvallamento ed un
buco, ha creato non pochi problemi e disagi, anche a livello di rotture meccaniche, a diverse vetture,
che hanno transitato lungo la via. A gennaio del 2012 i cittadini residenti nella via avevano promosso
una petizione, con tanto di decine di firme raccolte, per portare a conoscenza e chiedere, all'
amministrazione comunale di intervenire per sistemare marciapiedi sconnessi ed il manto stradale.
I cittadini si sono sentiti rispondere che le ristrettezze economiche rendevano impossibile un intervento
a breve termine, ma non appena ci fossero stati un po' di fondi disponibili qualcosa sarebbe stato fatto.
Nei primi giorni del 2016, proprio in via Lenin sono iniziati i lavori per i rifacimento di una parte di
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marciapiedi e la creazione di nuovi marciapiedi, ma i lavori sono fermi, da diverso tempo e l' asfalto
continua ad accumulare sempre più buchi.
Maria Rosa Bellini.

MARIA ROSA BELLINI

4 maggio 2016
Pagina 21 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi< Segue

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Giovedì, 05 maggio 2016



05/05/2016 La Nuova Ferrara Pagina 11 MARCELLO PRADARELLI

05/05/2016 La Nuova Ferrara Pagina 16

05/05/2016 La Nuova Ferrara Pagina 18

04/05/2016 lanuovaferrara.it

05/05/2016 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 21

Bf si presenta: «Siamo l' agricoltura 4.0» 1

Rotta una pompa per ossigenare l' acqua del fossato 3

I droni per sorvegliare il territorio 4

L' acqua al centro dell' obiettivo 5

Colata di cemento armato sugli scogli del Portocanale 6

DOSSIER
Giovedì, 05 maggio 2016

Articoli



Bf si presenta: «Siamo l' agricoltura 4.0»
Domani a Jolanda il "matrimonio" con JohnDeere, che fornirà macchinari per le
coltivazioni ad alta tecnologia

di Marcello Pradarelli Una volta i terreni si
a r a v a n o   e   s i   c o n c i m a v a n o .   O r a   s i
" g eo r e f e r en z i a no " .   L a   p r a t i c a   d e l l a
georeferenziazione non è alla portata di tutti.
Bisogna che l' azienda sia estesa, innovativa,
ben capitalizzata e munita di un progetto che
guarda  avant i  neg l i  ann i .  Sapere  con
precisione come è fatto un terreno carotandolo
non serve solo ad abbinargli la giusta coltura,
ma anche a  s tab i l i re  d i  quanta  acqua
necessita e come vanno dosati concimi e
corrett ivi. La tecnologia al servizio dell '
agricoltura (e del contenimento dei costi) è la
grande scommessa che Bonifiche Ferraresi
spa ha fatto sui 4000 piattissimi ettari di
Jolanda di Savoia e sui 1500 ondulati ettari
della provincia di Arezzo. Il totale fa 5.500 e
regala a Bf il primato nazionale in termini di
Sau (superficie agricola utilizzata).
Di questa scommessa da 32 milioni di euro  è
l' ammontare degli investimenti programmati
di qui al 2019  si parlerà domani alle 15 al
Centro Albert ini  di  Jolanda. I l   t i tolo del
convegno è esplicativo: "L' agricoltura 4.0 a
Jolanda di Savoia".
L' obiettivo di Bf è infatti molto ambizioso:
punta «a rinnovare profondamente il modello
imprenditoriale, generando ricadute positive su tutta l' agricoltura italiana in termini di efficienza,
tecnologia, innovazione, sostenibilità». Il sottotitolo del convegno "cerimonia di consegna delle più
moderne macchine agricole al mondo" sottintende la partnership industriale con JohnDeere, leader
mondiale nella fornitura di prodotti e servizi per il settore agricolo. Grazie ai macchinari JohnDeere la
società italiana adotterà i più moderni sistemi di coltivazione oggi disponibili per produrre riso, grano
duro e tenero, mais e orzo, soia e girasole, barbabietole, mele, pere, fagiolini, cocomeri e meloni, patate
e piante officinali quali finocchio, passiflora, melissa, valeriana. Alcuni di questi prodotti finiranno sul
mercato con il marchio Bf.
Nei quasi 4000 ettari di Jolanda a partire da novembre sorgerà anche l' allevamento di 5.000 capi da
carne di razza francese, con l' obiettivo, però, di passare progressivamente alla selezione e al recupero
delle razze autoctone italiane.
L' agricoltura 4.0 non rinnega la tradizione e il "sottoprodotto" delle stalle verrà usato per concimare,
ovviamente tenendo conto della georeferenziazione.
Cento saranno gli ettari destinati per la ricerca applicata su sementi e cultivar; l' Univesità sarà uno dei
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partner di Bf; alcuni degli immobili di proprietà Bf saranno ristrutturati per realizzare un Campus dotato
di 50 posti letto, di aule didattiche e di un' aula magna da 250 posti.
Nel frattempo l' azienda a Jolanda si è ingrandita di 50 ettari. Non sono stati acquistati ma recuperati
grazie a un piano irriguo tecnologicamente avanzato che ha consentito di sbarazzarsi di fossi e scoli. In
Toscana per l' irrigazione si punta a sfruttare al meglio anche la rugiada, men tre a Jolanda oltre ai
grandi ranger che avanzano tra i campi spruzzando acqua dall' alto, stanno mettendo a punto sistemi
per immettere acqua da sottoterra.
L' obiettivo finale di questo affannarsi attorno a una terra strappata alle acque è quello di diventare il
primo player italiano dell' agroalimentare. La missione è affidata all' amministratore delegato Federico
Vecchioni che ha raccolto nell' azionariato della società investitori finanziari (Cariplo, Dompé, Gavio, De
Benedetti) e azionisti industriali (Cremonini, Consorzi agrari, Gruppo Farchioni, BiosLine) con l' idea di
creare un polo agricolo e industriale unico sia in Italia che in Europa.

MARCELLO PRADARELLI
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castello estense

Rotta una pompa per ossigenare l' acqua del fossato

Una delle quattro pompe che garantisce l'
ossigenazione dell' acqua nel fossato del
Castello Estense si è rotta ed ieri è stato
rimossa non senza fatica.
Sarà ora compito dei tecnici stabilire se sarà
necessario la riparazione o addirittura uan
sostituzione per impedire che l' acqua ristagni
ulteriormente provocando anche una moria di
pesc i .   Le  a l t r e   t r e  pompe   r imangono
funzionanti.
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bondeno

I droni per sorvegliare il territorio

BONDENO Per ora, rimane un progetto per il
futuro, quello dei droni natanti; come già in uso
in Umbria, dove naviga il prototipo Galileo. Ma
in attesa che i corsi d' acqua del territorio
vengano pattugliati da droni, mirati sia a
monitorare la qualità delle acque, l' eventuale
presenza di inquinanti, e a presidiare la zona
da fenomeni come il bracconaggio ittico (è allo
studio, sui banchi della Lega Nord, la proposta
per un fondo apposito, da proporre al la
giunta), i droni volanti solcano già i cieli dell'
Alto Ferrarese.
Anche nei giorni scorsi prime sperimentazioni
di volo sul territorio, operate dal presidio di
Bondeno del corpo unico di polizia municipale.
Ma che funzione hanno i piccoli "robot"? «I
velivoli senza pilota saranno utilizzati, per i
controlli contro l' abusivismo edilizio, oppure
negli accertamenti per gli incidenti stradali, o
anche per la sorveglianza del territorio e dell'
ambiente», recita una comunicazione ufficiale
della polizia municipale dell' Alto Ferrarese.
Sugli scenari futuri alla loro introduzione,
quindi, molte potrebbero essere le applicazioni
possibili. Bisognerà abituarsi, quindi, al fatto
che la sorveglianza passerà anche da questi
aus i l i   e le t t ron ic i  e  non  so l tan to  da l le
tradizionali telecamere di videosorveglianza "statiche". Per il controllo dei fiumi e dei canali, contro i
fenomeni di bracconaggio, il Comune di Bondeno si è già attrezzato anche con i primi passi di
convenzioni, che consentiranno di assegnare la sorveglianza antipredoni dei fiumi ai volontari delle
associazioni di pescatori; oltreché alle guardie ecologiche ittiche e alle polizie provinciale e locali, ed
alle altre forze dell' ordine. L' impiego di droni, probabilmente, costituirà la nuova frontiera. (mi.pe.
)
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L' acqua al centro dell' obiettivo
Matteo Mantovani è il primo classificato del concorso fotografico

COMACCHIO.  Lez ion i  d i   f o tog ra f i a  e
birdwatching sul campo, mostre, laboratori
didattici, documentari e proiezioni. L' ottava
edizione del la Fiera  internazionale del
Birdwatching e del turismo naturalistico che,
da venerdì 29 aprile sino al 1 maggio 2016 si è
svolta a Comacchio, è stata tutto questo e
molto altro ancora. Una vetrina d' eccezione
sull '  acqua e sulle eccellenze territoriali
nauralistiche nella quale Cadf, l' Acquedotto
del Delta, ha scelto di essere presente con la
sua consueta attività di sensibilizzazione sull'
importanza della risorsa idrica. Va in questa
direzione il concorso fotografico "Acqua dolce,
acqua salata", ideato e organizzato da Delta
2000 in collaborazione, appunto, con lo stesso
Cadf in merito all' acqua quale bene prezioso
per la vita ed elemento base del Delta del Po.
Una sfida, questa, rivolta a quanti hanno voluto
cimentarsi nella valorizzazione di questo oro
b l u   de l   nos t r o   p i ane ta  e ,   pe r ché  no ,
aggiudicarsi il montepremi in palio di oltre
2500 euro. E tutti i vincitori sono stati decretati
i l  primo maggio nella sala polivalente di
Palazzo Bellini. Nella sezione Delta del Po,
primo classificato Matteo Mantovani, secondo
Melchiorre Pizzola e terzo Cristian Cavallari.
Per la sezione Uomo ha vinto Luca Concas
che ha preceduto il croato Zvonimir Tanocki e Attilio Costa. La sezione Mondo ha visto, invece, l'
affermazione di Susewhewage Dhanuska dello Sri Lanka che ha preceduto l' indiano Debdata
Chakraborty. Vadim Ostricov, infine, si è aggiudicato il primo premio della giuria del pubblico.
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PORTO GARIBALDI I LAVORI DELL' IDROVIA ORMAI ALLA FINE

Colata di cemento armato sugli scogli del
Portocanale
Moreno Po: «È un' esigenza della Capitaneria»

UN NASTRO ondulato di cemento (nella foto)
adagiato su griglie di ferro ricopre da qualche
giorno  la scogl iera che s i  s tacca dal la
banchina del Lido degli Estensi, a protezione
dell' ingresso del Portocanale. La barriera è
figlia dell' idrovia, è stata innalzata come
rimedio temporaneo per correggere gli effetti
delle mareggiate successive allo sbancamento
del porto. Una soluzione tampone contro gli
allagamenti e i problemi di navigazione, tuttora
presenti, in attesa di un più definitivo e sicuro
assetto portuale.
PROPRIO per questo la colata di cemento
armato ha suscitato un unico interrogativo: la
barriera è davvero provvisoria o resterà in
eterno? «Premesso che la questione porto
riguarda la Regione  dice l' architetto Moreno
Po, dirigente pianificazione territoriale della
Provincia  il camminamento altro non è che
una  so luz ione   tecn ica   r i ch ies ta  da l la
Capi taner ia  d i  por to  per  permet tere   i l
passaggio dei manutentori della lanterna che
verrà posata a breve.
Non c' entra nulla con l' arredo urbano, non è il
prolungamento della passeggiata e un cancello interdirà il passaggio del pubblico».
Un' operazione temporanea, dunque. «Certo, quando sarà il momento il cemento verrà rimosso insieme
alla scogliera  spiega ; avremmo preferito evitare il lavoro ma la richiesta è legata alla praticità visto
che l' uso della barca da parte di chi fa manutenzione alla lanterna non sempre è possibile.
Quanto ai costi, siamo andati al limite del risparmio tanto che si sono rivelati al di sotto del preventivo». I
cantieri dell' idrovia, ricorda, sono in chiusura, le opere sono state fatte senza spendere un centesimo in
più del previsto e se i camminamenti che fiancheggiano la banchina di Estensi sono già danneggiati la
colpa è di chi ci passa sopra con i fuoristrada. «Non è certo un danno da imputare a noi. Vorrei
ricordare che grazie all' appalto dell' idrovia è stata sistemata una banchina sul punto di crollare, certo
Porto Garibaldi ha la necessità di sistemare la sua sponda, ma oltre non possiamo andare, non sarebbe
più il medesimo appalto  dice , si sentono solo critiche, nessuno spiega però che con la sabbia
dragata è stato messo in sicurezza l' ultimo tratto di Spina. Per quanto invece riguarda gli spazi interni
al porto la gestione spetta ad altri non certo a noi». Parentesi chiusa, con buona pace di chi guarda al
fattore estetico come a un elemento invitante per il turismo e punta il dito contro il nastro di cemento
armato colato sulla scogliera. Brutto a vedersi anche al di là delle grate di un cancello.
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Il Comune dona una sede ai guardiani dei fiumi
Bondeno, per l' attività antibracconaggio messa a disposizione Casa Guerzoni Il sindaco
Bergamini: «Con l' affidamento potenziate le attività di controllo»

BONDENO Il Comune dona una sede ai propri
osservatori volontari antibracconaggio, a cui il
sindaco Fabio Bergamini presto assegnerà la
gestione di un intero tratto dei corsi d' acqua
del territorio. La 'casa' dei volontari sarà Casa
Guerzon i ,   i n   go lena  d i  Pana ro ,   zona
Gamberone. La giunta ha deliberato ieri un
intervento di manutenzione sulla copertura per
consegnare alle associazioni una struttura
rinnovata e pronta all' uso. Nello specifico sarà
riqualificato il tetto, con un intervento di 16mila
euro, per garantire la tenuta in caso di piogge.
La delibera fa seguito all' incontro in Regione
tra il sindaco Fabio Bergamini e il dirigente del
settore Pesca Davide Barchi. «Abbiamo
espresso la nostra volontà di affidare  come
previsto dalla stessa normativa regionale  un
tratto dei nostri fiumi (il 40% della lunghezza
complessiva) alle associazioni, per potenziare
il controllo dei corsi d' acqua in chiave anti
bracconaggio, ma anche per sviluppare
iniziative e popolarne le rive. Siamo in attesa
di un riscontro della Regione, a quel punto
saremo pronti a partire. Intanto il Comune ha
già destinato un proprio immobile come sede
dei volontari, per dar loro modo di organizzare
riunioni, servizi e incontri».
«Tornare a vivere i fiumi è il miglior deterrente contro il crimine  dice Bergamini  riteniamo che la
sicurezza partecipata e il coinvolgimento di volontari  adeguatamente formati e organizzati 
rappresentino il futuro e la forma più efficace di prevenzione e contrasto al crimine». Soddisfazione è
stata espressa anche dall' Unione Pescatori Estensi che conta oltre sessanta aderenti e collabora con
un' altra sessantina di associati all' Anonima Carpisti per la lotta al bracconaggio come si può leggere
nel box a parte. Si spera che con questa iniziativa per i predoni dei vari fiumi svolgere la loro lucrosa
attività di pesca abusiva possa essere molto più difficile rispetto al recente passato.
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Soddisfatta l' Unione Pescatori Estensi

vigarano mainarda. la denuncia di bergamini
(Lega nord) «Bimbi giù dal lo scuolabus
all' incrocio» BONDENO  «Come Unione
Pescatori Estensi siamo grati al Comune di
Bondeno   pe r   l ' e s t r ema  d i spon i b i l i t à
dimostrata, unica in tutta la provincia di
Ferrara  dice Marco Falciano, presidente di
Upe . Ci adopereremo in maniera fattiva nella
salvaguardia dei nostri fiumi. Grazie alla
strettissima collaborazione tra Comuni e
associazioni è possibile potenziare il controllo
dei corsi  d 'acqua, d' intesa con  le forze
dell'ordine, con cui collaboriamo. Abbiamo
riscontrato particolare attenzione e sensibilità
sul tema della sicurezza e della lotta al
bracconaggio soprattutto nei Comuni più
piccoli che  da questo punto di vista  fanno
da apripista e modello anche per le grandi
realtà».
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I droni per sorvegliare il territorio
BONDENO. Per ora, rimane un progetto per il futuro, quello dei droni natanti; come già
in uso in Umbria, dove naviga il prototipo Galileo. Ma in attesa che i corsi d' acqua del
territorio vengano...

BONDENO. Per ora, rimane un progetto per il
futuro, quello dei droni natanti; come già in uso
in Umbria, dove naviga il prototipo Galileo. Ma
in attesa che i corsi d' acqua del territorio
vengano pattugliati da droni, mirati sia a
monitorare la qualità delle acque, l' eventuale
presenza di inquinanti, e a presidiare la zona
da fenomeni come il bracconaggio ittico (è allo
studio, sui banchi della Lega Nord, la proposta
per un fondo apposito, da proporre al la
giunta), i droni volanti solcano già i cieli dell'
Alto Ferrarese. Anche nei giorni scorsi prime
sperimentazioni di volo sul territorio, operate
dal presidio di Bondeno del corpo unico di
polizia municipale. Ma che funzione hanno i
piccoli "robot"? «I velivoli senza pilota saranno
utilizzati, per i controlli contro l' abusivismo
edilizio, oppure negli accertamenti per gli
incidenti stradali, o anche per la sorveglianza
del territorio e dell' ambiente», recita una
comun icaz ione  u f f i c i a le  de l l a  po l i z i a
municipale dell' Alto Ferrarese. Sugli scenari
futuri alla loro introduzione, quindi, molte
potrebbero essere le applicazioni possibili.
Bisognerà abituarsi, quindi, al fatto che la
sorveglianza passerà anche da questi ausili
elettronici e non soltanto dalle tradizionali
telecamere di videosorveglianza "statiche".
Per il controllo dei fiumi e dei canali, contro i fenomeni di bracconaggio, il Comune di Bondeno si è già
attrezzato anche con i primi passi di convenzioni, che consentiranno di assegnare la sorveglianza anti
predoni dei fiumi ai volontari delle associazioni di pescatori; oltreché alle guardie ecologiche ittiche e
alle polizie provinciale e locali, ed alle altre forze dell' ordine. L' impiego di droni, probabilmente,
costituirà la nuova frontiera. (mi.pe.)
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INCONTRO CON LE GUARDIE GIURATE E I RAPPRESENTANTI DELLE ASSOCIAZIONI

Il questore apre all'«esercito» dei volontari
Sbordone: «Occhi attenti a supporto delle forze dell' ordine». Lotta al bracconaggio

TRECENTO volontari, guardie giurate per
senso civico, 19 associazioni e un progetto di
sicurezza partecipato con direttive uniformi a
cui risponderanno gli uomini del piccolo
esercito disarmato, ma ben presente nel
controllo del territorio provinciale. E' quanto
emerso ieri nell '   incontro presieduto dal
questore Antonio Sbardano che ha riunito nella
sala ovale della questura tutte le realtà in
campo. «L' intenzione è quello di coinvolgere i
volontari operativi in un progetto di sicurezza
allargato  spiega  sono pubblici ufficiali,
osservatori privilegiati dei quali ho voluto
verificare la disponibilità per avviare una
stretta collaborazione. Per parte nostra
cercheremo di coinvolgere nell' iniziativa
anche gli enti locali».
I VOLONTARI sono occhi attenti, esperti nella
vigilanza, dalla caccia alla pesca fino alle
questioni zoofile. Non saranno il braccio
operativo, ma segnaleranno alle forze di
polizia le emergenze di ordine pubblico. Il
primo passo è fatto. «Come polizia provinciale
coordiniamo da 10 anni con una dozzina di
associazioni  dice Claudio Castagnoli comandante della Polizia Provinciale  il bilancio è positivo, il
fatto di avere modalità di lavoro comuni migliorerà le cose. Nei quattro anni di 'Un mare di legalità'
siamo riusciti a veicolare tantissime informazioni ed è stato un lavoro animato da un grande senso di
civiltà». Soddisfazione di Massimo Rossi, presidente provinciale Fipsas (Federazione italiana pesca
sportiva e attività subacque). «Fare squadra con le associazioni e la questura è un fatto molto positivo 
dice  noi muoviamo 70mila persone appassionate di pesca sportiva, non possiamo certo tollerare i
continui furti di pesce». Contro il fenomeno del bracconaggio, che sta diventando sempre più
allarmante, specie nel Delta del Po, anche Marco Grossi, vice presidente Arcipesca Fisa provinciale.
«Lo Stato ha preso atto del lavoro di un centinaio di persone in grado di dare valutazioni precise sugli
incidenti relativi alle risorse ittiche  spiega  sono situazioni complesse, dietro le quali si muove spesso
un' organizzazione di tipo militare. Figure esperte nel mimetizzarsi, c' è chi fa il palo, chi pesca, chi
recupera il pesce e gli lo trasporta altrove, spesso oltre confine, mettendosi in tasca anche 1800 euro
per una notte di bracconaggio».
LA PALMA, come noto, va ai romeni. Positivo anche il giudizio di Danilo Treossi, presidente provinciale
Arcicaccia. «Il regolamento comportamentale unifome è fondamentale per rendere omogeneo l'
atteggiamento da tenere verso le persone fermate  dice  l' iniziativa è utile a tranquillizzare le persone
sulla sorveglianza del territorio».
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Lotta ai pirati di acqua dolce Casa Guerzoni contro i
bracconieri
Bondeno, il sindaco destina l' edificio al controllo dei fiumi

«TORNARE a vivere  i   f iumi è  i l  migl ior
deterrente contro il crimine. La sicurezza
partecipata e il coinvolgimento di volontari
rappresentano  la  forma più ef f icace di
prevenzione e contrasto al crimine». Parola
del sindaco Fabio Bergamini che ha deciso di
affidare Casa Guerzoni agli osservatori anti
bracconaggio. È l' unica casa salvata dal
fiume, dopo che nel duemila, un piano di
delocalizzazione portò fuori dalle golene tutte
famiglie. Si trasferirono in paese. Oggi, l' unico
edificio che si è salvato dalle ruspe e che si
affaccia sul Panaro tra il verde del bosco,
diventa la roccaforte dell' anti bracconaggio.
La casa si torva in Gamberone e si prepara a
diventare sede degli osservatori volontari anti
b racconagg io .  Un  passagg io  s to r i co ,
deliberato ieri dalla giunta municipale che ha
anche   s t anz i a t o   16  m i l a   eu r o   pe r   l a
manutenzione del tetto. I volontari sono tutti
pescatori. Il rispetto dell' ambiente per loro è
una pr ior i tà   ins ieme a l la   lo t ta  contro  i
bracconieri, spesso dei paesi dell' est, che
arrivano per defraudare i corsi d' acqua
violando qualsiasi regola. Catturano, rubano e scappano. Sono già molte le operazioni messe a segno
dai volontari in collaborazione con la polizia provinciale. «Come Unione Pescatori Estensi, che conta
oltre 60 aderenti e collabora con un' altra sessantina di associati all' Anonima Carpisti per la lotta al
bracconaggio  commenta Marco Falciano, presidente di Upe  siamo grati al Comune di Bondeno per l'
estrema disponibilità». Dai ringraziamenti alle promesse che sono già un impegno: «Ci adopereremo in
maniera fattiva nella salvaguardia dei nostri fiumi  sottolinea Falciano . Grazie alla strettissima
collaborazione tra comuni e associazioni, è possibile potenziare il controllo dei corsi d' acqua, d' intesa
con le forze dell' ordine, con cui collaboriamo. «Abbiamo espresso la volontà di affidare  riporta
Bergamini  un tratto dei nostri fiumi per circa il 40% della lunghezza complessiva, alle associazioni».
L' obiettivo è chiaro. Bergamini lo ripete in tutte le sedi: «Vogliamo potenziare il controllo dei corsi d'
acqua in chiave antibracconaggio».
Claudia Fortini.

CLAUDIA FORTINI
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L' agricoltura 4.0 sposa John Deer e Bonifiche
Ferraresi
L' ufficializzazione del partenariato tra i due colossi

È L' AGRICOLTURA senza sprechi, forte della
tecnologia di ultima generazione e di tradizioni
secolar i ,  quel la che va  in scena oggi a
Jolanda, dove alle 15 al Centro Albertini, la più
grande azienda agricola italiana, Bonifiche
Ferraresi  Spa  inaugura uff ic ialmente  i l
partenariato con John Deere, industria leader
nel mondo nella produzione di macchine
agricole. A suggellare il patto un investimento
da 32 milioni di euro e la consegna dei primi
venti macchinari, voce di punta del piano
industriale 201519 di BF, che ha imboccato la
strada della diversificazione delle produzioni
da coltivare nei 5.500 ettari, 4mila dei quali
ne l la  campagna d i  Jo landa,  g l i  a l t r i   in
Toscana, completamente sfruttati dalle colture.
«L' agricoltura 4.0 a Jolanda' questo il titolo
dell' evento, primo passo verso quello che
potrebbe definirsi un ritorno al futuro. Insieme
alla creazione di un distretto zootecnico con
5mila capi di bestiame da macellazione, la cui
presenza permetterà di utilizzare in agricoltura
il concime cosiddetto naturale insieme agli
additivi più moderni, c' è in programma la
nascita di un polo universitario, che prevede la collaborazione con i maggiori centri di ricerca legati al
settore agricolo. Sono previsti inoltre un campus, 50 posti letto per gli studenti, ricavati dalla
ristrutturazione di alcuni tra i 138 edifici dismessi, e un' aula magna con 250 posti a sedere, uno spazio
adatto a convegni di settore.
È PARTE della politica di sviluppo della società nel cui azionariato sono presenti i Consorzi agrari e il
gruppo Cremonini, uniti per dare vita a un progetto di largo respiro, fatto di grande attenzione per ogni
singola filiera, del lancio di nuovi marchi sul mercato delle erbe officinali, dell' orticoltura, della
frutticoltura che andranno ad affiancare la produzioni classiche come il riso. Le grandi manovre iniziate
da qualche tempo, prendono vita proprio oggi, il segreto sta nella georeferenziazione, la conoscenza
dettagliata del terreno e delle sue necessità: quantità d' acqua, di concime e semi. Tutto calcolato,
senza sprechi e grazie alla tecnologia delle macchine in campo, è proprio il caso di dirlo, la resa dei
terreni sarà maggiore. Nella strategia antispreco, ben tradotta dal dialogo tra tecnologia dei macchinari
e terra, sono spariti anche i fossi di scolo, la distesa di campi non conosce interruzioni e la distribuzione
dell' acqua spetta ai ranger, padroni del piano irriguo la cui lunghezza dalle nostre parti arriva a un
chilometro.
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comacchio

Legambiente pronta a pulire il litorale

COMACCHIO "Let' s clean up Europe" è lo
slogan con cui domani il circolo Legambiente
"Delta del Po" approderà nel tratto di costa
antistante il Vascello d' oro al Lido degli
Scacchi, per raccogliere i rifiuti abbandonati
sulla battigia.
Ai volontari che si cimenteranno nell' attività di
racco l ta  saranno  fo rn i t i   sacch i  per   la
differenziazione dei rifiuti.
L' iniziativa, che si svolgerà dalle ore 9 alle ore
13, sarà replicata domenica 29 maggio nell'
area dunale antistante il capanno Garibaldi al
Lido delle Nazioni. Marino Rizzati, presidente
del circolo locale di Legambiente, condurrà i
partecipanti anche alla scoperta dell' habitat
delle dune naturali caratteristiche della zona.
"Let' s clean Europe" vuole accendere i
riflettori sul tragico fenomeno dell' abbandono
di ingenti quantità di rifiuti nei fiumi, nei boschi
e anche in mare, che deturpano il paesaggio,
minando la salute dell' uomo e degli animali.
La sensibilizzazione contro l' abbandono
indiscriminato di rifiuti, passa anche attraverso
il coinvolgimento della collettività nella raccolta
dei rifiuti. Per informazioni: 339.8556163 e
339.1297815. (k.r.
)
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Tutti uniti contro i predoni
Codigoro, sindaci e addetti ai lavori: «I pescatori di frodo devastano i canali e vanno
fermati»

CODIGORO Due le persone indagate per sei
reati, 27 chilometri di rete sequestrati, 17
barche, 2 gommoni e tre motori elettrici, per un
giro di affari superiore a 300mila euro.
Un vero e proprio bollettino di guerra quello
i l lustrato dal  comandante del la Pol iz ia
provinciale Claudio Castagnoli nel corso di un'
articolata conferenza svolta ospite del Lions
Club di Codigoro presieduto da Vincenzo
Orsini. Così, per fare il punto di una situazione
sulla pesca illegale e di frodo da parte di
« ba r b a r i   d e l l a   p e s ca» ,   s i   s o no   d a t i
appuntamento, su invito Lions, anche i l
vicepresidente della Provincia e sindaco di
Copparo ,  N ico la  Ross i  ed   i  s indac i  d i
Codigoro, Rita Cinti Luciani, di Lagosanto,
Teresa Romanini ,  ed  i l  v ice sindaco di
Fiscaglia, Fabio Tosi. Perché è necessario,
come ha detto Rossi, «affrontare questo
problema insieme».
Mentre il sindaco di Ostellato, Andrea Marchi
ha evidenziato «i danni ambientali, economici
e di dignità dei diritti dei pescatori», rispetto a
questi predatori dei corsi d' acqua in cui hanno
depredato almeno un terzo dei canali interni di
questo territorio, che non si fermano di fronte a
nulla per il rilevante illecito guadagno».
Una difficile azione di contrasto, ha sottolineato il comandante Castagnoli nel corso dell' articolata
relazione avvalendosi anche di materiale informatico, «nonostante il grande impegno della Polizia
Provinciale, spesso si è inermi rispetto al grave problema anche perché l' attuale normativa non
consente di essere severi con i predoni dei nostri fiumi». Ed in proposito ha chiesto un intervento
regionale che possa colmare le attuali lacune normative che consentono la quasi impunità da parte dei
trasgressori, soprattutto di nazionalità romena. È seguito un interessante dibattito alimentato dalle
domande dei soci presenti.
Piergiorgio Felletti ©RIPRODUZIONE RISERVATA.

PIERGIORGIO FELLETTI
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aumento dei tributi

Partecipanza di Pieve contro il consorzio di bonifica

PIEVE DI CENTO «Non si conoscono né le
motivazioni, né i dettagli relativi al metodo con
cui il Consorzio di Bonifica ha determinato l'
importo del tributo. Un aumento, che non può
essere assorbito dall' attuale rendita dei terreni
e dalle condizioni economiche generali. La
cr is i  s i   r ipercuote  su  famig l ie ,  a t t iv i tà
produttive, e sulle stesse produzioni agricole».
E' il presidente della Partecipanza Agraria di
Pieve di Cento Flaviano Melloni, a prendere
una posizione nettamente contraria rispetto all'
aumento degli oneri del Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara. Nel l '  evidenziare  le
di f f icol tà del  mondo del l '  agr icol tura,  i l
presidente della Partecipanza pievese attacca:
«In un simile contesto e dimostrando poi di
non aver alcuna trasparenza, il Consorzio ha
aumentato oltre ogni misura i proprio oneri
consortili a carico degli utenti. Sono aumenti
molto gravosi con variazioni notevoli rispetto ai
precedenti contributi». Al contrario, evidenzia
Melloni, la Partecipanza di Pieve, attenta all'
analisi delle proprie disponibilità economiche e
a fare scelte volte a non accentuare la grave
crisi in corso, ha sempre mantenuto monitorati
i costi a carico dei propri Partecipanti: «La
tassa colletta è comprensiva anche dell '
importo degli oneri consortili. Quest' amministrazione intende tutelare i partecipanti dagli aggravi,
soprattutto se spropositati». Melloni riporta: «Nel 2015 i tributi consortili erano di 16.800 euro. A
proprietà invariate, gli oneri 2016 sono passati a 28mila euro. Un aumento del 66,50%». Da qui l'
appello alle autorità: «Devono tutelare gli utenti vessati, e mettere in atto efficaci iniziative di protesta
che difendano i cittadini e il terreno da questa contribuzione dissennata ed iniqua».
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Domani in consiglio comunale su nutrie e passaggi
pedonali

Cinque le delibere da votare dal prossimo
consiglio comunale che si riunirà domani alle
15.30 nella residenza municipale. All' ordine
del giorno anche due mozioni: una presentate
da Spath (Fdi) sulla gestione degli alloggi
Acer"  e   l '  a l t ra  da Rendine  (Gol )  sugl i
attraversamenti ciclopedonali pericolosi".
Le de l ibere ver rano presentate  da  t re
assessore: Roberta Fusari (Adozione variante
al  1° Piano Operat ivo Comunale e al la
classificazione acustica); Annalisa Felletti
(Approvazione dello schema di convenzione
tra il Comune di Ferrara e il Comune di Masi
Torello per il servizio di trasporto alunni fuori
del territorio di residenza); le tre di Caterina
Ferri riguardano lo svolgimento delle gare per
l' affidamento del servizio di distribuzione del
gas naturale, l' approvazione dello schema di
convenzione tra la Provincia di Ferrara e i
Comuni per potenziare la cattura delle nutrie, il
r innovo del la concessione di comodato
gratuito al la Lipu dell '  area di proprietà
comunale di via Porta Catena ora denominata
"Giard ino de l le  Capinere"  e   i l   re la t ivo
contributo.
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cantieri stradali

Lavori in via Fortezza, transito vietato

Avranno inizio domani 9 maggio i lavori per il
r i facimento del la pavimentazione di via
Fortezza (nel tratto da viale IV Novembre a via
Paolo V e da viale IV Novembre a via Matilde
di Canossa) e di via Matilde di Canossa. Nel
periodo di esecuzione dei lavori sarà interdetto
il transito nei tratti interessati (ammessi i
residenti).
Sono da poco terminati i lavori di rifacimento
delle pavimentazioni stradali e dei sottoservizi
in via Ercole de' Roberti e in via Cosmè Tura
(nell' intersezione con via Ercole de' Roberti).
Nelle prossime settimane  informa una nota
del Comune  l' intervento sarà completato
dalla posa della nuova segnaletica. I lavori
erano iniziati alla fine dello scorso agosto con
una prima fase di interventi per la rimozione
della pavimentazione in acciottolato, a cura del
Comune, cui era seguita una seconda fase a
cura di Hera per il rifacimento della rete
fognaria, della rete idrica e della rete gas;
infine è subentrato di nuovo il Comune per il
r i fac imento  de l  manto  b i tuminoso  de l
m a r c i a p i e d i   e   i l   r i f a c i m e n t o   d e l l a
pavimentazione in acciottolato.
Proseguono i lavori di manutenzione ordinaria
di alcuni tratti dei marciapiedi di via Gaetano
Pesci (con divieto di sosta nei tratti interessati, indicato da segnaletica provvisoria presente sul posto).
Riqualificazione di via Saraceno: in corso i lavori a cura di Hera nel tratto fra via Scienze e via
Cammello, con chiusura al transito dei veicoli.
I primi interventi, partiti l' 11 aprile, riguardano il tratto fra via Scienze/via Terranuova e via Cammello
(intersezione compresa), con chiusura al transito veicolare e sono curati da Hera per il rifacimento della
fognatura e successivamente dell' impianto idrico.
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Hera, lavori alla rete idrica Possibili disagi in pieno
centro

HERA informa che per lavori di manutenzione
idrica, martedì dalle 8 alle 16, si potranno
verificare cali di pressione nella zona del
centro città.
Durante le operazioni, e nelle ore successive,
saranno possibili lievi intorbidimenti dell'
acqua.
In caso di maltempo l' intervento sarà eseguito
nei giorni successivi.
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LIDO SCACCHI

Legambiente ripulisce le dune dall' immondizia

SI chiama 'Let' s clean up Europe' e si svolge
oggi dalle 9 alle 13, al Lido degli Scacchi, a
pochi metri dal Vascello d' Oro. I volontari di
Legambiente recupereranno differenziando i
rifiuti spiaggiati sulla battigia e sulle dune. I
soci di Legambiente 'Delta del Po' inviteranno
tutti i partecipanti alla consapevolezza che le
dune vanno tutelate e salvaguardate. Sono un
bene prezioso perché contengono un habitat
particolarmente selezionato ed è la prima
barriera per frenare le mareggiate. Su tutta la
costa comacchiese, le dune sono a rischio, la
loro biodiversità è messa in pericolo dai
bagnanti in quanto le aree non sono delimitate
e non è in vigore il divieto al calpestio.
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CONSORZIO DI BONIFICA

In un anno oneri triplicati

CONSORZIO DI BONIFICA In un anno oneri
triplicati nBuongiorno Volevo ringraziare
pubblicamente l' ente consorzio di bonifica per
essere riuscito a triplicare in un anno gli oneri
relativi all' unica casa di mia proprietà! La
bolletta è passata da 78,44 a 218,75. Vorrei
continuare i ringraziamenti anche all' efficiente
servizio clienti dello stesso ente, in quanto
dopo due settimane di tentativi, non sono mai
riuscito a mettermi in contatto con loro. Chissà
se nel paniere Istat vengono inserite anche le
bollette, tasse, oneri sulla casa? Perchè ho
come l' impressione che vengano usati due
pesi e due misure. Inflazione pari a zero per
quanto riguarda stipendi e beni di consumo,
ma se analizzo gli aumenti che sono stati fatti
d ic iamo neg l i  u l t im i  c inque ann i  su l le
abitazioni, beh allora i l discorso cambia
radicalmente con aumenti a due o addirittura
tre cifre!! Avrei sinceramente una gran voglia
di non pagare e ad un eventuale reclamo
rispondere che salderei il dovuto solo quando
anche il mio stipendio in un solo anno si
triplica!!! Nicola Pulga
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Partecipanza di Pieve contro il consorzio di bonifica
PIEVE DI CENTO. «Non si conoscono né le motivazioni, né i dettagli relativi al metodo
con cui il Consorzio di Bonifica ha determinato l' importo del tributo. Un aumento, che
non può essere assorbito...

PIEVE DI CENTO. «Non si conoscono né le
motivazioni, né i dettagli relativi al metodo con
cui il Consorzio di Bonifica ha determinato l'
importo del tributo. Un aumento, che non può
essere assorbito dall' attuale rendita dei terreni
e dalle condizioni economiche generali. La
cr is i  s i   r ipercuote  su  famig l ie ,  a t t iv i tà
produttive, e sulle stesse produzioni agricole».
E' il presidente della Partecipanza Agraria di
Pieve di Cento Flaviano Melloni, a prendere
una posizione nettamente contraria rispetto all'
aumento degli oneri del Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara. Nel l '  evidenziare  le
di f f icol tà del  mondo del l '  agr icol tura,  i l
presidente della Partecipanza pievese attacca:
«In un simile contesto e dimostrando poi di
non aver alcuna trasparenza, il Consorzio ha
aumentato oltre ogni misura i proprio oneri
consortili a carico degli utenti. Sono aumenti
molto gravosi con variazioni notevoli rispetto ai
precedenti contributi». Al contrario, evidenzia
Melloni, la Partecipanza di Pieve, attenta all'
analisi delle proprie disponibilità economiche e
a fare scelte volte a non accentuare la grave
crisi in corso, ha sempre mantenuto monitorati
i costi a carico dei propri Partecipanti: «La
tassa colletta è comprensiva anche dell '
impor to  deg l i  oner i   consor t i l i .  Ques t '
amministrazione intende tutelare i partecipanti dagli aggravi, soprattutto se spropositati». Melloni
riporta: «Nel 2015 i tributi consortili erano di 16.800 euro. A proprietà invariate, gli oneri 2016 sono
passati a 28mila euro. Un aumento del 66,50%». Da qui l' appello alle autorità: «Devono tutelare gli
utenti vessati, e mettere in atto efficaci iniziative di protesta che difendano i cittadini e il terreno da
questa contribuzione dissennata ed iniqua».
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Tre quintali di rifiuti in pochi metri di spiaggia
Lido Scacchi, i volontari di Legambiente in azione per "Let' s clean Europe" Bottiglie di
plastica, retini e cicche di sigarette vicino ai nidi del fratino

LIDO SCACCHI Di buon' ora i volontari del
circolo Legambiente "Delta del Po" hanno
cominciato ieri a ripulire dai rifiuti abbandonati
le dune, l' area pinetata ed il tratto di arenile
che circonda il Vascello d' Oro al Lido degli
Scacchi. L' iniziativa denominata "Let' s clean
Europe" si colloca nella Giornata europea del
recupero dei rifiuti abbandonati, alla quale
hanno preso parte anche i primi turisti, che
hanno voluto concedersi una domenica di sole
al mare. «Legambiente  ha dichiarato Marino
Rizzati, presidente del circolo locale , ha
aderito insieme a tante altre associazioni
questa manifestazione di carattere europeo.
Lo scopo non è solo quello di rimuovere i rifiuti
spiaggiati,  ha sottolineato Rizzati , ma anche
di consentirne la valutazione successiva a fini
statistici». I rif iuti  infatti, principalmente
bottiglie in plastica e maglie dei cozzari
abbandonate in mare, oltre a vasetti di vetro,
detriti trascinati dalla foce del Po, sono stati
raccolti in modo differenziato e prima del loro
smaltimento saranno pesati e valutati, secondo
parametri dettati dall' Unione Europea. «Le
informazioni raccolte  prosegue il presidente
del  c i rcolo Legambiente Delta del  Po 
serviranno per dettare nuove norme europee.
Sono circa 3 quintali i rifiuti recuperati dai volontari durante la mattinata trascorsa al Vascello d' Oro con
i sacchi colorati». Il vicesindaco Denis Fantinuoli ha portato il saluto del Comune, mentre alcuni volontari
illustravano ai turisti che si erano avvicinati incuriositi come individuare i luoghi di nidificazione del
fratino. Alcune uova del pennuto di origine eurasiatica, appartenente alle specie protette, sono già state
viste nei giorni scorsi sulla spiaggia libera del Lido di Spina.
«Abbiamo monitorato la battigia e le dune  conferma Rizzati , per vedere che non ci fossero le uova
del fratino.
Questo è il periodo giusto di nidificazione, che avviene con la deposizione delle uova direttamente sulla
sabbia». Il fratino da anni ha scelto il litorale comacchiese per nidificare. Le uova adagiate sulla sabbia,
in genere vengono "circondate" da piccole conchiglie per tenere caldo l' insolito nido. Giuseppa di San
Giorgio di Piano è una delle turiste che ha voluto dare man forte ai volontari di Legambiente e riconosce
che «è stato per me un piacere collaborare alla raccolta dei rifiuti.
Bisognerebbe che tutti avessimo un minimo di senso civico. Sulla sabbia in particolare sono state
raccolte tantissime cicche di sigarette abbandonate e tanta plastica».
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Katia Romagnoli.
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IN COMMISSIONE

Bilancio previsione ed Imu Bonifiche

Il bilancio di previsione 2016 e la tassazione
Imu degli impianti del Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara sono i temi trattati oggi in
Commissione consiliare con riunione alle 15
(con l' assessore Luca Vaccari) e a partire
dalle 15.30 in seduta congiunta con la Terza.
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serravalle

«Via Grandi è una gruviera»
Interpellanza di Bigoni in consiglio. Il sindaco: «Non ci sono soldi»

SERRAVALLE Nel corso dell' ultima sedutadel
c o n s i g l i o   c omuna l e   i l   c o n s i g l i e r e   e
capogruppo di Uniti per Berra Stefano Bigoni
ha interpellato sulla situazione di via Grandi a
Serravalle: i cittadini reclamano per lo stato del
manto stradale. Il sindaco Eric Zaghini ha
risposto che è consapevole della situazione,
ma che quest' anno, eccezione fatta per le
scuole, per il settore dei lavori pubblici gli
investimenti saranno pari a zero. Fermo
restando che se ci saranno delle situazioni in
cui sarà possibile recuperare fondi si proverà
ad ovviare alle situazioni più difficili. Stefano
Bigoni ha anche chiesto lumi sulle bollette
emesse dal Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara per le acque di scolo. Il primo cittadino
ha risposto che sia lui che i suoi colleghi
sindaci avevano già protestato; tutto nasce da
una del ibera del la Regione che doveva
riequilibrare le tariffe tra le varie utenze: l'
aumento doveva essere graduale e non
eccessiva come invece è avvenuto (in pratica,
alcuni pagavano meno, altri pagheranno di
più). Il ricorso è fattibile ha spiegato il sindaco
Zaghini ma è necessario farlo come privati. Il
comune, essendo soggetto per le case di sua
proprietà, intende verificare la possibilità (si
stanno chiedendo i pareri ai legali) di ricorrere come se fosse un privato, per eventualmente fare da
apripista in caso di sentenza favorevole. Il consiglio è di pagare la prima rata e vedere se sarà possibile
intervenire.
In chiusura, infine, relatore l' assessore Fabio Galli sull' approvazione del regolamento per la lotta alle
nutrie (15.000 euro per tutta la provincia, per Berra, poco più di 300 euro), con la possibilità di tenere
attivo il numero verde per richiedere l' intervento dei coadiutori e riproporre il regolamento in vigore lo
scorso anno. La durata di applicazione delle decisioni sarà di sei mesi. Comunque è stato possibile
proporre il territorio dell' Unione Terre e Fiumi come territorio unico di intervento, senza dividerlo tra i
vari comuni che lo compongono.
(d.m.
)
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Frana l' argine, via chiusa: l' ira dei residenti
Burana, agricoltori in grave difficoltà. L' assessore: «Lavori pronti solo dopo l' estate»

«C' È UNA voragine sotto l' argine che si
ingoia la strada», ricorda la gente. Frana un
tratto di via comunale per Burana. Da due
mesi,  in prossimità del civico 410, a un
chilometro dal ponte, la strada è stata chiusa
per 100 metri. Un tratto breve, che però
impone ai residenti e ai mezzi agricoli, di
percorrere 12 chilometri in più.
«CON l '  estate part irà  la campagna dei
pomodori  dicono gli agricoltori . Nei campi si
lavora già a pieno regime e con i trattori
dobbiamo percorrere ogni volta tanti chilometri
in più. Più tempo e più gasolio». Ma ci sono
anche i residenti e coloro che utilizzano la
strada comunale tutti i giorni. «Dobbiamo
sapere  spiega Sergio Micai a nome degli
a b i t a n t i   d i   Bu r ana      a lmeno   quando
ripristineranno il passaggio.La frana purtroppo
c' è, non ci sono invece informazioni sui tempi
di ripristino. I disagi che gli agricoltori avranno
da adesso in vanti saranno moltissimi». Marco
Vincenzi, l' assessore ai Lavori pubblici, è sul
pezzo. Ha ben presente la situazione. «Questo
è un problema reale e gli agricoltori hanno
ragione ad essere preoccupati  conferma . Stiamo affrontando la vicenda, ma purtroppo, se anche
trovassimo adesso il modo di finanziare l' opera di ripristino, applicando la massima urgenza sui tempi,
si arriverebbe dopo l' estate». La terra sprofonda portandosi dietro quel che resta della strada. La
vicenda è complessa. «Servono 120 mila euro per fare i lavori  aggiunge Vincenzi . Sono cifre
pazzesche. La Regione finanzia 30 mila euro, i restanti 90 mila devono essere suddivisi in 45 mila euro
a carico dell' Amministrazione e altrettanti a carico del Consorzio di Bonifica. Il consorzio di Bonifica
Burana sta cercando altri finanziamenti; per noi questa cifra è altissima».
IN UNA terra di canali, le frane purtroppo sono un fenomeno ricorrente. «Su via Canal Bianco abbiamo
terminato un intervento di prevenzione. Abbiamo appena concluso poi, il ripristino di una frana a
Zerbinate  conclude Vincenzi amareggiato di fronte all' evidenza  che si presenta questa ennesima
frana su via comunale per Burana... ».
Claudia Fortini.

CLAUDIA FORTINI
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Sabbiodotto, stop ai lavori entro fine mese
Lido Spina, i tubi verranno rimossi il 25 maggio. Divieto di balneazione se si sforano i
parametri

LIDO SPINA Il sindaco Marco Fabbri ha
consegnato il calendario dei campionamenti a
mare che saranno effettuati dall' Arpae a
cadenza b i set t imanale dal  30 maggio
prossimo, sottolineando che l' adozione di un'
ordinanza di chiusura temporanea della
balneazione, qualora si dovesse riscontrare lo
sforamento dei parametri previsti, non e' un
atto discrezionale del sindaco, ma obbligatorio
per legge.
A  Ma r c o  Magnan i ,   p r e s i d en t e   d e l l a
cooperativa degli stabilimenti balneari dei Lidi
Estensi e Spina, sono state invece fornite
informazioni circa i tempi calendarizzati dalla
Regione Emilia Romagna per il ripascimento
dell' arenile del Lido di Spina.
Salvo imprevisti, il termine dei citati lavori è
previsto per il 25 maggio prossimo. Durante il
Tavolo del turismo che si è riounito ieri, è stato
anche fatto il punto sul contenzioso in atto a
Lido Volano tra la Provincia di Ferrara ed un
privato assegnatario di un' area sulla quale
non potrà essere realizzato un campeggio,
cosa   che   a l  momen to   imped i s ce   a l l '
amministrazione comunale di poter intervenire.
Rispetto al camperismo abusivo, fenomeno a
p iù   r i p rese   r i scon t ra to   i n  un '   a rea  d i
parcheggio del retrospiaggia del Lido di Volano, il comandante della Polizia Municipale Paolo Claps ha
spiegato che non possono essere adottate ordinanze per interdire la sosta dei veicoli nell' area in
questione. Ha tuttavia assunto l' impegno ad effettuare un sopralluogo per verificare se possano essere
inseriti dispositivi in grado di scoraggiare il camperismo. Un aggiornamento sull' avvio della fase di pre
esercizio della nuova Ztl del centro storico, con il controllo elettronico dei varchi, è stato l' ultimo punto
all' ordine del giorno. Hanno partecipato all' incontro del Tavolo del Turismo anche il vicesindaco Denis
Fantinuoli, l' assessore al Turismo Sergio Provasi ed il dirigente del Settore Turismo e Cultura Roberto
Cantagalli.

MARCO FABBRI
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Il 64% delle acque italiane contiene pesticidi
Secondo il rapporto nazionale sui pesticidi nelle acque condotto dall' Ispra più della
metà delle acque superficiali contiene pesticidi. Coldiretti: "In dieci anni 45%"

Cresce la percentuale di pesticidi nelle acque:
+20% in quelle superficiali, +10% in quelle
sotterranee. Lo afferma l '   Ispra (Istituto
super io re  per   la  p ro tez ione  e   r i ce rca
ambientale) nell' edizione 2016 del Rapporto
Nazionale Pesticidi nelle Acque spiegando che
le acque superficiali (fiumi, laghi, torrenti)
"ospitano" pesticidi nel 63,9% dei 1.284 punti
di monitoraggio (nel 2012 era 56,9%); quelle
sotterranee nel 31,7% dei 2.463 punti (31% nel
2012). La contaminazione è più ampia nella
pianura padanoveneta. L' analisi dei dati di
monitoraggio non evidenzia una diminuzione
de l la  con taminaz ione ,  sp iega   l '   I sp ra
precisando che l' aumento di punti contaminati
"si spiega in parte col fatto che in vaste aree
del centrosud, solo con ritardo, emerge una
contaminazione prima non rilevata". Durante i
controlli sono state trovate 224 sostanze
diverse , "un numero sensibilmente più elevato
degli anni precedenti ( erano 175 nel 2012 )",
dice  l '   Ispra, che  indica "una maggiore
efficacia delle indagini condotte". Gli erbicidi
sono ancora le sostanze più rinvenute, mentre
è aumentata notevolmente la presenza di
fungicidi e insetticidi. Nelle acque superficiali,
274 punti di monitoraggio (21,3% del totale)
hanno concentrazioni superiori ai limiti di qualit
ambientali mentre in quelle sotterranee 170 punti (6,9% del totale) hanno concentrazioni superiori ai
limiti di qualità ambientale. L' Ispra indica che la contaminazione è più ampia nella pianura padano
veneta dove le indagini sono generalmente più efficaci. Nelle cinque regioni dell' area, infatti, si
concentra poco meno del 60% dei punti di monitoraggio dell' intera rete nazionale. In alcune regioni la
contaminazione è molto più diffusa del dato nazionale, arrivando a oltre il 70% dei punti delle acque
superficiali in Veneto, Lombardia, Emilia Romagna, con punte del 90% in Toscana e del 95% in Umbria.
Nelle acque sotterranee la diffusione della contaminazione è particolarmente elevata in Lombardia 50%
dei punti, in Friuli 68,6%, in Sicilia 76%. Più che in passato, avverte l' Ispra, sono state trovate miscele di
sostanze nelle acque, fino a 48 in un singolo campione, quindi con una tossicità più alta rispetto a quella
dei singoli componenti. È dimezzata la quantità di prodotti fitosanitari distribuiti per uso agricolo negli
ultimi 10 anni, con un calo di 76 mila tonnellate (45,2%). È quanto afferma la Coldiretti sulla base dei
dati Istat 2015, nel commentare i dati Ispra riferiti al 2013. L' agricoltura italiana, precisa la Coldiretti, è
diventata la più green d' Europa con il minor numero di prodotti con residui chimici fuori norma (0,4%),
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quasi 4 volte più bassa rispetto alla media europea (1,4%) e di quasi 20 volte nel confronto con quella
dei prodotti extracomunitari (7,5%). L' Italia, ricorda la Coldiretti, conta ora quasi 50 mila imprese bio,
quasi 1 su 5 di quelle attive a livello comunitario, ma una diffusione esponenziale hanno avuto anche
metodi di lotta integrata e guidata a minor impatto ambientale; inoltre è l' unico Paese che può vantare
282 prodotti a denominazione di origine (Dop/Igp) ottenuti nel rispetto di rigidi disciplinari di produzione
e riconosciute dell' Unione Europea, disponendo inoltre di 21 mila agriturismi e della più vasta rete
organizzata di vendita diretta degli agricoltori, con quasi 10 mila mercati e fattorie di Campagna Amica.
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LAGOSANTO

Polemica sulle nutrie in Consiglio

NELL' ULTIMO consiglio comunale, uno dei
punti più caldi che ha acceso il dibattito, è
stato quello relativo alla convenzione tra la
Provincia e i  comuni del terr i torio per  i l
controllo delle nutrie. In pratica il Comune
verserà un contributo di circa 200 euro per 6
mesi ,  come r imborso al le associazioni
venatorie locali e ai volontari qualificati all'
abbattimento del roditore. L' approvazione è
stata unanime,  tut tavia maggioranza e
opposizione, hanno espresso motivazioni
diverse.  I l  v ice sindaco Davide Bigoni ,
assessore all' Ambiente e Caccia, ha difeso e
sostenuto l' utilità delle misure, per lenire le
p r o t e s t e   deg l i   ag r i c o l t o r i ,   c a t ego r i a
maggiormente danneggiata dalle nutrie.
I L  CAPOGRUPPO 5  S te l l e ,  Fede r i co
Menega t t i ,   i nvece ,  pu r   sos tenendo   l '
opportunità dell' obiettivo, ritiene che «si
devono trovare soluzioni, alternative, più
durature nel tempo e più efficaci: azioni tese a
salvaguardare maggiormente i l  sistema
ecologicoambientale, ma anche nel rispetto
degl i  animali». Come l '   impiego del  f i lo
elettrificato e la protezione meccanica degli argini, attraverso l' utilizzo di speciali reti composite,
derivate dall' ingegneria naturalistica. È stato poi approvato a maggioranza, astenuta l' opposizione, il
conto consuntivo 2015, dove peraltro il pentastellato Menegatti ha criticato la giunta per la carenza di
una adeguata formazione professionale dei dipendenti in generale, e di quelli impegnati nel settore
economicofinanziario in particolare. Questa lacuna, è stata ripresa da Menegatti nella nota conclusiva
del documento contabile, a firma del responsabile economico finanziario. Sul consuntivo 2015 , sia il
sindaco Maria Teresa Romanini che il vice Bigoni, hanno sottolineato «il rispetto di tutto i parametri
tecnici, amministrativi e politici, di buona e sana gestione».
Infine, i componenti della Consulta popolare delle frazioni BoschettoVaccolino sono: Giuseppe Fabbri,
Giuseppe Cutri, Marco Gatti, Fabio Trasforini, Giorgio Chiodi.
Nicola Bigoni.

NICOLA BIGONI
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Caccia alle nutrie, approvato l' abbattimento
Alla convenzione aderiscono tutti e 24 i Comuni del Ferrarese. Sarà in vigore per i
prossimi sei mesi

La caccia alle nutrie continua anche quest'
anno. La convenzione tra la Provincia di
Ferrara e tutti e 24 i Comuni aderenti per
potenziare la cattura delle nutrie è stata
approvata oggi (lunedì 9 maggio) in consiglio
comunale. Cont inua così  la cattura e  l '
abbattimento dei roditori per il contenimento
de l la  spec ie ,  a i  sens i  de l la  normat iva
nazionale e regionale sulla tutela della fauna
selvatica. L' accordo, già sottoscritto l' anno
scorso con risultati positivi, verrà riproposto
per la durata di sei mesi in attesa dell' entrata
in vigore della modifica della legge statale che
pone questo controllo di competenza della
Regione e non più della Provincia. Per evitare
che ci siano dei 'buchi' prima dell' attivazione
del  p iano regionale d i  contenimento e
perev i tare  che c i  s iano u l ter ior i  danni
ambientali causati da questi animali infestanti,
il consiglio approva questa nuova operazione.
Un' operazione che coinvolgerà tutti i Comuni
del Ferrarese, compreso Sant' Agostino che l'
anno scorso aveva deciso di sperimentare il
controllo della specie con la sterilizzazione. Un
metodo rivelatosi troppo costoso e poco
efficace a causa della poca presenza dei
veterinari e, quindi, abbandonato dallo stesso
Comune che ha deciso di entrare nella nuova
convenzione. L' importo delle attività previste per il funzionamento degli interventi di monitoraggio e
limitazione, nonché delle spese sostenute dalla Provincia per il funzionamento del sistema informativo
necessario per il controllo degli operatori durante le operazioni di abbattimento degli esemplari, sono
quantificati in 14.998 euro, suddivisi per la gestione del software ed per i rimborsi chilometrici. La
delibera è stata approvata con i voti a favore di Pd, Fc, FI, Lega nord (astenuti Gol e M5S, nessun
contrario). La discussione che ha portato all' approvazione del documento ha visto un botta e risposta
tra Alessandro Barzocchi (M5S), Vittorio Anselmi (FI) e Renato Finco (Pd). Il consigliere pentastellato
conferma la posizione già espressa l' anno scorso sulla mancata efficacia della soppressione che non
riduce il numero dei capi rispetto a quanto potrebbe fare la sterilizzazione. "Con l' abbattimento
arginiamo il problema ma non lo riduciamo" asserisce Barzocchi, smentito da Finco secondo cui la
"sterilizzazione, come dimostrato dalla sperimentazione a Sant' Agostino, non è attuabile ma bisogna
continuare a mantenere la soglia di controllo su questo impatto per ragioni di tutela ambientale". Una
motivazione ambientale sostenuta anche da Anselmi che parla di "un problema rilevante per il nostro
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territorio, causa della distruzione degli argini". Il consigliere forzista propone di "ampliare la possibilità di
utilizzare strumenti di abbattimento", magari con "la possibilità dei cacciatori di intervenire senza
bisogno di essere iscritti nelle liste". "Siamo favorevoli alla convenzione non perché siamo antianimalisti
ma perché le nutrie sono una presenza dannosa per il territorio" conclude Anselmi che auspica di poter
adottare questo procedimento anche per le gazze. Dobbiamo aspettarci anche una caccia alle gazze?
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AREA 2 [Bondeno e Alto ferrarese]

Lo storione, a Bondeno rinasce la storia. E venerdì
cena ariostesca
Lo Storione, da prodotto storico del territorio a simbolo del patto tra Bondeno e la
Russia, sancito sabato in Pinacoteca e in Sala2000.

Dopo   decenn i   l a   s t o r i c a   s pec i e   c he
anticamente popolava il Po (poi drasticamente
ridotta causa inquinamento e insediamenti di
pesci alloctoni) torna ad essere protagonista, a
B o n d e n o ,   s i a   d a l   p u n t o   d i   v i s t a
enogastronomico (ad agosto rinascerà l' antica
sagra di Burana, dopo un breve 'pit stop') che
politicoistituzionale, visto che il sindaco Fabio
Bergamini e il primo consigliere d' Ambasciata
Dmitry Gurin hanno basato, simbolicamente,
sullo storione l' intesa per il superamento delle
sanzioni alla Russia, intesa che porterà
Bondeno, tra le altre cose, a gemellarsi con un
Comune della Crimea e a intraprendere una
stagione di scambi culturaleconomici con la
Russia. Protagonisti del 'dietro le quinte' di
questa storica intesa: i ragazzi dello Ial di
Ferrara, che nasce proprio a Bondeno e che
hanno servito  sabato sera in Sala 2000  un
menù variegato basato proprio sulla storica
specie itt ica dei nostri f iumi, "un fossile
vivente, per il suo passato antico", l' ha definito
Daniele Biancardi, dell' associazione Bondeno
Cultura che  insieme a Stefano Tassi  hanno
passato in rassegna la storia del prodotto.
Tassi ha spiegato che il caviale cotto alla
ferrarese, tradizionale ricetta di Benvenuta
Ascoli, nata nel ghetto ferrarese nei primi
decenni del '900, nei decenni  di generazione in generazione  ha fatto il giro del mondo, arrivando fino
a New York. Crostino di ceviche sudamericano allo Storione, con burro al caviale, sformato di storione
alla carbonara, cappellacci di storione allo zafferano con vellutata di topinambur, filetto di storione in
crosta di pane nero e variazione di pomodoro: questo il menù tematico proposto dai circa 30 studenti
dello Ial, presenti sabato con il direttore Enrico Benatti, gli chef Monica Faggioli, Michele Francia, Silvia
Schiavina, il maitre Giulio Bianconcini e Lorenzo Schiavina, coordinatore dei percorsi di ristorazione. Lo
Ial tornerà in Sala 2000 venerdì 13 maggio, dalle 20, per celebrare, con una cena 'ariostesca'
(prenotazione obbligatoria allo 0532899245), i 500 anni dell' Orlando Furioso (il cui primo stampatore fu
il bondenese Giovanni Mazzocchi). Ai fornelli ci sarà, tra gli altri, anche Antonella Lorenzoni, dell'
Osteria Scciancalegn. Il ricavato della cena  promossa dall' Associazione Bondeno Cultura  andrà
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devoluto allo scavo della terramara di Pilastri, i cui archeologi, tra le altre cose, stanno sondando le
tracce di ritrovamenti antichi di lische di pesce, che potrebbero essere riconducibili proprio allo storione.
"Lo Ial è un' eccellenza che nasce a Bondeno, di cui andiamo fieri  dice il sindaco Bergamini  e che in
circa 30 anni di storia ha formato centinaia di giovani, costruendo professionalità e competenze
importanti e garantendo prospettive a tantissimi ragazzi. Ragazzi  precisa Bergamini  che sono e
saranno partecipi delle nostre iniziative e protagonisti del percorso di riscoperta dello storione, un
prodotto della nostra terra che ci avvicina ad altri popoli e che sancisce, ancora una volta, l' eccellenza
della nostra cucina".
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Dissesto idrogeologico: come smacchiare il giaguaro

Mentre a Roma si è forse presa sul serio la
questione idrogeologica , a livello locale ci si
congratula a parole con l' attivismo romano,
meno nei fatt i .  Almeno in apparenza, la
struttura di missione #italiasicura del Governo
ha  dec iso  d i   supera re   l a   l og i ca  de l l e
emergenze, che per quasi vent' anni ha fatto
scuola in Italia, segnalando l' incapacità del
paese di confrontarsi con la fragil ità del
proprio territorio. E, con un' operazione di
trasparenza, rara dalle parti nostre, ha messo
in evidenza l' abissale distacco tra investimenti
e danni,   in rapporto di  uno a dieci.  Per
indirizzare gli investimenti , futuribil i ma
possibili, ci vorrebbe il coraggio di tornare
indietro, allo spirito della Legge sulla Difesa
del Suolo (183/1989) e delle successive Leggi
Sarno e Soverato, nate sull' emozione alla fine
del secolo scorso. Fu posta allora la premessa
di ogni azione: la conoscenza del dove, come,
quando  e  pe rché .  P r imo  pun to  e ra   l '
individuazione delle aree a rischio, dove porre
il vincolo urbanistico di inedificabilità e, nei
c a s i   p i ù   c l a m o r o s i ,   p r e v e d e r e   l a
delocalizzazione. Nel nuovo millennio non
sono mancate nuove alluvioni , anche più
disastrose del passato e forse più frequenti;
ma i politici locali le hanno affrontate al grido
«Scusateci, risarciremo tutti» oppure invocando azioni urgenti e indispensabili : «Prevenzione, messa in
sicurezza, efficace azione di protezione civile e aiuto immediato alla popolazione e agli imprenditori».
Ottimi propositi, ma glissando su alcuni particolari di loro competenza . Come fu applicato il vincolo
idrogeologico? Come lo hanno applicato loro stessi? E come viene declinato tutt' oggi, passata l'
emergenza? Alla fine del secolo scorso, la mappatura delle aree inondabili era stata pressoché
completata e i colori indicavano chiaramente la potenziale insicurezza dei luoghi . Erano mappe un po'
grossolane, per via dell' urgenza con cui furono fatte e di tecniche un po' rudimentali; perciò, negli ultimi
anni, si è proceduto ad aggiornarle, a cura dalle amministrazioni locali . Il risultato è quasi ovunque una
carta rattrappita e scolorata, dove aree più o meno larghe sono state sbiadite o sbiancate. Per contro,
quasi mai le zone a rischio sono state allargate, quasi mai rese più intense: insomma, quei pasticcioni d'
una volta avevano sbagliato sempre e solo in eccesso, per eccesso di zelo. «Forse erano zone di
cotone, di quello buono di una volta, che passato sotto l' acqua si restringe un bel po'» ha sussurrato un
comico. E qualche gufo locale associa le zone redente a presenti e future iniziative urbanistiche. Sia
chiaro: redente senza che sia stato fatto nulla di concreto. A scala nazionale il Rapporto 2015 di Ispra
segnala 12mila chilometri quadrati di aree a elevata pericolosità idraulica, il 4% del territorio nazionale.
Un altro 8% sarebbe a media pericolosità. A questo dato sconveniente mettono rimedio le formichine
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locali , che possono limare dove serve i dati poco confortanti, smacchiando il giaguaro del rischio
alluvionale. E, se accadrà un disastro in zone non mappate, le formichine potranno dire alla propria
gente e alla magistratura : «Non era prevedibile». L' alibi dell' evento 'eccezionale veramente', una
specifica del tutto italica al pari del 'severamente vietato'. Invero, preoccupa la circostanza che i nuovi
investimenti, promessi dal governo per affrontare 'di petto' la questione idrogeologica , saranno affidati
proprio a codeste formichine, le diligenti perpetue della regola attribuita all' ingegnere Edward Murphy :
«Se ci sono due o più modi di fare una cosa, e uno di questi modi può condurre a una catastrofe, allora
qualcuno la farà in quel modo». E, mentre la formica farà fruttare a modo suo gli investimenti, la cicala
di governo sarà biasimata da Brussels , che si chiederà ancora una volta come sia potuto accadere tutto
ciò.

RENZO ROSSO
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Ponte Rana, il traffico sarà rivoluzionato
Bondeno, velocità massima 30 km orari e una sola corsia per senso di marcia
Riprogrammata la rete dei semafori. Limiti per il transito dei mezzi pesanti

BONDENO Il superamento delle criticità viarie
della zona Ovest è cominciato. Incluso il
processo per il previsto ripristino della piena
funzionalità di ponte Rana, dopo i danni del
sisma.
Il percorso verso la realizzazione della nuova
infrastruttura sul canale Burana partirà a inizio
giugno, con la rimodulazione del traffico. Sul
ponte Rana sarà prevista l' istituzione di una
corsia per senso di marcia e il limite dei 30
chilometri all' ora. Contestualmente sarà rivisto
il sistema di circolazione tra la zona Ovest e il
capoluogo.
Verrà inoltre riprogrammata la rete semaforica
(con sistema Vistared per la rilevazione del
passaggio del veicolo con semaforo rosso) e
sarà realizzata una rotatoria all' incrocio tra via
Piave e via Pironi, con contestuali opere edili.
Per il transito dei mezzi pesanti si passerà dal
l imite del le attual i  20 tonnellate al le 10
tonnellate (gli scuolabus comunali potranno
transitare e i mezzi di linea sono autorizzati
con uno speci f ico provvedimento,  con
particolari prescrizioni). Dopo il sisma il
Consorz io d i  Boni f ica ha assegnato  le
competenze relative al ponte Rana al Comune,
che ha avviato un percorso di accertamenti
tecnici e monitoraggio della struttura. A seguito delle verifiche  che hanno attestato la necessità di
interventi postterremoto  i lavori sono stati inseriti nel piano regionale delle opere pubbliche, quindi
sono state effettuate prove su materiali ed esami di laboratorio. La riorganizzazione della viabilità è un
passaggio necessario per effettuare gli interventi di ripristino della piena funzionalità dell' infrastruttura,
per i quali c' è già un primo ok della Regione.
«La riorganizzazione della circolazione nell' area  dichiara il sindaco Fabio Bergamini  è il primo
tassello del percorso che condurrà alla realizzazione del nuovo ponte e della nuova strada extraurbana
che collegherà via Generale dalla Chiesa, la Comunale per Burana (in corrispondenza di Borgo Scala),
e via Vittime dell' 11 Settembre. Le soluzioni viabilistiche previste saranno sperimentate sul campo, se
risulteranno efficaci saranno confermate, in caso contrario valuteremo altre soluzioni alternative, già
studiate». «Abbiamo fatto della ricostruzione post sisma un' opportunità di sviluppo e un' occasione di
rilancio, affidata anche alle grandi opere». «Abbiamo quindi scelto di concentrare risorse per migliorare
la viabilità e garantire infrastrutture più efficienti, a disposizione di utenza e attività commerciali».(mi.pe.
)
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BONDENO

I piani del Consorzio in Pinacoteca

Oggi alle 17 in Pinacoteca incontro sul nuovo
piano di classifica del Consorzio Bonifica di
Burana che che segue le lineee guida della
Regione e che è entrato in vigore nel 2016. L'
incontro è volto ad illustrare i criteri del nuovo
piano di classifica che tante polemiche sta
suscitando tra i consorziati.
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BONDENO APERTO IL BANDO PER LA REALIZZAZIONE DELL' OPERA

«Ponte Rana pronto entro il 2017»

SONO trecento le ditte che si sono candidate a
costruire il nuovo ponte sul Burana. Il bando è
stato pubblicato. È tempo di selezione per la
gara. Stando agli intenti dell' amministrazione
comunale, il nuovo ponte dovrà essere pronto
per la fine del 2017. Ma intanto cambia la
viabilità intorno all' attuale Ponte Rana. È il
nodo nevralgico dei collegamenti tra il centro
storico e il Quartiere del Sole. Unisce le 'due
Bondeno' divise dal canale di Burana. Tutto
inizierà con i primi di giugno. È un ponte
funzionale, ma ferito dal terremoto, che sarà
interessato ai lavori. Ieri dal Municipio, sono
arrivate le anticipazioni sui prossimi mesi.
Ent ra  ne l  v ivo   la   r io rgan izzaz ione de i
collegamenti per il superamento delle attuali
criticità della zona Ovest. Cambierà la viabilità
intorno all' anello viario. «Sul ponte Rana 
sp iegano dag l i  u f f ic i     sarà  prev is ta   l '
istituzione di una corsia per senso di marcia e
i l   l i m i t e   d e i   3 0   c h i l om e t r i   a l l '   o r a .
Contestualmente verrà aggiunta una fase
semaforica per permettere la svolta a sinistra
dei mezzi provenienti da Scortichino, l' attesa
del verde in tutte le direzioni subirà così un prolungamento». Per il transito dei mezzi pesanti si passerà
dal limite delle attuali 20 tonnellate alle 10 tonnellate. Gli scuolabus comunali potranno transitare e i
mezzi di linea sono autorizzati con uno specifico provvedimento, con particolari prescrizioni. Il
Consorzio di Bonifica ha assegnato le competenze sul ponte Rana al Comune.
Accertamenti tecnici e monitoraggi. Dalle verifiche la necessità degli interventi. «La riorganizzazione
della viabilità è un passaggio necessario per effettuare gli interventi di ripristino della piena funzionalità
dell' infrastruttura  spiegano i tecnici . C' è già un primo ok della Regione». «La riorganizzazione della
circolazione nell' area  sottolinea il sindaco Fabio Bergamini  è il primo tassello del percorso che
condurrà alla realizzazione del nuovo ponte sul Burana e della nuova strada extraurbana che collegherà
via Generale dalla Chiesa, la Comunale per Burana (in corrispondenza di Borgo Scala), e via Vittime
dell' 11 Settembre. Le soluzioni viabilistiche previste saranno sperimentate sul campo, se risulteranno
efficaci saranno confermate, in caso contrario valuteremo altre soluzioni alternative, già studiate».
Claudia Fortini.

CLAUDIA FORTINI
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«Il sabbiodotto è necessario per i Bagni»
Lido Spina, il presidente del Cesb Magnani invita ad avere pazienza: dobbiamo poter
lavorare tutti

LIDO SPINA Il sabbiodotto che attraversa un
buon tratto di arenile del Lido di Spina ha
scatenato i malumori di alcuni turisti, che
hanno segnalato alla nostra redazione il
disagio nella fruizione della spiaggia. «Ho
sollevato il problema durante la riunione del
tavolo del turismo di stamattina  riferisce
Marco Magnani, presidente della cooperativa
degli stabilimenti balneari dei lidi Estensi e
Spina , e ho avuto rassicurazioni che i lavori
di ripascimento termineranno entro la fine di
maggio.
La chiusura del cantiere è prevista per il 25
maggio prossimo». L' intervento fa parte del
cosiddetto "progettone" approvato nel mese di
febbra io  scorso  da l la  Reg ione  Emi l ia
Romagna, a difesa di ampi tratti di fascia
costiera regionale interessata dal fenomeno
dell' erosione. «Il tubo sta recuperando sabbia
dal canale Logonovo  conferma Magnani  per
trasferirla nella zona più a sud del Lido di
Spina, che ne ha assolutamente bisogno, sino
al Bagno del camping Spina. È brutto da
vedersi in questo periodo, ma bisogna portare
pazienza, per mettere in condizione chi ha
poca spiaggia a disposizione, di lavorare in
condizioni ottimali». A cadenza biennale, da
12 anni a questa parte la spiaggia del Lido di Spina viene rimpinguata e rafforzata con sabbia prelevata
sottocosta, nei punti in cui le correnti marine ne depositano quantità consistenti. «Questa volta la
Regione ha appaltato tardi i lavori  riconosce il presidente della cooperativa degli stabilimenti balneari
dei lidi Estensi e Spina  e ci ritroviamo il sabbiodotto in spiaggia a maggio e non a marzo. Ad ogni
modo anche se è una presenza fastidiosa, l' opera è assolutamente necessaria». I titolari dei Bagni del
lido di Spina, proprio per consentire al sabbiodotto di essere operativo, hanno spianato la sabbia nelle
loro aree in concessione con largo anticipo sulla stagione balneare.
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Valle Lepri, allarme pesticidi: «Sforato il limite fissato
dalla legge»

ALLARME pesticidi nelle valli del Mezzano. È
quanto emerge dal Rapporto nazionale
pesticidi nelle acque di Ispra presentato lunedì
da Legambiente. I dati contenuti nello studio
dimostrano ancora una volta gli effetti che l'
uso non sostenibi le di queste sostanze
produce in termini di perdita della biodiversità,
r i duz ione  de l l a   f e r t i l i t à  de l   t e r reno  e
accelerazione del fenomeno di erosione dei
suolo. I l  Mezzano è uno dei punti crit ici
individuati dal Rapporto, unitamente a due
individuati nel modenese.
Fa parte delle anomalie che si sono verificate
in 17 punti  di  monitoraggio del le acque
superficiali, con livelli di contaminazione
superiori ai limiti di qualità ambientali. In
particolare, in due stazioni (Idrovora Valle
Lepri e a monte della chiusa Valle Lepri) le
sommatorie medie annue delle concentrazioni
dei vari pesticidi superano il limite massimo di
1 µg/l fissato per legge. Legambiente, alla luce
di queste evidenze, sottolinea l' urgenza di
indagini approfondite e verifiche sulle cause di
questi superamenti. Importantissimo inoltre
capire perché sostanze come il Diuron e l' Atrazina, fuori legge da anni, risultino ancora presenti nei
campioni analizzati; nel primo caso con dei picchi che sembrano indicarne ancora un utilizzo, e nel
secondo caso con basse concentrazioni diffuse che sembrano evidenziare una contaminazione
importante con un difficile smaltimento della sostanza. In materia di pesticidi è quindi urgente avere
piena consapevolezza di come l' utilizzo dei pesticidi, soprattutto l' impiego in sincrono e in miscele di
alcune sostanze, possa avere pesanti ripercussioni ambientali. Basti pensare che nelle acque
superficiali della nostra regione si rilevano fino a 32 diverse sostanze fitosanitarie in contemporanea.
Per questi motivi il fenomeno andrebbe indagato rispetto ai rischi legati all' esposizione contemporanea
ad alcuni principi attivi e al fatto che, ancora oggi, il limite massimo di residuo è calcolato sul singolo
principio attivo.
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LIDO DI SPINA

Sabbiodotto in spiaggia «I lavori andavano
programmati meglio»

BRUTTA sorpresa per due nonni bolognesi in
vacanza a Spina con tre nipot ini .  Sul la
spiaggia hanno trovato il sabbiodotto al lavoro
per restituire alla costa un po' di quanto il mare
le ha sottratto. L' operazione è indispensabile,
ma la sua conclusione ha subito un ritardo
fastidioso per i turisti e per gli operatori
balneari costretti a rallentare i lavori sulla
spiaggia necessari al buon esito della stagione
balneare.
Tutto finirà il 25 maggio, ha confermato il
sindaco. E già lo sapevano i due ospiti che
trascorrono il mese di vacanza, l' unico, nella
località rivierasca e lamentano l' imbarazzante
ping pong di responsabilità sui ritardi dell'
intervento di ripascimento che dalla cornetta
telefonica, alzata per chiedere spiegazioni al
Comune, è rimbalzata nelle loro orecchie.
Soggiorno deturpato dai due chilometri di tubo
nero che, sostengono, impedisce l' accesso al
mare, è pericoloso come si evince dalla scritta
«in pressione» ed è sintomo di un lavoro da
farsi per tempo.
«C '   è   un   r i t a r do  d i   un  mese ,   ce r t o   i l
sabbiodotto non è una cosa bella da vedere, ma la sabbia è necessaria per mettere in sicurezza i tratti
più danneggiati, l' Oasi non ha quasi più spiaggia. Sarebbe stato meglio conoscere per tempo la
programmazione degli interventi così da poterci regolare  dice Marco Magnani, presidente della
cooperativa degli stabilimenti balneari di Estensi e Spina  abbiamo problemi nel ruspare l' arenile,
montare passerelle e chioschi, in ogni caso nell' ultimo weekend di maggio mettiamo giù le postazioni
della guardiania di salvataggio, dovranno per forza togliere di mezzo il sabbiodotto come annunciato».
Una soluzione duratura ai problemi di erosione della costa sarebbe l' alternativa da preferire alle azioni
tampone che andrebbero ultimate entro aprile con soddisfazione degli stabilimenti, dei loro ospiti e nell'
interesse di un Comune turistico. Ma tant' è. A quanto pare lo slittamento delle grandi manovre di
ripascimento si deve a un guasto tecnico della draga, unica e solitaria, in viaggio da una parte all' altra
per risolvere le emergenze.
Sta scavando il canale Logonovo per liberarne l' ingresso a beneficio anche degli allevamenti di
vongole, la sabbia aspirata finisce per ridar corpo alla sottile striscia di spiaggia con cui termina il lido di
Spina.

11 maggio 2016
Pagina 17 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
Acqua Ambiente Fiumi

6

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Giovedì, 12 maggio 2016



12/05/2016 La Nuova Ferrara Pagina 8

12/05/2016 La Nuova Ferrara Pagina 19

12/05/2016 La Nuova Ferrara Pagina 19 GIULIANO BARBIERI

12/05/2016 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 7 ALBERTO LAZZARINI

12/05/2016 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 7 STEFANO LOLLI

11/05/2016 Estense

12/05/2016 La Nuova Ferrara Pagina 21

12/05/2016 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 8

11/05/2016 Estense

«Cambiate la tassa della bonifica» 1

Biciclettata in bonifica aperta a tutti 2

«Con il nuovo piano i costi sono più equi» 3

«Così investiamo i soldi degli associati» 5

«Tariffe, aumenti pesanti» Pressing dei sindaci sul Consorzio... 7

Zanardi, Dolcetti, Guidi: tutte le proposte 8

«Anche nel Ferrarese pesticidi nei canali» 11

Piogge e temporali anche nel pomeriggio 13

Allerta maltempo per temporali 14

DOSSIER
Giovedì, 12 maggio 2016

Articoli



oggi incontro cruciale con l' associazione dei consorzi

«Cambiate la tassa della bonifica»
I sindaci ferraresi ieri dall' assessore Caselli: la Regione è d' accordo

Era piuttosto folta la pattuglia istituzionale
ferrarese che si è presentata ieri mattina dall'
assessore regionale Simona Caselli, per
rappresentare le proteste e le richieste di
modifica sulla tassa della bonifica, aumentata
anche di sei volte per alcuni utenti. C' erano i
sindaci di Argenta, Ostellato, Fiscaglia e l'
assessore ferrarese Luca Vaccari, oltre ai
consiglieri regionali Paolo Calvano e Marcella
Zappaterra. «Abbiamo spiegato all' assessore
Caselli che non ci siamo fatti "tirare per la
giacchetta" dai contribuenti, ma che qualche
problema nell '  applicazione della nuova
tassazione c' è evidentemente stato  ha
riassunto Antonio Fiorentini, sindaco di
Argenta    Se è vero che  i  contr ibut i   in
d imunu z i o n e   h a n no   t o c c a t o   8 4m i l a
contribuenti, mentre gli aumenti sono stati
c i r ca  55mi la ,  ques t i   u l t im i   sono  s ta t i
concentrati in ambiti ristretti. In attesa dei dati
completi,  dunque, abbiamo detto che ci
at tendiamo una rev is ione da par te del
Consorzio di Bonifica, e l' assessore ci è
sembrata d' accordo». La questione non
riguarda solo la gradualità dell' applicazione
degli aumenti, che secondo le disposizioni
regionali non dovevano superare il 20% annuo
e andare oltre i 100 euro, ma anche il sistema di ponderazione con il quale sono stati calcolati i nuovi
contributi, che in teoria vanno nella direzione dell' equità (paga di più chi utilizza maggiormente i servizi
consortili e assicura un bene di maggior valore), ma nell' applicazione pratica hanno suscitato un'
ondata di proteste.
La giornata chiave è oggi, quando l' assessore regionale ha in programma l' incontro con l' associazione
emiliano romagnola dei Consorzi di Bonifica, per valutare i dati definitivi e avere la conferma di quella
che appare l' anomalia ferrarese: di tre consorzi già partiti con gli avvisi, infatti, solo il Pianura di Ferrara
è in questa situazione.
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stellata

Biciclettata in bonifica aperta a tutti

STELLATA Ritorna domenica la biciclettata in
bonifica aperta a tutti. Quattro partenze
simultanee e arrivo all' impianto idrovoro
Pi lastresi  a Stel lata. Ad organizzare  la
Straburana sono i Consorzi Bonifica di Burana,
Pianura di ferrara e Terre dei Gonzaga in
Destra Po.
La partecipazione è gratuita così come sono
gratuiti il ristoro all' arrivo, i gadget, la visita
guidata all' impianto idrovoro delle Pilastresi e
l' estrazione di numerosi premi messi in palio
dagli sponsor tra i quali una bicicletta ed un
televisore a colori. Il percorso che si svolge
tutto in terra ferrarese è il numero quattro.
Ri t rovo a  Ferrara  a l le  10 ne l  p iazza le
antistante il centro commerciale Coop Doro,
via Modena 17 e partenza alle 10,30. Altre
partenze da Vigarano Pieve alle 10,45 (ritrovo
alle 10,15 in piazza Bersaglieri d' Italiavia
XXV Aprile) e da Bondeno (ritrovo alle 11 in
piazza Garibaldi di fronte al Comune. Le altre
par tenze avver ranno da Carbonara d i
Po(percorso mantovano) alle 10,15; San
Felice sul Panaro (percorso modenese alle 10)
e da Palata Pepoli (percorso bolognese) alle
10,15. A completare il programma l' asd
Dimensione NordicWalking organizza una
passeggiata dal titolo "Le Pilastresi a passo di NordicWalking" con partenza e arrivo presso l' impianto
idrovoro delle Pilastresi. Dopo la pausa pranzo la compagnia Cerchia della Lumaca di Casumaro si
esibirà con musica e balletti storici in costumi d' epoca.
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«Con il nuovo piano i costi sono più equi»
Bondeno, il presidente del Consorzio di Burana ha spiegato le linee guida Chi paga di
più avrà maggiori vantaggi rispetto a chi paga di meno

BONDENO Presentato ieri, in Pinacoteca, il
nuovo piano di classifica del Consorzio di
Bonifica Burana.
S i   t r a t t a   d i   u n o   s t r umen t o   t r e c n i c o
amministrativo che dimostra il beneficio,
goduto dagli immobili, al fine di ripartire tra i
consorziati gli onori sostenuti dal Consorzio
per le attività di bonifica e scolo delle acque.
«Ricordo ai nostri consorziati  ha detto il
presidente Francesco Vincenzi  che sul nostro
sito c' è unospazio dedicato al nuovo piano di
classifica dove, ognuno, può vedere quanto
spende.   Ino l t re   le  nos t re  sed i  sono  a
dispsosizione per spiegazioni, controllare
incongruenze e, se esistono, correggere anche
gli errori. Basta prendere un' appuntamento
telefonico e siamo pronti e disponibili ad
ascoltare tutti».
Le linee guida per arrivare al nuovo piano di
classifica sono state dettate dagli indirizzi
stabiliti dalla Regione Emila Romagna per
arrivare a ripartire i costi in base ai reali
benefici che ogni consorziato riceve.
«Negl i  approvvigionament i   idr ic i      ,  ha
spiegato il direttore generale Cinalberto
Bertuzzi,  ci sarà una tariffa binomio che
comprende una quota fissa ed una variabile
commisurata al tipo di coltivazione, che viene effettuata, e che può variare ogni anno in base al tipo di
produzione che l' azienda agricola mette in atto. Per i fabbricati lo scolo è commisurato all' area di
sedime e non si parla solo di scolo ma anche di sicurezza idraulica». Prima se la quota di contribuzione
era inferiore alla minima questa veniva innalzata parificandola alla soglia minima di contribuzione. E
ora?
E' stata la prima domanda da parte di un consorziato presente in sala. «Ora non sarà più così  ha
risposto Bertuzzi chi è sotto la soglia minima di esigibilità non pagherà. Prima di inviargli la bolletta si
aspetta che, accumulando diverse annualità, si arrivi a formare l' importo della somma stabilita per la
tariffa minima da pagare. Questo sarà una agevolazione peri tanti piccoli consorziati che annovera il
consorzio di bonifica di Burana. Dico anche che quest' anno andremo a ripartire la stessa quantità di
costi, per le nostre attività, che abbiamo ripartito nel 2015. Cambia il modo di ripartire i costi che tiene
conto dei vantaggi. Chi paga di più è perchè ha maggiori vantaggi, dall' attività del consorzio, rispetto a
chi pagherà di meno». In sostanza il nuovo piano di classifica opera come se il consorzio fosse un
grande condominio e i costi vengono ripartiti in base alla quota di millesimi, effettivi. a carico di ogni
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inquilino. Sulla carta si presenta come un riparto più equo rispetto al vecchio sistema anche se le
proteste che sono montate da qualche tempo a questa parte sono state veementi. Il piano ha
comportato una una revisione complessa, che ha richiesto due anni di tempoe la revisione di tutti gli
indici che determinano il beneficio di bonifica? Il territorio è profondamente cambiato (per deflussi delle
acque, insediamenti urbani, ecc.) e per tenere conto dei cambiamenti attuati nel sistema di bonifica nel
corso degli anni (potenziamento degli impianti e realizzazione di nuove opere).
Gli appuntamenti per il nuovo piano di classifica rappresentano un importante momento di confronto
con la cittadinanza durante i quali vengono date tutte le informazioni sull' attività del Consorzio e sui
cambiamenti dovuti al nuovo piano.
Giuliano Barbieri.

GIULIANO BARBIERI
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INTERVISTA AL PRESIDENTE

«Così investiamo i soldi degli associati»

FRANCO Dalle Vacche da un paio di mesi è
stato confermato presidente del Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara.
Un ente essenziale per il territorio dato che
Ferrara, per non dire del Basso Ferrarese,
sarebbe sommersa dal le acque se non
esistesse un complesso quanto delicato
sistema di difesa e di regolazione idraulica.
Gestito dal Consorzio.
Il Consorzio è vecchio e nuovo al tempo stesso
«La bonifica di queste terre ha origini antiche
ma è con l' Unità d' Italia e l' avvento delle
macchine idrovore a vapore che nasce la
stagione che porta al prosciugamento di aree
sprofondate sotto il livello del mare».
Recentemente è stato attuato un grande piano
di riordino, tuttora in corso. «Sì, si sono fusi
quattro Consorzi di bonifica ed è nato i l
"Pianura di Ferrara" che è un ente di diritto
pubblico. La fusione è per ora solo operativa; a
breve si farà anche quella patrimoniale».
E' una realtà che governa un territorio piuttosto
vasto. Quantifichiamolo. «L' area è delimitata
da Po, mare, Reno e, a ovest da Samoggia
Canale di Cento Panaro.
Stiamo parlando di quasi tutta la provincia di Ferrara ad esclusione di parti dei comuni di Argenta e
Bondeno; si aggiungono però spicchi dei comuni non ferraresi di Baricella, San Giovanni in Persiceto,
Molinella, Alfonsine, Conselice, Ravenna e Finale Emilia».
Quanti utenti fruiscono dei servizi del Consorzio? «Sono 152.341 suddivisi fra privati e aziende».
Un bilancio consistente? «Trentadue milioni di euro. Il dato è invariato perchè il lavoro che stiamo
facendo è legato al riequilibrio interno: ci sarà chi paga di più e chi di meno.
Il totale non cresce.
» Tanti soldi, spesi come? La regolazione idraulica comporta l' uso e la gestione di 178 impianti idrovori
la cui capacità complessiva di sollevamento delle acque è  ecco un altro esempio  più che doppia dell'
acqua che defluisce sul Po in magra. Altrettanto impegnativa è poi l' attività di sistemazione e
rinsaldamento delle pendici e dei versanti, il recupero delle zone franose e la regimazione dei deflussi
attraverso le opere di bonifica pubbliche o private obbligatorie: abbiamo 4000 km di fiumicanali da
controllare e dunque 8.000 km di sponde».
Anche il numero degli addetti sarà consistente! «I dipendenti sono 260 cui si aggiungono 120 avventizi.
L' 80 per cento è operativo sul territorio».
E' facile immaginare che gestiate un alto numero di lavori di utilità pubblica. «Certo. In questi anni
abbiamo promosso gare per 52 milioni di euro. A nessuna è stato opposto ricorso».
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Un lavoro, in particolare, è molto sentito. «Forse si riferisce a quello di Cento per mettere in sicurezza la
città che spesso è andata sott' acqua. Cinque milioni sono stati stanziati per il primo stralcio. Il contratto
scade entro l' anno».
Alberto Lazzarini.

ALBERTO LAZZARINI
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«Tariffe, aumenti pesanti» Pressing dei sindaci sul
Consorzio di bonifica
Una delegazione dall' assessore regionale Caselli

SINDACI ferraresi in pressing sul Consorzio di
Bonif ica di Pianura:  ieri  in Regione una
delegazione di primi cittadini ha incontrato l'
assessore all' Agricoltura Simona Caselli, ed
ha sollecitato un intervento urgente dell'
amministrazione di viale Aldo Moro.
«Continuiamo a ricevere segnalazioni di
aumenti molto rilevanti  afferma Antonio
Fiorentini (foto), sindaco di Argenta con delega
a l l '  Agr i co l tu ra  per   l a  P rov inc ia    :  g l i
scostamenti rispetto alle tariffe precedenti
appa iono  pesan t i   ed  a  nos t ro  avv i so
immotivati, ben oltre i parametri fissati dal
Consorzio e recepiti dalla Regione Emilia
Romagna».
PER QUESTO, affiancati nell' incontro dai
consiglieri regionali del Pd Paolo Calvano e
Marcella Zappaterra, i sindaci ferraresi (erano
rappresentat i   i  Comuni d i  Ferrara,  Ro,
Argenta, Ostellato e Fiscaglia) hanno chiesto
innanzitutto «di avere i dati ufficiali, mentre il
Consorzio ancora non ha fornito  riprende
Fiorentini ; nè ai Comuni, e neppure alla
Regione secondo quanto ci ha riferito l '
assessore Castelli». Per questo già oggi in viale Aldo Moro si terrà un nuovo incontro, in questo caso
con i rappresentanti dell' associazione dei Consorzi di Bonifica. Si parlerà di quello che si può già
definire il 'caso Ferrara', ma che potrebbe presto estendersi al resto della regione; il consorzio
presieduto da Franco Dalle Vacche è stato infatti il primo a dare attuazione al riordino tariffario ed a far
partire le cartelle di pagamento, si tratta perciò di capire «se solo nel nostro territorio si sono originate
anomalie, che comunque vanno corrette  dice Fiorentini , o se il caos si estenderà anche alle altre
province». In ogni caso per i sindaci gli aumenti, così come riportati su migliaia di cartelle, sono
inaccettabili: «Troppi cittadini lamentano rincari oltre il 20% e superiori a 100 euro _ conclude il sindaco
di Argenta _, perciò noi abbiamo chiesto alla Regione di valutare non solo la gradualità, peraltro già
prevista, ma anche misure urgenti per lenire questo autentico salasso».
LA PRIMA rata, comunque, dai ferraresi è già stata pagata: perciò alla Regione è stato chiesto di
immaginare una sorta di correzione già dalle prossime scadenze. Ma intanto, il Consorzio di via
Mentana è chiamato a spiegare più e meglio come è stata data attuazione alla nuova tariffazione.
Stefano Lolli.

STEFANO LOLLI
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Zanardi, Dolcetti, Guidi: tutte le proposte
Nel dettaglio tutte le proposte per il territorio codigorese avanzate dai candidati sindaci

Codigoro. In occasione del confronto tra i
candidati sindaci Al ice Sabina Zanardi,
Claudio Dolcetti e Marcello Guidi, la formula è
quella del dibattito partecipato con cittadini ma
soprattutto imprese, chiamate a interpellare
d i r e t t amen te  g l i   asp i r an t i   s i ndac i   su
problematiche effettivamente riscontrate. In
partenza è un titolare di impresa che opera nel
settore di scavi e demolizioni ad interpellare i
candidati sull' annosa questione degli appalti
pubb l ic i  e  su l la  poss ib i l i tà  d i  operare
'spacchettamenti' che consentano un maggiore
coinvolgimento delle imprese locali medie e
piccole, il più delle volte tagliate fuori da bandi
i n a c c e s s i b i l i   p e r   v a r i e   r a g i o n i
tecniche/economiche. Dolcetti: "Opereremo
con la massima libertà rispetto a quello che la
legge ci consente. Il testo unico che legifera in
materia sposa perfettamente quello che noi
sosteniamo da anni, ossia il rifiuto della logica
del massimo ribasso e a favore l' offerta
economica piu vantaggiosa (che valuta l'
o f fer ta  tecnica) .  Sfrut teremo  inol t re  lo
st rumento del l '   incar ico d i ret to,  che c i
permetterà di favorire l' affidamento a imprese
locali o comunque della zona. Anche per
questo  vog l iamo che c i  s ia  una  f igura
dedicata, anche se bisognerà fare attenzione a
non cadere nel clientelismo". Guidi: "In questo caso intendiamo operare nel massimo protezionismo,
sfruttare lo spacchettamento e l' affidamento diretto ove possibile e consentito dalla legge. Speriamo
così di avviare un circolo vizioso che, favorendo le imprese locali del settore di riferimento, favorisca un
indotto più ampio con benefici generali su più aziende". Zanardi: "Questo è un tema delicato, regolato
da rigide leggi anticorruzione e antimafia. Faccio presente che non sempre si può operare lo
spacchettamento, lo si può fare quando è possibile individuare nel progetto diversi lotti funzionali. Non
capita sempre, ma ci sono casi in cui il progetto si presta a scomposizione (come nel caso della
riqualificazione del parco pomposiano). Inoltre una nuova norma obbliga i comuni ad avere una centrale
di committenza unica per gli appalti: nel caso nostro e degli altri comuni del Delta, gli appalti superiori a
150 mila euro vengono formulati dal Comune di Comacchio. Non è che si possa fare proprio quello che
si vuole, quindi. Quello che faremo da parte nostra è invitare tutte le imprese del territorio alla
partecipazione agli appalti, ma sempre rispettando la legge". Si affronta poi i l tema della
circonvallazione del capoluogo, uno dei fattori di criticità che ostacolano le nostre imprese. Un' opera
più volte ventilata ma mai realizzata. Guidi: "Purtroppo l' emergenza terremoto ha assorbito i fondi
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messi a disposizione per viabilità e trasporti, giustamente direi. La realizzazione del secondo stralcio
del progetto, il reperimento delle risorse necessarie e in generale il problema viabilità sono in cima agli
intenti del programma, data la necessità di mettere in sicurezza i percorsi urbani (ad oggi percorsi da
mezzi pesanti, spesso a velocità sostenuta) e agevolare i trasporti anche in favore delle aziende che
lavorano sul territorio". Zanardi: "A proposito di viabilità l' assessore Donini ha presentato l'
ampliamento della rete stradale che riguarderà una 'nuova Romea'. Un progetto importante costato 850
milioni di euro che ci collegherà alla Romagna e all' est europeo. Il presidente della regione ha già
confermato anche i progetti di Cispadana e Ferraramare. Non rimarremo sicuramente isolati. Per
quello che riguarda la circonvallazione, eravamo pronti sia con il progetto e con l' esproprio, ma le
risorse sono state bloccate per via del sisma. Sarebbe impossibile finanziare da soli un progetto da 5
milioni di euro (la nostra quota parte era di 600 mila euro), perciò se la Regione dovesse mettere a
disposizione nuove risorse saremo sicuramente pronti a partire". Dolcetti: "La circonvallazione è parte
del nostro programma. Non credo comunque che si possa definire la zona come ottimamente collegata,
come dicono i nostri amministratori regionali. Tornano a Codigoro, cercheremo di unirci anche ad altri
progetti che interessano la viabilità, per assicurarci migliori e più sicuri collegamenti con le città a noi
vicine. A questo proposito chiamo in causa anche la nostra ferrovia, lasciata in stato di quasi abbandono
per un' incapacità di programmazione e logiche probabilmente studiate a tavolino. Detto questo, oltre
che alle nuove strade penseremo anche ad implementare i percorsi e le piste ciclabili, perché non si
vive di soli camion, soprattutto nel centro cittadino". Una nuova domanda sposta l' attenzione sulla zona
artigianale di Pontemaodino, per cui sono stati messi in luce i problemi di viabilità, sicurezza (furti) e
carenza di servizi e infrastrutture. "Vorremmo continuare dopo decenni quantomeno a tirare la carretta 
dice un' imprenditrice , che idee avete per la nostra sopravvivenza?" Zanardi: "Punteremo molto sull'
implementazione della banda larga in tutta la zona (compresa quella delle aziende Grandi Riso e
Conserve Italia) che consentirà alle imprese di essere più competitive sul mercato. A tale scopo
forniremo incentivi per l' accesso a questo servizio. Intanto come promesso abbiamo migliorato il
sistema di illuminazione e abbiamo un 'discorso aperto' con l' agenzia per lo sviluppo Sipro sulle Apea
della nostra provincia, tra cui Codigoro, a cui saranno destinati finanziamenti che Sipro ha ottenuto di
recente, fondi che saranno reinvestiti in servizi per le imprese. Sempre con Sipro negli anni abbiamo
realizzato due impianti fotovoltaici sul territorio comunale, le cui risorse sono sempre reinvestite nella
zona artigianale". Dolcetti: "Per il rilancio della zona abbiamo pensato ad un insieme di interventi che
come fossero una 'azione pubblicitaria' rendano maggiormente appetibile e vivibile la zona, anche con
abbellimenti e arredi urbani che restituiscano un aspetto bello. La banda larga c' è già e la zona è già
servita da reti che andrebbero sfruttate ad esempio implementando i sistemi di sorveglianza e le
telecamere. Gli incentivi saranno dedicati a questo scopo, in modo intanto da rispondere ad un'
esigenza ben precisa che è quella della sicurezza". Guidi: "Gli investimenti per l' area vanno a mio
parere concentrati sulla sicurezza, per la videosorveglianza ma anche per l' aumento del presidio degli
agenti municipali, i cui compiti burocratici dovrebbero essere alleggeriti per consentire una maggiore
attività di controllo e supporto sul territorio". Il turismo è il tema affrontato di seguito, gli imprenditori
direttamente e indirettamente coinvolti nel settore chiedono quali politiche metterebbero in campo i
candidati per sfruttare le potenzialità inespresse del territorio codigorese. Dolcetti: "Come annunciato
terrò per me la delega al turismo, perché è un settore che conosco a fondo e credo molto nello sviluppo
turistico. Per le imprese turistiche una grande mano verrà da forme di microcredito e finanziamenti che
vanno a pescare (a livello nazionale) in quel fondo costituito grazie ai tagli allo stipendio dei
parlamentari pentastellati, fondo in cui finirà anche la mia indennità di fine mandato (circa 15 mila euro).
Riguardo alle politiche turistiche, noi puntiamo sulle Deco, certificazioni comunali che individuano e
valorizzano prodotti tipici. Per superare il momento attuale che ci vede tagliati fuori dalla stazione 1
(GoroVolano Mesola) del parco del Delta e Mab Unesco, i centri abitati di Codigoro e frazioni, Volano
e Pomposa saranno uniti sotto un unico marchio turistico denominato 'Area' che permetterà di
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presentare un' offerta turistica completa e far riconoscere all' Unesco l' Abbazia di Pomposa come
patrimonio dell' umanità e come 'abbazia codigorese' e non ferrarese o del Delta. Il marchio Area
comprenderà inoltre un museo di arte moderna che troverà collocazione nel capoluogo e sarà legato ai
ticket pomposiani, perché il turismo va spostato anche verso l' interno tramite circuiti e percorsi che
seguano logiche ben precise, che comprendano cicloturismo, camperismo e navigazione del Po". Guidi:
"Codigoro già ha potuto accedere ai fondi Gal, destinati ai comuni deltizi in presenza di progetti turistici.
La nostra idea è quella di entrare in questo circuito di fondi per nuove realizzazioni che valorizzino
cicloturismo e turismo naturale, mettere in collegamento zone interessanti di tutto il territorio comunale.
Punto di partenza e di arrivo del tour dovrebbe essere il nostro capoluogo, in cui dovrebbe essere
sfruttata la ferrovia, anch' essa legata al cicloturismo grazie al trasporto di cicli. Un' idea vincente
sarebbe anche quella di localizzare un ufficio turistico dedicato proprio in corrispondenza della stazione
ferroviaria". Zanardi: "Ai turisti non interessano i confini amministrativi, la nostra visione segue la loro e
quindi è di assoluta apertura ad un' area vasta turistica che ci includa nei circuiti vallivi in sinergia
territoriale con Mesola, Comacchio e Goro. E' importante rafforzare il turismo su Pomposa per favorire
le imprese che operano nell' area e incentivare il turismo nel capoluogo ingolosendo i turisti a pomposa
con webcam puntate sul centro storico e sul lungofiume. Punteremo anche su una partnership con il
Consorzio di bonifica per valorizzare l' impianto idrovoro come meta per visitatori e siamo in contatto
con tour operator internazionali che daranno grande visibilità". L' argomento fusione dei comuni, visto
come maggiore opportunità di creare una rete vincente che sostenga anche economicamente le
imprese, pone i tre su posizioni ben diverse. Guidi: "Piuttosto che creare unioni e fusioni amministrative
credo sia utile emancipare le imprese da logiche strettamente territoriali. Francamente credo che le
aziende debbano camminare sulle proprie gambe e lasciate libere si spaziare dopo un primo periodo di
affiancamento amministrativo. Anche parlare di 'patti con le imprese' secondo me non funziona, perché
dà l' idea di poca autonomia e stima nelle potenzialità autonome degli imprenditori". Dolcetti: "Siamo già
parte di un' unione di comuni che condividono alcuni servizi anche utili alle imprese e non credo che si
possano riscontrare vantaggi straordinari. Le fusioni amministrative con gli altri comuni vanno
assolutamente condivise con i cittadini, è una scelta delicata su cui la gente deve esprimersi, perché no,
anche attraverso un referendum interno". Zanardi: "La fusione è uno strumento vincente che ci permette
di presentarci uniti con i comuni limitrofi nel dialogo con le grandi città e le aree vaste che si
costituiranno. In programma c' è l' intenzione di costituire una grande città di 60 mila abitanti con i
comuni di Goro, Mesola, Fiscaglia e Comacchio proprio a questo scopo". L' ultimo intervento è di Enrica
Mantovani che chiude chiedendo ai candidati quali interventi pensano di dedicare alle imprese già
esistenti e in particolare a quelle "in sofferenza da trent' anni, tagliate fuori dalle infrastrutture di rete
informatica e in alcuni casi addirittura demetanizzate e con impianti elettrici non all' avanguardia".
Dolcetti propone "di premiarle, cosa che sarebbe avvenuta se ad amministrare ci fosse stato qualcun
altro in questi anni", mentre Zanardi ribadisce l' intenzione di implementare la copertura di banda larga
"nella convinzione che sia uno strumento indispensabile di crescita e competitività". "Possiamo anche
portare una rete internet migliore  ribatte Guidi  ma se non hanno nemmeno un impianto metano
decente credo ci sia un problema di priorità. Immagino che questa imprese in sofferenza abbiano fatto
sentire in questi anni la loro voce all' amministrazione, che non ha risposto come doveva".
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«Anche nel Ferrarese pesticidi nei canali»
Legambiente: in due punti nella zona di Valle Lepri il rapporto Ispra segnala livelli
superiori al previsto

OSTELLATO «Oltre  l '  84% dei  punt i  d i
monitoraggio e circa il 60% dei campioni
prelevati   in acque superf icial i  r isultano
contaminati da pesticidi, con il ritrovamento di
ben 66 sostanze diverse su 89 ricercate». Così
Legambiente EmiliaRomagna ha riassunto il
rapporto Ispra (l' Istituto superiore per la
protezione e la ricerca ambientale, un ente
ministeriale) sulla presenza di pesticidi nelle
acque italiane. Esattamente, secondo Ispra le
p e r c e n t u a l i   i n   q u e s t i o n e   s o n o   p a r i
rispettivamente all' 84,4% e al 57,3%.
E non è immune a tutta la vicenda il territorio
ferrarese. Infatti Legambiente rileva anche una
mappa regionale delle emergenze: a conti
fatti, in 17 punti di monitoraggio delle acque
s u pe r f i c i a l i   s i   r i s c o n t r a n o   l i v e l l i   d i
contaminazione superiori ai limiti di qualità
ambientali. In particolare, ciò si riscontra in
due stazioni del Modenese e in due del
Ferrarese, l' idrovora Valle Lepri e a monte
della chiusa Valle Lepri, «le sommatorie medie
annue delle concentrazioni dei vari pesticidi
s u p e r a n o   i l   l i m i t e   m a s s i m o   d i   u n
microgrammo per millilitro fissato per legge».
Legambiente, così, sottolinea «l' urgenza di
indagini approfondite e verifiche sulle cause di
questi superamenti: importantissimo, inoltre, capire perchè sostanze come il diuron e l' atrazina, fuori
legge da anni, risultino ancora presenti nei campioni analizzati» Questo l' elenco. tra le 66 sostanze
riscontrate, delle più frequenti: imidacloprid, terbutilazina, metolaclor, terbutilazinadesetil e metalaxil,
tutte sostanze classificate «pericolose» per l' ambiente. «basti pensare che il neonicotinoide
imidacloprid, ritrovato nel 40% dei campioni prelevati, è risultato essere uno dei principali imputati delle
morie di api verificatesi negli ultimi anni», segnala tra l' altro l' associazione ambientalista.
E già nei giorni scorsi, in occasione della presentazione del rapporto Ispra, Legambiente, tramite
Daniela Sciarra, responsabile Filiere e Politiche alimentari dell' associazione ha chiesto alle Regioni «di
adottare al più presto misure specifiche per la riduzione di presenza nell' ambiente di pesticidi
pericolosi per l' ambiente acquatico, nonché di attivare gli osservatori fitosanitari regionali affinché diano
assistenza e informazione alle aziende agricole».
Inoltre Legambiente nazionale ha sottolinea to come alcuni dei residui più frequentemente ritrovati nell'
acqua da Ispra sono gli stessi ritrovati anche negli alimenti, come il metalaxil, il boscalid e l'
imidacloprid, fungicidi e insetticidi sistemici. Il tema del multiresiduo, così definito per indicare la
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presenza concomitante di più e diversi tipi di residui chimici in uno stesso campione alimentare, è un
tema di grande rilevanza.
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ALLERTA METEO

Piogge e temporali anche nel pomeriggio

PROSEGUE fino alle 14 di oggi l' allerta meteo
diramata dalla Protezione civile regionale.
Sono previsti temporali di forte intensità, o
comunque roveschi su tutto  i l   terr i tor io
provinciale, nonché possibili fenomeni di
mareggiata, se il vento dovesse cambiare di
direzione per quanto riguarda il tratto costiero
de i  L id i   comacch ies i .  S i   t ra t ta  d i  una
perturbazione che staziona da giorni sul nostro
Paese e i cui effetti sono evidenti ormai da
trentasei ore nella nostra Regione e quindi nel
Ferrarese. La perturbazione atmosferica, salvo
qualche giornata di tregua nei primi giorni
della prossima settimana, perdurerà fino quasi
alla fine del mese, ritardando il sole e le
temperature miti t ipiche della primavera
avanzata. Tuttavia e fino a questo momento la
nos t ra  p rov inc ia  non  mos t ra  segn i  d i
particolare disagio dovuti al maltempod i
questi giorni.
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Allerta maltempo per temporali
Le precipitazioni più intense sono previste in serata e si esauriranno nella mattinata di
domani

Un nuovo allerta per maltempo è stato emesso
dalla Protezione civile dell' Emilia Romagna,
che ha attivato la fase di attenzione per
temporali dalle 8 di questa mattina fino alle 12
d i   d om a n i ,   g i o v e d ì   1 2   m a g g i o .   L '
approssimarsi di una perturbazione atlantica,
seguita da intensi flussi sudoccidentali, umidi
e  instabi l i ,  s ta determinando  infat t i  un
peggioramento del tempo. Già dalle prime ore
di questa mattina si prevedono precipitazioni
diffuse di intensità debolemoderata, anche a
locale carattere di rovescio, in estensione dai
rilievi verso la pianura emiliana. Dopo una
possibile pausa nel pomeriggio, dalla sera è
prevista una ripresa delle precipitazioni con la
formazione di locali temporali, più probabile
sui rilievi del settore centro occidentale. E'
previsto un esaurimento dei fenomeni nella
mattina di giovedì, salvo lungo le zone di
c r i na le  dove   l e  p i ogge   t ende ranno  a
persistere.
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decisione regionale

Più graduali i maxirincari della tassa sulla bonifica

I l   tavo lo   tecn ico de l la  Regione apre a
modif iche del le tasse sul la bonif ica ma
solamente, almeno in questa fase, per quanto
riguarda la gradualità dell' applicazione degli
aumenti che hanno toccato anche il 5600% in
più nel Ferrarese. È quanto emerge dall'
incontro di ieri a Bologna tra l' assessore
regionale Simona Casell i ,   i l  suo staff,  l '
Associazione regionale dei consorzi di bonifica
e gli stessi vertici consortili di Ferrara e degli
altri enti che hanno già inviato le cartelle 2016
con le variazioni dovute al nuovo Piano di
classifica basato sulle redistribuzione degli
oneri in base ai benefici effettivi e al valore
degli immobili preservati dai rischi idrici. Il
confronto ha permesso anzitutto di verificare
che l' anomalia ferrarese, unico territorio ad
aver fatto registrare aumenti così consistenti e
la conseguente valanga di proteste, dipende
dall ' applicazione più rigida delle norme
regional i  sul la gradual i tà (Ravenna, ad
esempio, l' ha applicata anche in presenza di
un incremento del 20% della tassa, senza
considerare l' altra condizione dei 100 euro di
aumento in valore assoluto), ma anche dal
minor numero di contribuenti.
Alla fine è stata la Regione a prendere la
decisione di modificare il proprio testo legislativo, in maniera tale da imporre la "spalmatura" degli
aumenti su cinque anni in presenza del requisito principale del +20% rispetto di rincaro rispetto al 2015.
Toccherà poi al Consorzio di Bonifica trovare la maniera di applicare il nuovo principio, contando sul
fatto che tutti i beneficiari della gradualità abbiamo ricevuto gli importi divisi in più rate, e abbiano
pagato solo la prima.
La rimodulazione, cioè il ricalcolo degli importi per i casi più pesanti, è dunque demandata ai singoli
consorzi. Vengono quindi accolte solo parzialmente le richieste dei sindaci ferraresi, che in settimana
erano andati in delegazione in Regione.
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Settimana della Bonifica Ferrarese

Testo non disponibile
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«Cambiate la tassa della bonifica»
I sindaci ferraresi ieri dall' assessore Caselli: la Regione è d' accordo

Era piuttosto folta la pattuglia istituzionale
ferrarese che si è presentata ieri mattina dall'
assessore regionale Simona Caselli, per
rappresentare le proteste e le richieste di
modifica sulla tassa della bonifica, aumentata
anche di sei volte per alcuni utenti. C' erano i
sindaci di Argenta, Ostellato, Fiscaglia e l'
assessore ferrarese Luca Vaccari, oltre ai
consiglieri regionali Paolo Calvano e Marcella
Zappaterra. «Abbiamo spiegato all' assessore
Caselli che non ci siamo fatti "tirare per la
giacchetta" dai contribuenti, ma che qualche
problema nell '  applicazione della nuova
tassazione c' è evidentemente stato  ha
riassunto Antonio Fiorentini, sindaco di
Argenta    Se è vero che  i  contr ibut i   in
d imunu z i o n e   h a n no   t o c c a t o   8 4m i l a
contribuenti, mentre gli aumenti sono stati
c i r ca  55mi la ,  ques t i   u l t im i   sono  s ta t i
concentrati in ambiti ristretti. In attesa dei dati
completi,  dunque, abbiamo detto che ci
at tendiamo una rev is ione da par te del
Consorzio di Bonifica, e l' assessore ci è
sembrata d' accordo». La questione non
riguarda solo la gradualità dell' applicazione
degli aumenti, che secondo le disposizioni
regionali non dovevano superare il 20% annuo
e andare oltre i 100 euro, ma anche il sistema
di ponderazione con il quale sono stati calcolati i nuovi contributi, che in teoria vanno nella direzione
dell' equità (paga di più chi utilizza maggiormente i servizi consortili e assicura un bene di maggior
valore), ma nell' applicazione pratica hanno suscitato un' ondata di proteste.La giornata chiave è oggi,
quando l' assessore regionale ha in programma l' incontro con l' associazione emiliano romagnola dei
Consorzi di Bonifica, per valutare i dati definitivi e avere la conferma di quella che appare l' anomalia
ferrarese: di tre consorzi già partiti con gli avvisi, infatti, solo il Pianura di Ferrara è in questa situazione.
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Biciclettata in bonifica aperta a tutti
STELLATA. Ritorna domenica la biciclettata in bonifica aperta a tutti. Quattro partenze
simultanee e arrivo all' impianto idrovoro Pilastresi a Stellata. Ad organizzare la
Straburana sono i Consorzi...

STELLATA. Ritorna domenica la biciclettata in
bonifica aperta a tutti. Quattro partenze
simultanee e arrivo all' impianto idrovoro
Pi lastresi  a Stel lata. Ad organizzare  la
Straburana sono i Consorzi Bonifica di Burana,
Pianura di ferrara e Terre dei Gonzaga in
Destra Po. La partecipazione è gratuita così
come sono gratuiti il ristoro all' arrivo, i gadget,
la visita guidata all' impianto idrovoro delle
Pilastresi e l' estrazione di numerosi premi
messi in palio dagli sponsor tra i quali una
bicicletta ed un televisore a colori. Il percorso
che si svolge tutto in terra ferrarese è i l
numero quattro. Ritrovo a Ferrara alle 10 nel
piazzale antistante il centro commerciale Coop
Doro, via Modena 17 e partenza alle 10,30.
Altre partenze da Vigarano Pieve alle 10,45
(ritrovo alle 10,15 in piazza Bersaglieri d' Italia
via XXV Aprile) e da Bondeno (ritrovo alle 11
in piazza Garibaldi di fronte al Comune. Le
altre partenze avverranno da Carbonara di
Po(percorso mantovano) alle 10,15; San
Felice sul Panaro (percorso modenese alle 10)
e da Palata Pepoli (percorso bolognese) alle
10,15. A completare il programma l' asd
Dimensione NordicWalking organizza una
passeggiata dal titolo "Le Pilastresi a passo di
NordicWalking" con partenza e arrivo presso
l' impianto idrovoro delle Pilastresi. Dopo la pausa pranzo la compagnia Cerchia della Lumaca di
Casumaro si esibirà con musica e balletti storici in costumi d' epoca.
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Ro  previsti interventi per il turismo

Area golenale La gestione è stata assegnata

RO Presentata ieri mattina in sala consiliare l'
assegnazione della concessione d' uso e la
presentazione del progetto per l' area golenale
turistica "il Mulino del Po". Presenti il sindaco
di Ro Antonio Giannini, l' assessore al turismo
Serena Occhi, Michele Raccuia e Federica
Celoria, rappresentanti dell' associazione
enogastronomica culturale sportiva "POi ti
diRO" che ha ottenuto la concessione. «È un
momento molto importante. L' associazione ha
un progetto di ampio respiro, che praticamente
ricalca quanto si proponeva nel bando, e
anche più incisivo in alcune parti, tanto che,
per pochi giorni, non hanno potuto gareggiare
per il bando ma hanno risposto alla chiamata
per   l '  assegnaz ione d i re t ta .  Avevamo
contattato tre imprenditori, e la loro è stata una
rispsota di alto livello. Il progetto va oltre il
discorso semplicemente gastronomico, ma ha
ampio spazio culturale, grande interesse ed
apertura verso il turismo e la possibilità di
of fr i re qualcosa  in più del  Mul ino e del
Museo,con proposte interessanti per il target
di riferimento, dall' area bimbi ad un' area
fitness ecosostenibile, impiego di prodotti a
km zero. Previsto un investimento decennale
di 100mila euro e la possibilità di rinnovo al
termine della convenzione». Raccuia e Celoria (che gestiscono "La supa" a Copparo), che vengono da
Torino, hanno ricordato l' importanza del Po, la necessità di una visibilità e una vivibilità dell' area
golenale che va oltre il museo ed il mulino (per esempio, un museo del cibo, con assaggi di specialità
locali, inserito nel percorso museale del Mulino e non solo, vendita di cibo e prodotti locali, campi da
bocce, tennis e attrezzature sportive). Un' area attrezzata per tutte le esigenze e apertura prevista nelle
prossime settimane, il prima possibile in relazione ai lavori di manutenzione e adattamento dell' area.

13 maggio 2016
Pagina 28 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



«Anche nel Ferrarese pesticidi nei canali»
Legambiente: in due punti nella zona di Valle Lepri il rapporto Ispra segnala livelli
superiori al previsto

OSTELLATO. «Oltre  l '  84% dei punti  di
monitoraggio e circa il 60% dei campioni
prelevati   in acque superf icial i  r isultano
contaminati da pesticidi, con il ritrovamento di
ben 66 sostanze diverse su 89 ricercate». Così
Legambiente EmiliaRomagna ha riassunto il
rapporto Ispra (l' Istituto superiore per la
protezione e la ricerca ambientale, un ente
ministeriale) sulla presenza di pesticidi nelle
acque italiane. Esattamente, secondo Ispra le
p e r c e n t u a l i   i n   q u e s t i o n e   s o n o   p a r i
rispettivamente all' 84,4% e al 57,3%. E non è
immune a tutta la vicenda il territorio ferrarese.
Infatti Legambiente rileva anche una mappa
regionale delle emergenze: a conti fatti, in 17
punti di monitoraggio delle acque superficiali
s i   r iscontrano  l ivel l i  d i  contaminazione
superiori ai limiti di qualità ambientali. In
particolare, ciò si riscontra in due stazioni del
Modenese e in due del Ferrarese, l' idrovora
Valle Lepri e a monte della chiusa Valle Lepri,
« l e   s omma t o r i e  med i e   a n n u e   d e l l e
concentrazioni dei vari pesticidi superano il
l imite massimo di  un microgrammo per
millilitro fissato per legge». Legambiente, così,
sottolinea «l' urgenza di indagini approfondite
e verifiche sulle cause di questi superamenti:
important issimo,  inol tre,  capire perchè
sostanze come il diuron e l' atrazina, fuori legge da anni, risultino ancora presenti nei campioni
analizzati»Questo l' elenco. tra le 66 sostanze riscontrate, delle più frequenti: imidacloprid, terbutilazina,
metolaclor, terbutilazinadesetil e metalaxil, tutte sostanze classificate «pericolose» per l' ambiente.
«basti pensare che il neonicotinoide imidacloprid, ritrovato nel 40% dei campioni prelevati, è risultato
essere uno dei principali imputati delle morie di api verificatesi negli ultimi anni», segnala tra l' altro l'
associazione ambientalista.E già nei giorni scorsi, in occasione della presentazione del rapporto Ispra,
Legambiente, tramite Daniela Sciarra, responsabile Filiere e Politiche alimentari dell' associazione ha
chiesto alle Regioni «di adottare al più presto misure specifiche per la riduzione di presenza nell'
ambiente di pesticidi pericolosi per l' ambiente acquatico, nonché di attivare gli osservatori fitosanitari
regionali affinché diano assistenza e informazione alle aziende agricole». Inoltre Legambiente nazionale
ha sottolinea to come alcuni dei residui più frequentemente ritrovati nell' acqua da Ispra sono gli stessi
ritrovati anche negli alimenti, come il metalaxil, il boscalid e l' imidacloprid, fungicidi e insetticidi
sistemici. Il tema del multiresiduo, così definito per indicare la presenza concomitante di più e diversi
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tipi di residui chimici in uno stesso campione alimentare, è un tema di grande rilevanza.
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COMACCHIO L' INVITO DEL CIRCO 'DELTA DEL PO' DI LEGAMBIENTE

«Balneazione, sulla qualità delle acque del mare
devono sedersi al tavolo i Consorzi di Bonifica»

È IL SILENZIO dei Consorzi di Bonif ica
ferrarese e renana a preoccupare il Circolo
Delta del Po di Legambiente. Soprattutto alla
luce dei risultati del convengno sulla qualità
delle acque di balneazione. All '  incontro
organizzato da Comune, Cadf e Arpae hanno
presentato gli  studi cominciati  i  dopo le
ripetute sospensioni della balneazione. «Cadf
ha  fat to   i l  punto sul la  s i tuaz ione del la
mansione che gli compete, il controllo. È
emerso l' impegno di mettere sotto stretta
osservazione i flussi di acqua fognaria in
uscita e gli sfiori che entrano in funzione in
presenza di forti piogge  dice Marino Rizzati
presidente del Circolo . Alessandro Gallina ha
illustrato un modello per capire il movimento
concatenato dell' acqua e le ingressioni di
agenti  inquinanti e Andrea Valentini ha
spiegato quello oceanografico per verificare l'
evoluzione dei parametri di balneazione,
tenendo conto dei complessi fattori del mare.
Insomma, è stata affrontata in modo serio la
necessità di ridurre gli inquinanti nelle acque
del canale Navigabile e nel mare lungo la
costa». Ma senza due protagonisti di punta.
«Ci preoccupa la mancata partecipazione dei Consorzi gestori delle acque del territorio alle spalle della
costa che, si sapeva, provengono dalle aree agricole, veicolano diversi tipi di inquinanti e arrivano alle
idrovore; l' Ispra (Istituto per protezione e ricerca ambientale) stessa, sottolinea la necessità della
partecipazione dei Consorzi di bonifica al tavolo convocato dal sindaco di Comacchio per affrontare il
problema delle acque di loro competenza in uscita dalle idrovore. Chiediamo al sindaco di aumentare
gli sforzi per portarli al tavolo di discussione e ai Consorzi di Bonifica Ferrarese e Renana domandiamo
lo stesso impegno e serietà».
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Più graduali i maxirincari della tassa sulla bonifica
Il tavolo tecnico della Regione apre a modifiche delle tasse sulla bonifica ma solamente,
almeno in questa fase, per quanto riguarda la gradualità dell' applicazione degli aumenti
che hanno toccato...

I l   tavo lo   tecn ico de l la  Regione apre a
modif iche del le tasse sul la bonif ica ma
solamente, almeno in questa fase, per quanto
riguarda la gradualità dell' applicazione degli
aumenti che hanno toccato anche il 5600% in
più nel Ferrarese. È quanto emerge dall'
incontro di ieri a Bologna tra l' assessore
regionale Simona Casell i ,   i l  suo staff,  l '
Associazione regionale dei consorzi di bonifica
e gli stessi vertici consortili di Ferrara e degli
altri enti che hanno già inviato le cartelle 2016
con le variazioni dovute al nuovo Piano di
classifica basato sulle redistribuzione degli
oneri in base ai benefici effettivi e al valore
degli immobili preservati dai rischi idrici. Il
confronto ha permesso anzitutto di verificare
che l' anomalia ferrarese, unico territorio ad
aver fatto registrare aumenti così consistenti e
la conseguente valanga di proteste, dipende
dall ' applicazione più rigida delle norme
regional i  sul la gradual i tà (Ravenna, ad
esempio, l' ha applicata anche in presenza di
un incremento del 20% della tassa, senza
considerare l' altra condizione dei 100 euro di
aumento in valore assoluto), ma anche dal
minor numero di contribuenti. Alla fine è stata
la  Regione a prendere  la  dec is ione d i
modificare i l proprio testo legislativo, in
maniera tale da imporre la "spalmatura" degli aumenti su cinque anni in presenza del requisito
principale del +20% rispetto di rincaro rispetto al 2015. Toccherà poi al Consorzio di Bonifica trovare la
maniera di applicare il nuovo principio, contando sul fatto che tutti i beneficiari della gradualità abbiamo
ricevuto gli importi divisi in più rate, e abbiano pagato solo la prima. La rimodulazione, cioè il ricalcolo
degli importi per i casi più pesanti, è dunque demandata ai singoli consorzi. Vengono quindi accolte
solo parzialmente le richieste dei sindaci ferraresi, che in settimana erano andati in delegazione in
Regione.
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Domenica 15 maggio la decima edizione della
Straburana.

Una formula che è cambiata, rinnovandosi di
anno in anno, nuovi paesi entrati nel percorso
e numeri sempre crescenti di partecipazione:
un'alchimia segreta unisce tanti cicloamatori al
tradizionale appuntamento con la biciclettata in
bonifica organizzata da Consorzio della
Bonifica Burana, Consorzio di Bonifica Pianura
di Ferrara e Consorzio di Bonifica Terre dei
Gonzaga in Destra Po in collaborazione con
Ediland DOMENICA 15 MAGGIO 2016 X
E D I Z I O N E   D E L L A   S T R A B U R A N A
B I C I C L E T T A T A   I N   B O N I F I C A   L a
STRABURANA è la classica biciclettata in
bonifica del mese di maggio, gratuita e aperta
a tutti, che si snoda sulle ciclabili presenti nel
territorio del bacino idrografico BuranaVolano.
Attesa e partecipata da quasi mille persone,
torna domenica 15 maggio 2016, con arrivo
all'Impianto Pilastresi di Stellata di Bondeno
(Fe) per le ore 12.00 circa. Confermate le
quattro partenze dalle province di Bologna,
Modena, Ferrara e Mantova come specificato
nella cartina/percorso (tanti sono i punti di
aggregazione lungo il tragitto) distribuita nel
te r r i to r io  e  scar icab i le  anche da l  s i to
www.straburana.it . Perché tre Consorzi di
Bonifica insieme per la Straburana? Sono i
Consorzi che insieme gestiscono, dal punto di
vista idrico, il Bacino BuranaVolano: un territorio di pianura di oltre 300.000 ettari che comprende
territori mantovani, modenesi e ferraresi racchiuso a catino dai fiumi Secchia a Ovest, Panaro e Reno a
Sud, Po a Nord e dal Mare Adriatico ad Est interconnessi idraulicamente attraverso una visione unitaria
di bacino. La partecipazione alla Straburana è completamente gratuita così come gratuiti sono il ristoro
all'arrivo, i gadget, la visita guidata all'Impianto Idrovoro delle Pilastresi e l'estrazione di numerosi premi
messi in palio dagli sponsor. Possono partecipare proprio tutti, anche i bambini e gli anziani, tutti
liberamente o in gruppo. Per maggiori informazioni si consiglia di contattare i responsabili di zona
indicati nelle tabelle percorsi. Il rientro alle proprie sedi è libero. Non solo bicicletta! Per chi ama
camminare ASD Dimensione Nordic Walking (referente sig. Francesco Lazzarini  tel. 347.0835343)
organizza una passeggiata dal titolo: Le Pilastresi a passo di Nordic Walking, alla scoperta del territorio
con partenza e arrivo all'impianto Pilastresi. Dopo la pausa pranzo, inoltre, la compagnia La cerchia
della Lumaca di Casumaro si esibirà con balletti storici in costumi d'epoca del 1500. In occasione di Per
corti e cascine, inoltre, il famoso appuntamento con le fattorie aperte del mantovano, l'impianto
Pilastresi e l'Impianto Sabbioncello di Quingentole (MN) resteranno aperti e visitabili tutta la giornata di
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domenica 15 maggio con una guida del Consorzio. Un'occasione unica per i non addetti ai lavori per
vedere di persona il funzionamento di impianti dall'indiscusso fascino e imponenza: Pilastresi, quando
venne attivato, nel 1949, venne considerato l'impianto idrovoro più grande d'Europa e ancora oggi è un
importante volano per la regimazione delle acque che dal mantovano e dal modenese vanno verso il
ferrarese, evi tandone l 'al lagamento nei momenti  di  piena e garantendone, al  bisogno,
l'approvvigionamento idrico. Come di irrigazione si occupa Sabbioncello, che dal mantovano manda
acqua ad una rete di impianti che la distribuiscono fino alle porte di Modena, 40 chilometri più a sud del
punto di partenza. Per maggiori dettagli scaricare la locandina di "Per corti e cascine". Per informazioni:
Ediland, Luigi Pinotti 3356213182, info@ediland.com www.straburana.it . Modena, 13 maggio 2016
ALTRI EVENTI I dettagli nella locandina allegata SABATO 14 MAGGIO: INAUGURAZIONE MOSTRA
AQUAE A QUINGENTOLE (MN) DALLE ORE 10 La mostra itinerante Aquae  Le bonifiche nell'Oltrepò
mantovano dal Neolitico ad oggi inaugura sabato 14 maggio alle ore 10.00 a Corte Breda e resterà
aperta e visitabile in modo gratuito fino al 12 giugno il sabato, domenica e festivi negli orari 10.0012.00
e 16.0018.00. DOMENICA 22 MAGGIO ORE 17.00: INAUGURAZIONE E VISITA GUIDATA
ALL'IMPIANTO SABBIONCELLO DI QUINGENTOLE (MN) Inaugurazione dell'impianto Sabbioncello
(Via Sabbioncello, 10 Quingentole MN) a seguito degli importanti lavori di ristrutturazione per il ripristino
della piena funzionalità di uno degli impianti del Burana più importanti per la distribuzione di acqua ad
uso irriguo ed ambientale nella bassa modenese a seguito dei danni causati dal sisma di maggio 2012
e dallo sciame sismico dei mesi successivi. Dalle ore 17.00; evento aperto a tutti.
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«La grandine ci ha messo in ginocchio»
Violento temporale su un' area limitata a Bando. Danneggiate gravemente le produzioni
dell' azienda agricola Valtesta

BANDO «Per il momento i danni visibili ci
sono e sono tanti. Ora dovrò però aspettare
per vedere gli altri danni, quelli ora invisibili
che hanno subìto le piante da frutto e le
piantine tipo pomodori e meloni».
Vito DI Domenico, t i tolare della fattoria
didattica e società agricola "Valtesta" di Bando
commenta direttamente sul  campo una
situazione quanto meno problematica, causata
dalla violenta grandinata che si è abbattuta
g ioved ì  pomer igg io  ne i   te r ren i  d i   sua
proprietà, a un tiro di schioppo dalla centrale
elettrica. Grandine e pioggia caduti solamente
su una p icco la  s t r isca  d i   te r reno,  che
comprende i campi di Di Domenico e quelli
della confinante azienda Paolini.
«Non so chi fossero  raccontava ieri mattina
Di Domenico, ancora affranto per quanto
accaduto sulle sue coltivazioni  ma alcune
persone, credo fossero dei periti, hanno
visitato la zona forse per farsi un' idea di cosa
è successo. Cosa è successo? Beh è semplice
a dirlo; verso le 13.30 è venuta giù tanta di
quell' acqua che il mio pluviometro da 60 è
traboccato. Ma quel che mi ha recato i l
maggior danno è stata la grandine».
Di  Domenico,  per  megl io  det tagl iare  l '
accaduto, fa proprio un' analisi del danno arrecato ai suoi prodotti. «Diciamo che nei frutteti di pere,
mele e susine il prodotto è compromesso e questo è una bella scoppola. Le piantine dei meloni scoperti
sono inesistenti, anzi maciullate e forse si riprenderanno ma di certo il prodotto non sarà pronto per il 20
giugno. Riguardo all' orzo, a guardarlo direi che siamo sul 50% di danno mentre per i pomodori e le
zucche c' è rimasto solo il gambo e poi c' è da valutare la valanga d' acqua: in dieci minuti si è allagato
tutto e sembrava uno specchio d' acqua... Da quanto ho saputo  prosegue  il tutto si è concentrato qui.
Ho altri terreni a Bando ma non risultano danni da grandine». Una valutazione?
«Al momento  conclude Vito Di Domenico  è difficile farla, certo è che non sarà una cosa di poco
conto. Vedremo».
Giorgio Carnaroli.
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Taglio dello Scanno, arrivano i soldi «E
completeremo la banchina del porto»
Goro, la Provincia acquisterà una draga per pulire la Sacca

di FRANCO VANINI UNA PIOGGIA di milioni
per Goro e il suo prezioso habitat, inserito nel
Mab Unesco. Sono le buone notizie scaturite
da 'Pesca tra ambiente e lavoro', il convegno
ospitato ieri pomeriggio nella sala consiliare di
Goro, alla presenza del sindaco Diego Viviani,
del presidente della Provincia Tiziano Tagliani,
dell' assessore regionale all' Ambiente Paola
Gazzolo e del presidente della Regione
Stefano Bonaccini. Il convegno ha fatto il punto
su quanto fatto e cosa succederà nei prossimi
anni nella Sacca di Goro, al contempo è
servito ai rappresentanti della Regione per
rispondere a una petizione di 1.400 firme.
L' ASPETTO che più sta a cuore ai goresi è il
taglio dello scanno nell' area denominata
'Gobba', operazione vitale per consentire il
d e f l u s s o   r e g o l a r e   d e l l '   a c q u a   e   l '
ossigenazione. «I lavori saranno fatti entro l'
estate  ha garantito l' assessore regionale
Gazzolo  sulla base di una sperimentazione e
di una proposta del Comune, per un costo di
300.000 euro». Fanno parte del progetto Life
Ag ree ,  un   i nves t imen to  d i   4 .381 .801
cofinanziato al 50% dalla Unione Europea, presentato di recente dalla Provincia di Ferrara
congiuntamente al Corpo forestale dello Stato, all' Ente di festione per i parchi e la biodiversità  Delta
del Po, all' Università di Ferrara, alle Organizzazioni dei produttori di Goro e di Gorino (sostituite dal
Consorzio Sacca di Goro).
PARTECIPA al progetto, in qualità di cofinanziatore, il comune di Goro. Il presidente della Provincia
Tiziano Tagliani ha confermato l' acquisto di una draga per tenere puliti ed efficienti i canali della Sacca,
che sarà a disposizione entro giugno. «La draga sarà acquistata dalla Provincia e affidata in comodato
d' uso a Cosago  sottolinea Tagliani . Tra breve faremo il bando per l' acquisto: una spesa di 700.000
euro complessivi, con integrazione della Regione». Tagliani inoltre ha lodato il lavoro del sindaco
uscente e candidato sindaco per la prossima legislatura Diego Viviani, consigliere provinciale con
delega alla pesca.
A fine anno la Provincia scomparirà, la competenza per la Sacca di Goro dall' inizio dell' anno è passata
all' assessorato regionale all' Ambiente. «Pur in anni così difficili  aggiunge Tagliani  siamo riusciti a
fare anche un intervento migliorativo della viabilità di Goro, con la costruzione della grande rotatoria all'
ingresso del paese».
Fuochi d' artificio nel finale. Ai mugugni e qualche contestazione emersa dal numeroso pubblico
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presente, il presidente della Regione Stefano Bonaccini ha risposto con una promessa.
«COMPLETEREMO il porto di Goro, dall' Unione Europea siamo riusciti a ottenere molte più risorse dai
fondi Feamp, che ci permetteranno di avere maggiori risorse anche per la pesca. Con questi
finanziamenti contiamo di completare la banchina del porto nei prossimi anni». Riguardo la sabbia
dragata, Bonaccini ha rassicurato i presenti: «L' accumulo della sabbia sarà utilizzato non per la Sacca,
ma nel ripascimento di siti che hanno perso la sabbia per le mareggiate».
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INAUGURATO IERI ALL' IDROVORO SANT' ANTONINO

Un artistico bassorilievo sull' importanza della
bonifica

E' STATO inaugurato ieri all' impianto idrovoro
S .  An ton ino ,   a l l e   po r t e  d i  Fe r ra ra ,   i l
bassorilievo realizzato dagli studenti della
classe Va A del liceo artistico Dosso Dossi
(nella foto). L' opera d' arte proposta dal
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara
ispirata al tema della bonifica, ha coinvolto fin
da subito gli studenti e le docenti Mara Gessi,
Silvia Pagnoni e Donatella Palchetti. «Gli
studenti sono riusciti a dare una nuova voce
a l l '   a r t e   i d r au l i c a ,   con   una  mode rna
consapevolezza dei delicati equilibri che
legano l' uomo al territorio», il commento del
presidente del  Consorzio Franco Dal le
Vacche. Il bassoril ievo è composto da 9
formelle, ognuna rappresentante un aspetto
simbol ico sul la stor ia del la bonif ica;  la
composizione caratterizzata da un linguaggio
figurativo contemporaneo ispirato allo stile
Mimmo Paladino, si conclude con una frase
della scrittrice canadese Margaret Atwood,
che inneggia all' atavico legame con l' acqua.
Prossimo appuntamento per l' inaugurazione
della seconda opera realizzata dalla stessa
classe è giovedì 19 all' impianto idrovoro di Marozzo. I nove bozzetti, di cui i due vincitori trasformati in
bassorilievi sono riportati in un opuscolo che sarà distribuito presso i due impianti idrovori, in occasione
della settimana della bonifica, in corso sino al 22 maggio.
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Straburana, in mille sulla bici Viaggio nel cuore delle
Bonifiche
Pranzo, escursioni e spettacoli in quel prodigio di Stellata

IN MILLE su due ruote. Oggi è tempo di
'Straburana': biciclettata che appassiona e
unisce quattro province. Arriverà all' impianto
idrovoro di Stellata, sul fiume Po, circa a
mezzogiorno. Giornata a misura di famiglia:
gratuita e aperta a tutti.
È organizzata da Consorzio della Bonifica
Burana, Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara e Consorzio di Bonifica Terre dei
Gonzaga in Destra Po in collaborazione con
Ed i land.  Sono  i   consorz i  che   ins ieme
gestiscono, dal punto di vista idrico, il Bacino
BuranaVolano.
Un territorio di pianura di oltre 300mila ettari
che comprende territori mantovani, modenesi
e ferraresi racchiuso tra i fiumi Secchia a
ovest, Panaro e Reno a sud, Po a Nord e dal
Mare Adriatico ad est. Sono interconnessi
idraulicamente da una visione unitaria di
bacino che trova a Stellata il cuore di un
impianto che dell' ingegneria ha fatto qualità
della vita e agricoltura. L' impianto delle
Pilastresi venne attivato nel 1949. Ancora oggi
è studiato delle università di tutto il mondo.
Dopo il pranzo ci sarà l' estrazione dei tanti premi messi in palio. La compagnia della 'La cerchia della
Lumaca' di Casumaro, si esibirà con balletti storici in costumi d' epoca.
In occasione di 'Per corti e cascine', l' appuntamento con le fattorie aperte del mantovano, l' impianto
Pilastresi di Stellata e l' impianto Sabbioncello di Quingentole in provincia di Mantova, resteranno aperti
tutta la giornata. Per chi ama camminare Asd Dimensione NordicWalking organizza una passeggiata
dal titolo 'Le Pilastresi a passo di NordicWalking'.
Claudia Fortini.

CLAUDIA FORTINI
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Il bilancio consuntivo approvato a maggioranza
Berra, le tariffe del trasporto scolastico ridotte del 30 per cento

VENERDÌ il consiglio comunale a Berra, è
stato trasmesso in streaming sulla pagina
Facebook del sindaco Eric Zaghini, e l' assise
ha approvato la relazione del consuntivo 2015.
«Gli obiettivi sono stati raggiunti  ha detto l'
assessore Egle Cenacchi . Chiudiamo con un
avanzo di 382.264,80 euro, comprensivo dell'
avanzo non applicato 2014 di 90.977,71 euro e
un fondo pluriennale vincolato di 540.243,75
euro». Ha ricordato che l' Amministrazione «ha
inol t re mantenuto  le agevolazioni   Imu,
riducendo del 30% le tariffe del trasporto
scolastico. Tra Tasi ed Imu, l' incasso è di
1.518.717,86 euro, mentre per l' addizionale
Irpef sono stati accertati 450 mila euro. Le
spese si attestano su 2.827.819,09 euro.
Sostituire gli infissi della sede municipale e l'
attenta gestione della pubblica illuminazione
hanno portato a risparmi di oltre 90 mila euro.
Sul piano degli investimenti si attestano
266.939,05 euro, utilizzando parte dei proventi
de l l a   vend i t a  d i   150 .000  az ion i  He ra
incassando 356.370 euro». Per le attività
produttive, l' assessore Fabio Galli ha citato le
giornate per l' agricoltura, il rapporto con il gruppo archeologico, la disponibilità verso la Pmi, lo
spostamento del mercato a Serravalle e il controllo di nutrie e piccioni.
PER QUANDO riguarda le opere realizzate nel 2015, il vicesindaco Filippo Barbieri ha ricordato «i
lavori alla scuola materna di Cologna, e in particolare il rifacimento del manto di copertura del tetto, la
realizzazione del controsoffitto e il nuovo impianto di illuminazione per 21.000 euro». Sempre a Cologna
«abbiamo realizzato una nuova linea di pubblica illuminazione in via Zamboni per un costo di 40.000
euro. In collaborazione con la Bonifica, abbiamo sistemato l' argine del Canal Bianco e il canale Fossa
Lavezzola per un tratto di 160 metri che presentava pericolose frane. Entrambi i lavori sono costati circa
80.000 euro dei quali metà a nostro carico. È stato completato il primo stralcio dei lavori di riassetto
idrico a Serravalle sempre ad opera della Bonifica, allargando lo scolo che da Serravalle porta l' acqua
verso Berra. Tra Serravalle e Berra sono stati inoltre sostituiti i pali e i fili elettrici per 300.000 euro». Per
l' opposizione, il consigliere Grandi è intervenuto estrapolando una serie di dati dalla relazione del
revisore dei conti, puntando il dito contro l' Amministrazione per non avere raggiunto gli obiettivi,
inserendo, per esempio, zero euro degli 80 mila previsti da recupero, e di aver fatto crescere la
pressione fiscale. Grandi ha anche chiesto che venga ridotto il numero di assessori, dato che molte
funzioni sono all' Unione e «ci sono più assessori che figure dirigenziali». Bigoni e Calabrese hanno
sottoscritto l' intervento di Grandi. Ma non si è fatta attendere la risposta di Egle Cenacchi e del sindaco
Zaghini, che hanno fatto notare come in alcuni rilievi Grandi confondesse il consuntivo 2015 con il
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bilancio preventivo del 16. E che «estrapolare i numeri per dare forza alle proprie tesi è un artificio,
perché i numeri dicono chiaramente che la pressione fiscale è diminuita (dai 574.24 euro del 2014 ai
498 del 2015) e che la tendenza è sempre alla diminuzione». Infine, «i quattro assessori presenti sono
adeguati alle esigenze (è stato anche fatto notare come anni fa, quando lo stesso Grandi era parte della
giunta, questa fosse a sei assessori, senza proteste da parte sua». Il bilancio consuntivo 2015 è stato
approvato a maggioranza , con voto contrario delle opposizioni.
Chiara Modonesi.

15 maggio 2016
Pagina 20 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
Consorzi di Bonifica

< Segue

4

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Bilancio consuntivo, a Berra chiude in positivo
In cassa un avanzo di 380mila euro. Zaghini: "Molti interventi per il benessere dei
cittadini, nonostante la crisi"

di Valentina Faggion Berra. In consiglio
comunale la serata di venerdì 13 maggio è
stata interamente dedicata alla discussione e
all' approvazione del conto consuntivo relativo
all' anno 2015. Come di consueto nella serata
dedicata al bilancio, tutti gli assessori hanno
elencato ai presenti l' operato effettuato e
portato a termine durante l' anno in questione.
L' assessore Galli, tra le attività effettuate, ha
sottolineato l' importanza dello spostamento
dell' area mercato di Serravalle da via Corte
San Paolo a piazza Mazzini, avendo così la
possibilità di attirare più bancarelle e recando
meno disagio agl i  abi tant i  del la v ia.  L '
assessore ha poi continuato: "Vorrei ricordare
che è ancora possibile per i cittadini aderire al
bando a sostegno degli investimenti nelle
tecnologie per la sicurezza, rivolto a tutte le
p i c c o l e / m e d i e   i m p r e s e .   L a   n o s t r a
amministrazione ha stanziato per il bando un
contributo di 4mila euro. Ma il punto più
oneroso del mio mandato  conclude Galli  è il
problema delle nutrie. Questione da me
sempre affrontata e messa in primo piano,
anche realizzando incontri informativi per
agricoltori e cacciatori. Come ho già riportato,
è stata approvata la nuova convezione, della
durata di sei mesi, tra i Comuni e la Provincia:
ogni amministrazione riceverà un contributo economico in base al numero dei residenti. Per noi la
somma non è altissima, avendo meno di 5mila abitanti: si tratta infatti di 302 euro, che serviranno a
tenere attivo il numero verde". Il vicesindaco e assessore Barbieri ha poi elencato una serie di interventi
effettuati in tutte le frazioni e "dispendiosi per le casse comunali, ma necessari per la comunità". Nella
scuola materna di Cologna sono stati fatti lavori per il rifacimento del manto di copertura del tetto, per la
realizzazione di un controsoffitto in materiale isolante e fonoassorbente ed infine per un nuovo impianto
di illuminazione a Led a basso consumo. L' importo totale per i lavori è 21mila euro. Sempre a Cologna
e sempre lo stesso tipo di illuminazione a Led è stata installata in via Zamboni, per un importo di circa
40mila euro. Sempre per poter avere un maggiore risparmio energetico, nella sede comunale sono stati
sostituiti i vecchi serramenti in legno con dei nuovi in pvc, conformi alla normativa regionale (per un
costo complessivo di circa 55mila euro), e sono state messe delle valvole termostatiche ai termosifoni
per un migliore controllo del calore (spesa già coperta al 50% grazie al contributo del Gse). L' intervento
in via Zamboni e quello nella sede comunale hanno permesso di avere un risparmio sulle spese di
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90mila euro. L' assessore Barbieri ha concluso la sua relazione ringraziando il Consorzio di Bonifica ed
Enel per gli importanti interventi svolti nel 2015. In collaborazione con il Consorzio è stata sistemata la
sponda del canale Fossa Lavezzola, che presentava alcune pericolose frane. Per lo stesso motivo è
stata chiusa al traffico una parte di via Pedagna a Serravalle: i lavori all' argine del Canal Bianco si sono
conclusi un mese fa e quando sarà ultimato anche il manto stradale, la via sarà riaperta. Questi lavori di
messa in sicurezza sono costati circa 80mila euro, a carico dell' amministrazione solamente metà di
questi. A Serravalle inoltre è stato completato il primo stralcio dei lavori di riassetto idrico, che hanno
portato ad un allargamento dello Scolo Berra, che qualche anno fa fu la causa dell' allagamento di una
parte del paese. Ai primi di giugno l' assessore incontrerà i cittadini delle vie interessate, per parlare dei
lavori che si svolgeranno nel secondo stralcio dell' intervento. Per quanto riguarda Enel, dopo le
segnalazioni dei cittadini di frequenti sbalzi di corrente, sono stati rifatti sei chilometri di linea tra
Serravalle e Berra, con nuovi pali e fili elettrici completamente isolati, per garantire maggiore sicurezza
agli operatori agricoli che lavorano nei campi adiacenti. L' importo finale dei lavori è stato di 300mila
euro e Barbieri ha sottolineato che, laddove è stato possibile, i lavori sono stati affidati a ditte locali.
Dopo la relazione positiva dell' assessore Gulmini a riguardo del settore socioassistenziale, Egle
Cenacchi ha riportato al consiglio le conclusioni sull' operato dell' amministazione nel 2015. "Il
consuntivo 2015 si chiude con un avanzo di circa 380mila euro, quindi in positivo. Vorrei sottolineare
che, nonostante le difficoltà dovute alla crisi del settore finanziario, abbiamo mantenuto le agevolazioni
Imu per le attività e le agevolazioni per i terreni agricoli; abbiamo confermato l' assimilazione ad
abitazione principale dei comodati gratuiti concessi a parenti ed abbiamo ridotto le tariffe del trasporto
scolastico del 30%. Vorrei far notare infine  conclude l' assessore  che la pressione tributaria, rispetto
allo scorso anno, è diminuita del 13,1%: da 574,24 euro per abitante, si è passati a 499,03 euro". La
minoranza ha votato parere contrario alla relazione, dibattendo sulla attendibilità di alcuni dati; l'
assessore Cenacchi ha subito però smentito e chiarito i punti del consuntivo presi in causa soprattutto
dal consigliere Grandi, che tra le altre cose aveva proposto la diminuzione del numero degli assessori
per avere un maggiore risparmio. Tempestivi gli interventi della maggioranza: sindaco, assessori e
consiglieri hanno ricordato che un assessore a Berra riceve un compenso mensile di 90 euro, quindi in
un anno il risparmio sarebbe minimo; è stata anche ribadita l' importanza della presenza degli
assessori, per il loro operato comunale e per la loro costante presenza sul territorio. Le conclusioni sono
state affidate al sindaco Zaghini, che ha ringraziato per il grande impegno da parte di tutti nel
raggiungere obiettivi positivi, nonostante le difficoltà incontrate.
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L' arte del Dosso Dossi abbellisce il Consorzio di
Bonifica
Inaugurato il bassorilievo all' impianto idrovoro S.Antonino

E' stato inaugurato sabato mattina all' impianto
idrovoro S.Antonino, alle porte di Ferrara, il
bassorilievo realizzato dagli studenti della
classe Va A del liceo artistico Dosso Dossi di
Fer rara .  L '  opera  d '  a r te  proposta  da l
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara
ispirata al tema della bonifica, ha coinvolto fin
da subito gli studenti e le docenti Mara Gessi,
Silvia Pagnoni e Donatella Palchetti. "I giovani
studenti sono riusciti a dare una nuova voce
a l l '   a r t e   i d r au l i c a ,   con   una  mode rna
consapevolezza dei delicati equilibri che
legano l' uomo al territorio", così introduce
Franco  Da l le  Vacche ,  p res iden te  de l
Consorzio e sottolinea che "gli studenti hanno
potuto incontrare il mondo della bonifica,
ripercorrendo la storia e comprendendo le
dinamiche del l '  acqua di  questo nostro
paesaggio, posto sotto un costante controllo
idraulico". Ha proseguito Gianna Perinasso,
insegnante del liceo, riportando parole scritte
da Fabio Muzi, dirigente scolastico del Dosso
Dossi, non potendo essere presente "la
proposta del Consorzio di bonifica non poteva
rappresentare migliore occasione per guidare
gli studenti alla conoscenza di uno dei tratti
s tor icocul tural i  p iù marcat i  del  nostro
ambiente di vita: la secolare sfida dei ferraresi
per liberare terra governando le acque" e per questo ha ringraziato il presidente del Consorzio di
bonifica per aver offerto una bella opportunità di formazione ai ragazzi e nello stesso momento l'
occasione di lasciare un nuovo contributo tangibile del proprio fare a beneficio dell' intera comunità
ferrarese. Successivi interventi del Consorzio di bonifica a partire da Roberto Giacometti "senza la
bonifica Savonarola avrebbe l' acqua alle caviglie" dice ed illustra brevemente l' impianto idrovoro ed il
suo potenziamento, ultimato nel 2013, per la costruzione del limitrofo nuovo Polo Ospedaliero, a seguire
Barbara Guzzon che ha fatto una panoramica sulla storia che ha portato alla creazione dell' impianto
idrovoro S.Antonino e sulla importanza dell' acqua e della "memoria dell' acqua", presente dove c' era
palude e pronta a ritornare se non ci fossero gli impianti idrovori. Mara Gessi ha descritto come è stato
realizzato il progetto, inizialmente molto interessante ma nello stesso tempo non semplice, in quanto
realtà molto complessa e determinante per la vita del nostro territorio "gli studenti sono riusciti con
ampio coinvolgimento a capire il significato profondo della bonifica e a realizzare questa opera
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mettendo in risalto gli aspetti più importanti". Annachiara Gagliardi, Agnese Mingozzi, Sabrina
Parascandolo e Strelnikov Vladyslav, questi i nomi degli studenti che hanno realizzato il bozzetto,
trasformato in bassorilievo "E?e??de?  Ninfe della Paludi", alla cui realizzazione ha partecipato poi
tutta la classe, dice Annachiara, che ha spiegato il significato dell' opera, la cui parte centrale è divisa in
9 formelle, ognuna rappresentante un aspetto simbolico sulla storia della bonifica, la composizione
caratterizzata da un linguaggio figurativo contemporaneo ispirato allo stile Mimmo Paladino, si conclude
con una frase della scrittrice canadese Margaret Atwood, che inneggia al nostro atavico legame con l'
acqua. Prossimo appuntamento per l' inaugurazione della seconda opera realizzata dalla stessa classe
è giovedì 19 maggio all' impianto idrovoro di Marozzo. Tutti i nove bozzetti, di cui i due vincitori
trasformati in bassorilievi sono stati riportati e spiegati in un opuscolo "quaderno della bonifica"
realizzato dal Consorzio di bonifica Pianura di Ferrara, che verrà distribuito presso i due impianti
idrovori di S.Antonino e Marozzo, in occasione della settimana della bonifica, dal 14 al 22 maggio.
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CHIAMATA A RACCOLTA PER UN' AZIONE PARTECIPATA

Tutti insieme per ripulire la darsena di San Paolo

OGGI, dalle 9.30 alle 12.30 tutti i ferraresi sono
invitati a partecipare alla pulizia di un tratto di
verde pubblico sulla darsena di San Paolo, in
prossimità degli ex magazzini fluviali di via
Darsena 57. Questo tratto del lungo fiume,
precedentemente utilizzato come molo e
ricovero di barche, è rimasto per molti mesi
abbandonato. Per avviare un processo di
rigenerazione 'dal basso' è importante che
spazi dimenticati dalla città tornino ad essere
familiari. Prendersi cura insieme di un luogo
pubbl ico è  la  maniera p iù ef f icace per
riappropriarsene. L' iniziativa 'Puliamo la
darsena!' è promossa dal Comune di Ferrara
in collaborazione con i partner del progetto
'Smart Dock',  l '  ASP Centro Servizi al la
Persona di Ferrara,  le Guardie Giurate
Ecologiche Volontarie, l' Unione Pescatori
Estensi e con il supporto tecnico di Hera.
SI CONSIGLIA ai partecipanti di avere un
abbigliamento adeguato e di portare un paio di
guanti da lavoro. 'Smart Dock' è un progetto
coordinato dall' APS Basso Profilo iniziato nel
marzo 2015 e che si svilupperà da maggio a
dicembre 2016 grazie al contributo regionale del bando 'Giovani per il territorio', promosso dall' Istituto
per i beni artistici, culturali e naturali della Regione EmiliaRomagna. L' obiettivo di 'Smart Dock' è
quello di avviare a Ferrara con i cittadini, le associazioni e l' Amministrazione comunale, un percorso di
sensibilizzazione alla gestione e riorganizzazione dello spazio pubblico del fronte fluviale come luogo d'
incontro e socializzazione intergenerazionale. Esito di questo percorso sarà la definizione di un
regolamento, 'Fiume bene comune', e la creazione di un progetto pilota di gestione della darsena di
Ferrara in grado di mettere al centro la comunità locale.
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Liceo Artistico Dosso Dossi

Inaugurato bassorilievo all' Idrovoro

È stato inaugurato questa mattina all' Impianto
Idrovoro S.
Antonino, alle porte di Ferrara, il bassorilievo
realizzato dagli studenti della classe VA del
Liceo Artistico Dosso Dossi di Ferrara. L'
opera d' arte proposta dal Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara ispirata al tema
della bonifica, ha coinvolto fin da subito gli
studenti e le docenti Mara Gessi, Silvia
Pagnoni e Donatella Palchetti. «I giovani
studenti sono riusciti a dare una nuova voce
a l l '   a r t e   i d r au l i c a ,   con   una  mode rna
consapevolezza dei delicati equilibri che
legano l' uomo al territorio», così introduce
Franco  Da l le  Vacche ,  p res iden te  de l
Consorzio e sottolinea che «gli studenti hanno
potuto incontrare il mondo della bonifica,
ripercorrendo la storia e comprendendo le
dinamiche del l '  acqua di  questo nostro
paesaggio, posto sotto un costante controllo
idraulico». Prossimo appuntamento per l'
inaugurazione della seconda opera realizzata
dalla stessa classe è giovedì 19 maggio all'
impianto idrovoro di Marozzo.
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Come a Venezia la piazza sott' acqua Disagi per i
negozi
Ancora una volta non hanno funzionato le fogne del Listone La protesta dei
commercianti, un' anziana bloccata al bar

Effetto Venezia ieri in pieno centro. Al termine
del nubifragio, che ha scaricato una grossa
quantità d' acqua, più che Piazza Trento
Trieste e Piazza Cattedrale ieri a Ferrara
sembrava di essere in Piazza San Marco
quando c' è l' acqua alta. In primo luogo si è
allagata tutta la vasca incavata davanti al
sagrato del duomo, che sembrava una grande
piscina o uno dei quei fontanoni romani stile
Trevi. Qualcuno ne ha anche approfitto per
fare un giro in bici per vedere l' effetto che fa
pedalare con l' acqua alle ginocchia. Per quasi
un' ora l' ingresso centrale della Cattedrale è
stato precluso proprio dall' acqua e per questo
motivo la gente, che doveva recarsi in duomo
per le funzioni, ha usato l' ingresso laterale.
Ma i grossi danni ci sono stati soprattutto in
piazza Trento Trieste in particolare nei negozi
in prossimità del lato su via Mazzini. Per l'
ennesima volta il cattivo funzionamento dell'
impianto fognario ha permesso all' acqua di
accumulars i   in  pross imi tà  de i  negoz i ,
allagandoli. In particolare il bar Nuovo all'
ingresso dell' omonimo Teatro è stato invaso
da 20 centimetri d' acqua con una signora
anziana che è stata bloccata in attesa che la
situazione migliorasse e l' acqua defluisse.
Stesso disagio provato anche alla farmacia "Sempre viva", con il titolare che ha dovuto chiuderla per
spazzare l' acqua fuori dal negozio. Anche Grom e Kasanova i negozi confinanti hanno dovuto arginare
il fenomeno dell' acqua alta. «È un problema che si verifica ogni volta che piove in maniera abbondante
 dicevano ieri i commercianti interessati, dispiace perché la piazza è molto bella, ma evidentemente
bisogna potenziare il sistema di assorbimento dell' acqua piovana. Non possiamo ridurci sempre così».
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Nubifragio, due auto a bagno nel sottopasso di Viale
Po
Una ragazza e un pensionato soccorsi da Vigili del fuoco e Polstrada. C' è già il
semaforo che deve diventare rosso in caso di pericolo, ma non è in funzione. La
grandine provoca danni nelle campagne

Mai nome fu più appropriato: Sottopasso di
Viale Po. A volte la toponomastica ci prende
davvero. Ancora una volta ieri il passaggio a
nord ovest della città si è trasformato in un
fiume difficile e pericoloso da guadare come
hanno potuto verificare una ragazza e un
pensionato rimasti intrappolati nelle loro auto a
bagno nel sottopasso; ne sono venuti fuori solo
grazie all' aiuto della Polizia stradale e dei
Vigili del fuoco. Il nubifragio che si è abbattuto
ieri pomeriggio sulla città è stato di particolare
intensità e il sistema fogniario non è stato in
grado di smaltire in tempo reale la massa d'
acqua caduta tra le 16 e le 17. Non solo acqua
è venuta giù. Si è fatta vedere e sentire anche
la grandine, tanto da destare l' allarme di
Condi fesa:   i l  pres idente del  consorz io
Gianluigi Zucchi parla di gravi danni all '
agricoltura; Il sottopasso di Viale Po, intasato
da mezzo metro di acqua, è rimasto a lungo
chiuso al traffico. Per soccorrere la spaventata
ragazza, che era alla guida di un furgoncino
Ford recante le insegne della "Tana della
tartaruga turchina"(bottega di ceramiche
artistiche in via Saraceno), sono arrivati d'
urgenza i vigili del fuoco con un' auto che a
s u a   v o l t a   s i   è   f e r m a t a   e d   è   s t a t a
successivamente tirata "a riva" da un' autogru sempre dei vigili del fuoco. La giovane donna nel
frattempo aveva recuperato morale. Ha avuto paura?
«Un po', sono passata ma mi si è spenta la macchina...». Il pensionato che al volante di una Opel Astra
è stato portato all' asciutto da una pattuglia della Polstrada, che ha anche sorvegliato il sottopasso
durante le operazioni di soccorso.
«Non c' era nessuna segnalazione» si lamenta l' uomo mentre attende il carro attrezzi. Il provvidenziale
semaforo che dovrebbe diventare rosso per avvertire dell' acqua alta è stato installato da poche
settimane, ma non è ancora funzionante.
Marcello Pradarelli.

MARCELLO PRADARELLI
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vigarano

Tanta pioggia nella notte, strada transennata
A Pieve l' acqua accumulatasi nei campi rischiava di tracimare e finire sulla via

V IGARANO  MA I NARDA   I l   v i o l e n t o
acquazzone che si è abbattuto su tutta la
provincia tra sabato sera e le prime ore di ieri,
ha scaricato nella zona di Vigarano Mainarda
circa 50 millimetri di pioggia.
Un acquazzone che, in generale, non ha
causato  gross i  p rob lemi  ne l   te r r i to r io
vigaranese. La Protezione civile, infatti, non ha
ricevuto chiamate rilevanti e non ha effettuato
nessun tipo di intervento anche se qualche
inconveniente c' è stato.
I vigili del fuoco sono intervenuti sulla strada
privata che collega via Aldo Moro con la
ciclabile sul Burana, a Vigarano Pieve, in
quanto sui terreni agricoli adiacenti alla strada
si erano create vaste zone allagate, con l'
acqua che rischiava di tracimare e invadere la
sede stradale.
Sul posto sono arrivati anche una pattuglia dei
carabinieri, della compagnia di Cento e il
sindaco Barbara Paron che ha attivato una
squadra che ha provveduto a collocare sul
posto una serie di transenne, in modo da
avvisare della situazione critica sia i residenti
della zona sia chi utilizza la strada per recarsi
sulla ciclabile del Burana. Più che altro si è
trattato di un intervento precauzionale e di
prevenzione, per evitare pericoli agli utenti della strada.
In ogni caso oggi i proprietari del tratto stradale e dei fondi che sono ad esso confinanti saranno
chiamati in municipio per studiare gli accorgimenti da mettere in atto per evitare che le acque stagnanti
raccolte sui terreni agricoli debordino sulla strada.
Marcello Fortini, consigliere di minoranza, ha segnalato la presenza di pozzanghere sulla provinciale via
Cento e per lui le cause di tale inconveniente andrebbero alle mancate pulizie periodiche del sistema
fognario.
Su tutto il territorio comunale vigaranese non si sono registrate forme di allagamento, consistenti, sulle
strade e neppure nella zona critica da sempre, quella vicino alla pista di pattinaggio, non ci sono stati
particolari disagi causati dalla tanta acqua caduta dal cielo.
Giuliano Barbieri ©RIPRODUZIONE RISERVATA.

GIULIANO BARBIERI
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Taglio dello Scanno, al via i lavori
La marineria gorese canta vittoria: finalmente la Sacca potrà ricevere la giusta quantità
di ossigeno

GORO È stata la madre di tutte le battaglie
della marineria gorese di questi ultimi anni. È il
taglio dello scanno, ovvero l '   intervento
principe per dare ossigeno alla Sacca, in
continua agonia specialmente nel periodo
estivo. Un intervento sul quale si è finalmente
arrivati all ' epilogo: è quanto emerso nel
convegno promosso a Goro dal sindaco Diego
Viviani alla presenza del presidente della
Provincia Tiz iano Tagl iani   (s indaco di
Ferrara),  del l '  assessore regionale al l '
Ambiente Paola Gazzolo e del presidente
della Regione Emil ia Romagna Stefano
Bonaccini.
L' assessore regionale Gazzolo ha annunciato
che  « i   l avo r i   de l   t ag l i o  de l l o  Scanno
incominceranno entro l' estate, su proposta
dell' amministrazione comunale di Goro e della
marineria gorese forte di una petizione di
1.400 firme». Il sindaco Diego Viviani non
nasconde la soddisfazione per l' importante
risultato: «È stata finalmente una assemblea
"del fare" e finalmente tutti i protagonisti che
operano nella Sacca e le istituzioni hanno la
consapevolezza di come si deve intervenire.
Non ci sono alternative al taglio dello scanno,
che avverrà in tempo brevi, e comunque prima
dell' estate, ma non sarà il solo intervento. Infatti, si procederà all' escavo della bocca secondaria
(Bassunsin), e all' apertura dei manufatti per l' immissione dell' acqua del Po verso la Sacca: alcuni di
questi già effettuati, come l' apertura delle porte alla conca di navigazione di Gorino e del manufatto al
Faro. Nelle prossime settimane provvederemo all' apertura del "Traghetto" e della Vecchia Lanterna».
Con questi interventi, continuia il sindaco Viviani, «contiamo di affrontare l' estate in situazione migliore,
scongiurando quando successo l' estate scorsa. Tutto questo rientra nei progetti Life, ed è diretto verso
una rinaturalizzazione e una nuona funzionalità delle Valli di Gorino e della Sacca di Goro». Il presidente
Bonaccini ha garantito il completamento della banchina del Porto di Goro e con i fondi Feamp, ci
saranno a disposizione maggiori risorse anche sulla pesca.
Odino Passarella.
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Consorzi bonifica, lavoratori in stato di agitazione
E' stato proclamato daio sindacati confederali di categoria dopo 15 mesi di trattative per
il contratto

Dopo 15 mesi di trattativa per il rinnovo del
contratto nazionale di lavoro dei consorzi di
bonifica e miglioramento fondiario, FaiCisl,
FlaiCgil e FilbiUil hanno indetto lo stato di
agitazione dei lavoratori dei consorzi. "I molti
mesi di lavoro  spiegano i sindacati regionali 
ci avevano convinti di essere giunti alla fase
conclusiva per il rinnovo del Ccnl. Invece, la
pos iz ione assunta da l lo  Snebi ,  con  la
riproposizione di argomenti già discussi e da
noi rigettati, è da ritenere inaccettabile". Lo
Snebi, infatti, non avrebbe riconosciuto per l'
anno 2015 alcun aumento salariale né previsto
per gli anni successivi un incremento per
tutelare il potere d' acquisto dei salari. Altra
posizione assunta da Snebi e non condivisa
dai sindacati riguarda l' indisponibilità ad
affrontare i problemi dei lavoratori a tempo
determinato o ad aggravare la disciplina dei
demansionamenti. "I lavoratori dei Consorzi di
Boni f ica   aggiungono  i   rappresentant i
sindacali  hanno diritto ad un Ccnl dignitoso e
a un riconoscimento salariale adeguato.
Riteniamo le proposte dello Snebi poco
rispettose dei lavoratori che quotidianamente
mettono  in s icurezza  i l  nostro Paese e
garantiscono la distribuzione di un bene
primario come l' acqua, servizi fondamentali
per la sicurezza dei cittadini e delle cittadine e per il sostegno alle produzioni agroalimentari del nostro
territorio". Si stanno programmando le assemblee in tutti i luoghi di lavoro per mettere al corrente i
lavoratori dello stato della trattativa in attesa che oggi martedì 17 maggio, durante la plenaria alla
presenza della delegazione trattante di Fai, Flai e Filbi, si chiarisca se c' è margine di proseguire nella
trattativa "sgombrando il campo dalle provocazioni recentemente emerse per dare un Ccnl alle migliaia
di lavoratori che lo aspettano da lungo tempo". "Auspichiamo  concludono i sindacati  che lo Snebi
rivaluti le proprie posizioni e si possa riprendere un confronto che dia le giuste risposte a questo
importante settore".
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Sport

PESCA: Coppa Italia al Monster Carp di Argenta
Nel Carpfishing a squadre FIPSAS all' Oasi di Vallesanta

Il bellissimo complesso dell' Oasi Vallesanta a
Campotto ha visto la disputa della gara unica
che assegna la X Coppa Italia di Carpfishing
per squadre di Società della FIPSAS. L' Oasi
Vallesanta da alcuni anni è stata data in
gestione alla Fipsas da parte della Bonifica
Renana, per quel che concerne la pesca
sportiva, e proprio in virtù del fatto che da un
po di anni è presente la Federazione della
Pesca in questo complesso vengono disputate
manifestazioni della pesca sportiva ad alto
livello come appunto è la Coppa Italia di
Carpfishing. La Fipsas ha dato la gestione
della Vallesanta ad una Società appositamente
costituita, la ASD Vallesanta, Società che
permet te  la  pesca nel l '  Oasi  a   tu t t i  g l i
appassionati di pesca sportiva coprendo
praticamente tutte le specialità della pesca al
colpo durante tutto l' anno. La gara relativa alla
Coppa Italia ha avuto come Giudice di Gara
Mirko Finocchi, Direttore di Gara Fabrizio
Rizzati, Segretario Stefano degli Esposti,
Dirigente Federale di Specialità Fernando
Landonio, alla premiazione finale era presente
il Presidente del Comitato Regionale Emilia
Romagna Massimo Rossi e il Vice Sindaco del
Comune d i  Argenta Andrea Bald in i .  L '
organizzazione della gara è stata curata dalla
ASD GPO Imolese Tubertini coadiuvata dalla ASD Vallesanta, la gara ha avuto inizio nella giornata di
venerdì 13 Maggio per finire domenica 15 Maggio. Tempo inclemente e tanta acqua soprattutto nella
giornata di sabato, comunque gara regolare e successo finale per la formazione di casa del Monster
Carp di Argenta, che bissa il successo ottenuto lo scorso anno, la squadra vincitrice è formata da
Emanuele Bonoli, Arturo Giovannardi, Paolo Parmiani, Fabio Carrino, secondo posto per il GPO
Imolese Tubertini e terzo posto per il Ferrara Carp Team, con Nicola Pulga, Stefano Orlandini, Andrea
Tenani, Giacomo Vignali. Ottimo quindi il risultato delle formazioni ferraresi in gara che occupano due
gradini del podio finale. In campo provinciale si è disputata nelle acque del Po di Volano a Medelana la
seconda prova del Campionato di Serie C, o Campionato Promozionale, l' organizzazione della prova è
stata curata dal Circolo Il Pescatore Alcedo Sensas con Giudice di Gara Francesco Rodolfi, la gara si è
disputata a tecnica libera. Ricordo che questa manifestazione oltre ad assegnare i titoli provinciali
promozionale individuale e a squadre promuove la prime formazioni della classifica finale al Trofeo di
Serie B. Campo di gara di Medelana questa volta non prodigo di catture e successi di settore per
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Varnes Bonora (assoluto con 3,570 kg di pescato ) Romano Carrieri della PS FE Casumaresi Tubertini,
Sante Cancelli della Garisti Dario Albieri Tubertini, Fabio Zocca e Davide Vigarani degli Amici per la
Pesca 2011 Tubertini, Giorgio Mazzali della Cavalletta Milo, Giuseppe Travagli dei Bianco Azzurri
Maver, Mauro De Falco del Circolo il Pescatore Alcedo Sensas, Gianni Pivanti della ASD Castello
Maver, Luigi Bondioli della Consandolo Colmic. La classifica per squadre ha visto prevalere la PS FE
Casumaresi Tubertini davanti alla Cavalletta Milo e agli Amici per la Pesca 2011 Tubertini. La classifica
generale individuale vede al comando Luigi Bondioli della Consandolo Colmic, la progressiva per
squadre vede in testa la PS FE Casumaresi Tubertini che precede Consandolo Colmic e Circolo Il
Pescatore Alcedo Sensas. Il prossimo fine settimana torna in campo il Provinciale individuale con la
seconda serie impegnata ad Ostellato Vallette e la terza serie nel Canale Savenuzza a Bondeno.

16 maggio 2016 Telestense
Consorzi di Bonifica< Segue

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



L' OPINIONE

TROPPI ABUSI SUL SUOLO CONSUMATO

di ALFREDO DE GIROLAMO Il consumo del
suolo in Italia è un tema molto delicato, che
richiede grande attenzione a livello normativo,
nazionale e regionale,  per a iutare una
situazione che purtroppo negli anni si è
aggravata anche a causa del la  scarsa
attenzione posta al monitoraggio del suolo
stesso e che sconta oggi ritardi importanti
nella sua difesa. L' ultimo rapporto Ispra  l'
Istituto Superiore per la Protezione e la
Ricerca Ambientale del  Ministero del l '
Ambiente    su l l '  a rgomento  r ive la  dat i
preoccupanti: negli ultimi 30 anni l' abuso
cementizio ha inglobato 5 milioni di terreni
agricoli, 80mila dal 2012 a oggi. Decisamente
troppo per la salvaguardia di un Paese come il
nostro, in condizioni già di per sé critiche a
causa del la par t ico larmente  imprecisa
conformazione geomorfologica del suolo, e a
r ischio  idrogeologico per  le condiz ioni
climatiche che in questi anni sono mutate in
modo incisivo sulla natura dei nostri territori e
anche sulla nostra economia. Un esempio: la
perdita di terreno agricolo costringe l' Italia a
rivolgersi sempre più all' estero per le risorse
alimentari, motivo per cui la tutela dei nostri
paesagg i  e  de i  nos t r i   t e r ren i  d i ven ta
fondamentale anche in termini agricolturali.
Un contributo alla messa in sicurezza del terreno italiano arriva dal recente decreto di legge sul
contenimento del consumo di suolo, appena approvato dalla Camera dei Deputati e dai prossimi giorni
al vaglio del Senato, provvedimento che intende regolare il consumo del suolo azzerandolo al 2050
attraverso la definizione dei criteri di riuso del suolo edificato e della rigenerazione urbana. In sostanza,
la salvaguardia del nostro suolo passa per la riqualificazione delle aree cementificate in stato di
abbandono o dismesse, oltre che naturalmente dallo stop alla cementificazione laddove il cemento,
finora, non c' è mai stato. Un primo importante e serio passo avanti che certamente migliorerà la
situazione ma che da solo, purtroppo, non basta. Occorre una inversione di tendenza, che deve essere
consolidata con decisione dalla politica territoriale che deve essere assunta dal governo a livello
nazionale. L' Italia è un Paese fragile dal punto di vista geomorfologico e le alterazioni climatiche stanno
aumentando questa fragilità, esponendo il paese a crescenti rischi di alluvioni e frane, con danni
economici e rischi per le vite umane. Aumentare il consumo di suolo è quindi pericoloso oltre che inutile.
La "malattia" italiana sul consumo del suolo tuttavia ha cause radicate a tutti i livelli di programmazione
e gestione del territorio; nasce dagli appetiti locali di nuova urbanizzazione e dalle scelte spesso poco
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lungimiranti e molto elettoralistiche delle amministrazioni comunali. Al di sopra di queste il consumo di
suolo è consentito da leggi regionali permissive come quelle della Lombardia (che fa salva tutta la
pianificazione locale preesistente) o di altre regioni che si limitano ad enunciare principi generali che poi
gli enti locali aggirano con facilità. L' abuso di consumo di suolo va combattuto a questi due livelli,
soprattutto definendo competenze più chiare alle Regioni e "obbligandole" a leggi sul territorio che
limitino il consumo e le scelte arbitrarie degli enti locali, trasformando i Piani Territoriali regionali in veri
e propri piani regolatori, come ha fatto la Toscana, anche dopo un' aspra discussione pubblica, con l'
approvazione del Pit. Le politiche del territorio non possono essere fatte né a livello nazionale né
comunale, e c' è uno spazio quindi, bensì nel quadro della riforma istituzionale e del riparto di
competenze, per individuare un ruolo chiave delle Regioni su questo argomento, a condizione però che
si facciano buone leggi regionali, capaci di fermare la corsa a consumare il territorio. Certo rimane il
fatto che per ridurre il consumo di suolo non basterebbe nemmeno non costruire più niente ma
occorrerebbe rinaturalizzare superfici coperte e ormai senza destinazione. E che se andrà avanti nella
giusta direzione potrebbe essere davvero utile per avere in futuro un ambiente più compatibile e più
bello da vivere.

17 maggio 2016
Pagina 3 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi< Segue

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Il consiglio litiga sulla questione nutrie
Lagosanto, M5S: no all' abbattimento. Il sindaco Romanini: deve decidere la Regione

LAGOSANTO Avrebbe dovuto essere un
punto al l '  ordine del  giorno del l '  u l t imo
consiglio comunale tenutosi a Lagosanto, da
liquidare in pochi minuti, invece è diventato
mo t i v o   d i   a n ima t a   d i s c u s s i o n e   c o n
conseguente bagarre tra maggioranza e
capogruppo del M5S di Lagosanto, Federico
Menegatti.
Una bagarre nata in consiglio per colpa delle
nu t r i e  o  meg l io   l '   app rovaz ione  de l l a
convenzione tra Provincia e Comuni per il
potenziamento di interventi per il controllo
della nutria. Ad accendere la discussione lo
stesso Menegatti il quale ha sottolineato che l'
anno passato aveva approvato la convenzione
e che il piano cura solo gli effetti e non le
cause dell' invasione di nutrie, e la situazione
attuale è sotto gli occhi di tutti. «Chiedo  ha
detto Menegatti presentando proposta scritta
al la giunta  al l '  amministrazione se ha
considerato la possibilità di discutere soluzioni
alternative, preferibilmente ecologiche e di
prevenzioni per arginare il problema "della
nu t r i a "   a l l a   r a d i c e .   L a   c ampagna   d i
abbattimenti poi si è rivelata inutile. Allo stato
at tua le  de l le  conoscenze  i   tenta t iv i  d i
eradicazione di popolazioni di nutria nei paesi
ove la specie è stata introdotta si sono rivelati infruttuosi». Menegatti, in alternativa agli abbattimenti, ha
proposto il possibile impiego di reti composite che vengono stese al suolo e coprono sia la parete
immersa dell' argine che la sua parte sommitale, che viene inglobata permettendo le normali operazioni
di sfalcio che caratterizzano l' ordinaria manutenzione di questi manufatti. Di fronte a questa proposta
sono intervenuti sia il sindaco Romanini che il vice sindaco Davide Bigoni. Il sindaco di Lagosanto,
Maria Teresa Romanini ha consigliato al consigliere Menegatti di girare la proposta alternativa
direttamente in Regione, ai rappresentati regionali del M5S. Il vicesindaco Bigoni ha ricordato che
sarebbe una spesa troppo onerosa in una zona di bonifica come quella del Delta, che necessita di
costanti lavori agli argini e quindi le reti sarebbero comunque sempre compromesse e danneggiate.
Dello stesso parere del vice sindaco anche il consigliere di opposizione Gianluca Bonazza che ha
giudicato la soluzione proposta dal consigliere Menegatti, non appropriata proprio per il rischio di
danneggiamento delle reti per i lavori di bonifica e manuntenzione, su un territorio canalizzato che si
espande per 4mila chilometri. Menegatti ha concluso il proprio intervento, rivolgendosi al consiglio e
dicendo che comunque si deve cominciare a valutare altri sistemi di contenimento, senza andare avanti
con i vecchi sistemi che alla lunga stanno creando maggiori problematiche. La risposta è stata quella di
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presentare la proposta in Regione perché il problema è generalizzato e non riguarda solo il comune di
Lagosanto.
Maria Rosa Bellini.

MARIA ROSA BELLINI
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Provincia

Maltempo, il giorno dopo si contano i danni in
agricoltura
Si stanno contando i danni in agricoltura del nubifragio che si è abbattuto ieri su Ferrara
e provincia.

Casaglia, Ravalle, Voghiera e Cona sono state
le zone maggiormente colpite dalla pioggia
incessante e soprattutto dalla grandine che è
caduta copisa domenica pomeriggio sul
ferrarese. Coldiretti è al lavoro con i tecnici per
valutare i danni arrecati all' agricoltura. Il
g io rno  dopo mo l t i   campi  sono ancora
impraticabili perché ancora allagati. Le colture
somme r se   c ome   l e   p i a n t i n e   d i  ma i s
potrebbero risentire pesantemente dell' acqua
in eccesso. La grandine invece potrebbe aver
danneggiato seriamente la prossima raccolta
di frutta, come l' escursione caldofreddo di
queste u l t ime set t imane che pot rebbe
compromettere la resa dei raccolti di questa
estate. Dati più precisi si avranno solo nelle
prossime ore ma l' associazione Coldiretti
sostiene di essere molto preoccupata. Foto da
Facebook Gravi disagi al traffico in città,
domenica pomeriggio, in particolare nella zona
nord di Ferrara dove il sottopasso di viale Po
si è allagato. Due auto con altrettante persone
all' interno sono rimaste intrappolate e solo
grazie all' intervento della Polizia stradale e
dei Vigil i  del fuoco sono stati estratt i .   I l
sot topasso è  r imasto  inacessib i le  a l la
circolazione fino alle 21. Sistema fogniario in
tilt attorno alle 17, quando l' intensità della
precipitazioni era maggiore. Sott' acqua è finito anche il sagrato del duomo di Ferrara, come decine di
cantine e garage in città e in periferia. I vigili del fuoco sono rimasti impeganti fino alle 22 di domenica
sera per riportare la situazione alla normalità.

16 maggio 2016 Telestense
Acqua Ambiente Fiumi

8

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Giovedì, 19 maggio 2016



18/05/2016 La Nuova Ferrara Pagina 10

18/05/2016 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 9

17/05/2016 regione.emiliaromagna.it

18/05/2016 La Nuova Ferrara Pagina 17

17/05/2016 lanuovaferrara.it MARIA ROSA BELLINI

Bonifica, più flessibilità per gestire gli aumenti 1

«Tassa di scolo, Consorzi siano più flessibili» 3

Bonifica: la Giunta per tributi "a misura di Consorzio" 4

Festa degli Impianti Aperti Gli alunni studiano l' acqua 5

Il consiglio litiga sulla questione nutrie 6

DOSSIER
Giovedì, 19 maggio 2016

Articoli



Bonifica, più flessibilità per gestire gli aumenti
La Regione approva la delibera che concede maggiore autonomia ai Consorzi Un
provvedimento quasi ad hoc per dipanare il caso ferrarese dopo le proteste

di Marcello Pradarelli Non c' è scritto da
nessuna parte ma è una delibera "a misura del
Consorzio Bonifica di Ferrara" quella che è
stata adottata dalla giunta regionale per
rendere più flessibile l' applicazione delle
nuove contribuzioni. La delibera consentirà
agli 8 Consorzi dell '  Emil ia Romgana di
graduare a loro piacimento gl i  aumenti,
quando essi siano superiori (o inferiori) al 20%
rispetto all' anno precedente e con valori
assoluti compresi tra zero e 100 euro per i
Consorzi di pianura (da 0 a 50 per i Consorzi
di montagna). In precedenza sui valori assoluti
l' asticella era fissa e si poteva graduare solo
per aumenti da 100 euro in su.
Di fatto queste forti variazioni e le relative
proteste si sono registrate solo nel Ferrarese.
Va detto che i nuovi criteri non sono in sè
penalizzanti, semplicemente distribuiscono
diversamente rispetto a prima il costi della
bonifica tra i proprietari di immobili (case e
terreni): ad esempio a Ferrara città moltissimi
proprietari pagheranno di meno. Mentre
mediamente nelle zone depresse del Basso
Ferrarese (e non solo) il contributo è lievitato
moltissimo. Le linee guida stabiliscono infatti i
benefici (beneficio idraulico, di scolo, di difesa;
beneficio di disponibilità e regolazione idrica)) di cui godono gli immobili per effetto dell' attività del
Consorzio di Bonifica. A questi parametri poi si applica la rendita catastale dell' immobile e salta fuori il
tributo da pagare. Il meccanismo alla fine è analogo a quelli dei millesimi con cui si ripartiscono le
spese fra i proprietari che abitano in un condominio Ora il Consorzio Bonifica di Ferrara potrà giostrare
più liberamente; le tariffe calcolate col nuovo sistema restano valide, ma l' impatto per chi subirà degli
aumenti potrà essere diluito nel tempo (5 anni). Le modalità e la gradualità le deciderà il cda del
Consorzio nei prossimi giorni: «Ho letto il comunicato delle Regione  dice il presidente Franco Dalle
Vacche  ora aspettiamo di avere la delibera in mano, poi decideremo». I circa 4.000 contribuenti per i
quali la gradualità è già scattata (avevano superato il doppio tetto del 20% e dei 100 euro di valore
assoluto) non riceveranno ulteriori comunicazioni. Restano da definire, in base alla nuova delibera, le
posizioni di diverse migliaia di contribuenti: un calcolo non è possibile, tutto dipende dove il Consorzio
fisserà l' asticella. Quanto ai pagamenti, il consiglio che viene dal Consorzio è di pagare la prima rata e
di attendere le comunicazioni con gli eventuali ricalcoli del tributo.
L' assessore regionale all' agricoltura Simona Caselli ritiene che la maggiora autonomia concessa ai
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Consorzi sia la soluzione idonea per le situazioni più complesse, che apoartengono quasi per intero alla
nostra provincia: «Siamo alla fine di un lavoro iniziato quattro anni fa con la riforma dei Consorzi,
passati da 15 a 8, a me è toccata questa parte per certi versi più antipatica. I criteri fissati per la
contribuzione sono difficilmente criticabili, si è infatti stabilito di omogeneizzzare su tutta la regione i
crirteri con cui calcolare il beneficio che l' attività di bonifica determina sui beni immobili. Il principio 
esemplifica l' assessore  è che se hai una casa che vale di più paghi di più». Simona Caselli rileva che
su 175 mila contribuenti ferraresi, ve ne sono 88mila che pagheranno di meno.
Precisa anche che la Regione ha definito i criteri, ma non i contributi. «Quelli li decidono i Consorzi in
piena autonomia, così come in autonomia decideranno ora come graduare gli aumenti in base alle loro
esigenze. I soldi non vanno alla Regione, vanno ai Consorzi, che sono privati ma svolgono un
importante ruolo a difesa del territorio, per cui anche noi ci teniamo che abbiano i bilanci in ordine».
A Ferrara si paga il tributo medio più caro: 191 euro, nel resto della Regione si va da 45 a 100 circa. Il
motivo è presto detto: «Data la conformazione del territorio  spiega l' assessore  avete i costi più alti di
gestione per il governo delle acque da spalmare su pochi contribuenti»: 175 mila soggetti tra cui vanno
spalmati 33,2 milioni di euro di pagare.
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«Tassa di scolo, Consorzi siano più flessibili»

I CONSORZI di bonifica emilianoromagnoli
potranno ricorrere a maggiore flessibilità e
autonomia nel decidere come e in che misura
ricorrere a meccanismi di gradualità nell'
applicare la tassa di scolo, ricalcolata sulla
base di diversi parametri rispetto al passato.
«La delibera approvata alla Giunta regionale
va  in  questa d i rez ione e  r isponde a l le
sollecitazioni che da parte nostra e dei sindaci
del Ferrarese, ricevuti dall' assessore Simona
Caselli, sono pervenute all' assessorato alle
Politiche agricole e alla commissione tecnica
che riunisce anche tutti i Consorzi di bonifica
regionali  dicono i consiglieri regionali Pd
Paolo Calvano e Marcella Zappaterra .
Chiedevamo in sostanza maggiore gradualità
ne l l '   i n t r odu r r e ,   pe r   a l c une   f a s ce   d i
contribuenti, gli scatti contributivi dei nuovi
piani di classifica». La nuova delibera prevede
che la gradualità possa scattare per variazioni
del tributo, sia in aumento che in diminuzione,
superiori al 20% rispetto all' anno precedente
e con valori assoluti compresi tra 0 e 100 euro
in pianura e tra 0 e 50 euro in montagna.
«Ogni Consorzio ha quindi tutti gli strumenti necessari per rispondere a questo criterio e per andare
incontro alle legittime richieste che cittadini e imprese hanno già avanzato dove sono già arrivate le
cartelle 2016, come a Ferrara. Ci auguriamo la pronta e positiva risposta dei singoli Consorzi di bonifica
alle istanze dei contribuenti».
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Bonifica: la Giunta per tributi "a misura di Consorzio"

Tributi di bonifica a misura di Consorzio. Lo
stabilisce la delibera approvata dalla Giunta
regionale che raf forza  i  meccanismi d i
flessibilità e l'autonomia dei singoli Consorzi
nel decidere quando e come introdurre
meccanismi di gradualità per l'applicazione
delle nuove contribuzioni. In pratica stabilisce
la delibera la gradualità può scattare per
variazioni del tributo, sia in aumento che in
diminuzione, superiori al 20% rispetto all'anno
precedente e con valori assoluti compresi tra
zero e 100 euro in pianura e tra zero e 50 euro
in montagna. Nell'applicare i meccanismi di
gradualità, ogni Consorzio sarà quindi libero di
utilizzare, all'interno dei limiti indicati, il valore
assoluto ritenuto più funzionale alle esigenze
de l   p r op r i o   t e r r i t o r i o   e   de l l a   p rop r i a
contribuenza, in funzione dei nuovi piani di
classifica. Le Linee guida approvate dalla
Giunta regionale  ultimo atto della riforma dei
Consorzi di bonifica avviata dalla Regione nel
2012 hanno infatti stabilito di omogenizzare su
tutto il territorio emilianoromagnolo i criteri
con cui calcolare il beneficio che l'attività di
bonifica determina sui beni immobili agricoli e
extragricoli. Sulla base di questi criteri sono
stati definiti i nuovi Piani di classifica e le
nuove contribuzioni, mantenendo praticamente
invariati i saldi complessivi. Non più 15 Piani, redatti con criteri molto diversi l'uno dall'altro e risalenti a
più di 25 anni fa, ma otto, ispirati a principi di maggiore omogeneità ed equità che tengono conto degli
attuali assetti territoriali, in una situazione in cui la crescente urbanizzazione e gli effetti del
cambiamento climatico rendono sempre più centrale e strategica l'attività dei Consorzi per garantire la
sicurezza idraulica. Azioni
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oggi a serravalle

Festa degli Impianti Aperti Gli alunni studiano l'
acqua

SERRAVALLE Tutti insieme per un bene
comune, primario. Tutti insieme, adulti e
bambini per la tutela dell' acqua.
Oggi torna la "Festa degli Impianti Aperti: un
incontro tra generazioni" in programma dalle 9
alle 17 presso la sede Cea di Serravalle. L'
in iz iat iva,  organizzata da Cea (Centro
educazione ambientale) la fabbrica dell' acqua
insieme a Cadf, l' acquedotto del Delta, anche
quest' anno ha deciso di sensibilizzare la
cittadinanza riguardo all' uso consapevole
delle risorse idriche e dell' acqua potabile.
Protagonisti i piccoli alunni delle classi 2/A e
2/B della scuola primaria di Migliarino, la
classe 3ª della scuola primaria di Casumaro e
la sezione bimbi grandi della scuola dell'
infanzia di Corte Cascina. Proprio  loro,
insieme agli educatori del Cea svolgeranno
alcune at t iv i tà  d idat t iche e   r ic reat ive ,
partecipando anche alla performance teatrale
"CEAqua per tutti" con l' attore e pittore Gianni
Franceschini.
La giornata proseguirà nel pomeriggio con l'
escursione riservata agli studenti lungo il Po. A
bordo de l  suggest ivo  bat te l lo  Nena s i
alterneranno momenti di gioco a occasioni di
confronto e apprendimento. Nel segno, della
natura del luogo.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Il consiglio litiga sulla questione nutrie
Lagosanto, M5S: no all' abbattimento. Il sindaco Romanini: deve decidere la Regione

LAGOSANTO. Avrebbe dovuto essere un
punto al l '  ordine del  giorno del l '  u l t imo
consiglio comunale tenutosi a Lagosanto, da
liquidare in pochi minuti, invece è diventato
mo t i v o   d i   a n ima t a   d i s c u s s i o n e   c o n
conseguente bagarre tra maggioranza e
capogruppo del M5S di Lagosanto, Federico
Menegatti. Una bagarre nata in consiglio per
colpa delle nutrie o meglio l' approvazione
della convenzione tra Provincia e Comuni per
il potenziamento di interventi per il controllo
della nutria. Ad accendere la discussione lo
stesso Menegatti il quale ha sottolineato che l'
anno passato aveva approvato la convenzione
e che il piano cura solo gli effetti e non le
cause dell' invasione di nutrie, e la situazione
attuale è sotto gli occhi di tutti. «Chiedo  ha
detto Menegatti presentando proposta scritta
al la giunta  al l '  amministrazione se ha
considerato la possibilità di discutere soluzioni
alternative, preferibilmente ecologiche e di
prevenzioni per arginare il problema "della
nu t r i a "   a l l a   r a d i c e .   L a   c ampagna   d i
abbattimenti poi si è rivelata inutile. Allo stato
at tua le  de l le  conoscenze  i   tenta t iv i  d i
eradicazione di popolazioni di nutria nei paesi
ove la specie è stata introdotta si sono rivelati
infruttuosi». Menegatti, in alternativa agli
abbattimenti, ha proposto il possibile impiego di reti composite che vengono stese al suolo e coprono
sia la parete immersa dell' argine che la sua parte sommitale, che viene inglobata permettendo le
normali operazioni di sfalcio che caratterizzano l' ordinaria manutenzione di questi manufatti. Di fronte a
questa proposta sono intervenuti sia il sindaco Romanini che il vice sindaco Davide Bigoni. Il sindaco di
Lagosanto, Maria Teresa Romanini ha consigliato al consigliere Menegatti di girare la proposta
alternativa direttamente in Regione, ai rappresentati regionali del M5S. Il vicesindaco Bigoni ha
ricordato che sarebbe una spesa troppo onerosa in una zona di bonifica come quella del Delta, che
necessita di costanti lavori agli argini e quindi le reti sarebbero comunque sempre compromesse e
danneggiate. Dello stesso parere del vice sindaco anche il consigliere di opposizione Gianluca Bonazza
che ha giudicato la soluzione proposta dal consigliere Menegatti, non appropriata proprio per il rischio
di danneggiamento delle reti per i lavori di bonifica e manuntenzione, su un territorio canalizzato che si
espande per 4mila chilometri. Menegatti ha concluso il proprio intervento, rivolgendosi al consiglio e
dicendo che comunque si deve cominciare a valutare altri sistemi di contenimento, senza andare avanti
con i vecchi sistemi che alla lunga stanno creando maggiori problematiche. La risposta è stata quella di
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presentare la proposta in Regione perché il problema è generalizzato e non riguarda solo il comune di
Lagosanto.Maria Rosa Bellini.

MARIA ROSA BELLINI
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Bonifica, più flessibilità per gestire gli aumenti
La Regione approva la delibera che concede maggiore autonomia ai Consorzi. Un
provvedimento quasi ad hoc per dipanare il caso ferrarese dopo le proteste

Non c' è scritto da nessuna parte ma è una
delibera "a misura del Consorzio Bonifica di
Ferrara" quella che è stata adottata dalla
giunta regionale per rendere più flessibile l'
applicazione delle nuove contribuzioni. La
delibera consentirà agli 8 Consorzi dell' Emilia
Romgana di graduare a loro piacimento gli
aumenti, quando essi siano superiori (o
inferiori) al 20% rispetto all' anno precedente e
con valori assoluti compresi tra zero e 100
euro per i Consorzi di pianura (da 0 a 50 per i
Consorzi di montagna). In precedenza sui
valori assoluti l' asticella era fissa e si poteva
graduare solo per aumenti da 100 euro in su.
Di fatto queste forti variazioni e le relative
proteste si sono registrate solo nel Ferrarese.
Va detto che i nuovi criteri non sono in sè
penalizzanti, semplicemente distribuiscono
diversamente rispetto a prima il costi della
bonifica tra i proprietari di immobili (case e
terreni): ad esempio a Ferrara città moltissimi
proprietari pagheranno di meno. Mentre
mediamente nelle zone depresse del Basso
Ferrarese (e non solo) il contributo è lievitato
moltissimo. Le linee guida stabiliscono infatti i
benefici (beneficio idraulico, di scolo, di difesa;
beneficio di disponibilità e regolazione idrica))
di cui godono gli immobili per effetto dell'
attività del Consorzio di Bonifica. A questi parametri poi si applica la rendita catastale dell' immobile e
salta fuori il tributo da pagare. Il meccanismo alla fine è analogo a quelli dei millesimi con cui si
ripartiscono le spese fra i proprietari che abitano in un condominioOra il Consorzio Bonifica di Ferrara
potrà giostrare più liberamente; le tariffe calcolate col nuovo sistema restano valide, ma l' impatto per
chi subirà degli aumenti potrà essere diluito nel tempo (5 anni). Le modalità e la gradualità le deciderà il
cda del Consorzio nei prossimi giorni: «Ho letto il comunicato delle Regione  dice il presidente Franco
Dalle Vacche  ora aspettiamo di avere la delibera in mano, poi decideremo». I circa 4.000 contribuenti
per i quali la gradualità è già scattata (avevano superato il doppio tetto del 20% e dei 100 euro di valore
assoluto) non riceveranno ulteriori comunicazioni. Restano da definire, in base alla nuova delibera, le
posizioni di diverse migliaia di contribuenti: un calcolo non è possibile, tutto dipende dove il Consorzio
fisserà l' asticella. Quanto ai pagamenti, il consiglio che viene dal Consorzio è di pagare la prima rata e
di attendere le comunicazioni con gli eventuali ricalcoli del tributo.L' assessore regionale all' agricoltura
Simona Caselli ritiene che la maggiora autonomia concessa ai Consorzi sia la soluzione idonea per le
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situazioni più complesse, che apoartengono quasi per intero alla nostra provincia: «Siamo alla fine di un
lavoro iniziato quattro anni fa con la riforma dei Consorzi, passati da 15 a 8, a me è toccata questa parte
per certi versi più antipatica. I criteri fissati per la contribuzione sono difficilmente criticabili, si è infatti
stabilito di omogeneizzzare su tutta la regione i crirteri con cui calcolare il beneficio che l' attività di
bonifica determina sui beni immobili. Il principio  esemplifica l' assessore  è che se hai una casa che
vale di più paghi di più». Simona Caselli rileva che su 175 mila contribuenti ferraresi, ve ne sono 88mila
che pagheranno di meno. Precisa anche che la Regione ha definito i criteri, ma non i contributi. «Quelli li
decidono i Consorzi in piena autonomia, così come in autonomia decideranno ora come graduare gli
aumenti in base alle loro esigenze. I soldi non vanno alla Regione, vanno ai Consorzi, che sono privati
ma svolgono un importante ruolo a difesa del territorio, per cui anche noi ci teniamo che abbiano i
bilanci in ordine». A Ferrara si paga il tributo medio più caro: 191 euro, nel resto della Regione si va da
45 a 100 circa. Il motivo è presto detto: «Data la conformazione del territorio  spiega l' assessore 
avete i costi più alti di gestione per il governo delle acque da spalmare su pochi contribuenti»: 175 mila
soggetti tra cui vanno spalmati 33,2 milioni di euro di pagare.

MARCELLO PRADARELLI
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Piccoli ambientalisti crescono a Marozzo

Lagosanto.  Duecento g iovani  s tudent i
provenienti da tutta la regione, creatività,
entusiasmo, nuove tecnologie e tematiche
quanto mai attuali, strettamente legate alla
s a l v a g u a r d i a   d e l l ' a m b i e n t e   e   a l l a
valorizzazione del ruolo dell'acqua come
risorsa irrinunciabile. Sono questi, in sostanza,
gli ingredienti essenziali che hanno animato la
tappa conclusiva del concorso scolastico
Acqua e Territorio ViviAmo l'Acqua progetto
educativo ideato da Anbi Emilia Romagna e
Consorzi di Bonifica giunto alla ottava edizione
che si è svolta a Lagosanto nello storico
impianto idrovoro di Marozzo ospite del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara.
Quest 'anno  i l  concorso patrocinato dalla
Regione Emil ia Romagna e dal l 'Uf f ic io
Scolastico Regionale Ministero dell'Istruzione,
Università e Ricerca ha messo al  lavoro
dall'autunno scorso circa 4000 alunni in tutto il
comprensorio regionale coinvolgendo classi e
i n s e g n a t i   n e l l ' e l a b o r a z i o n e   d i   u n
cortometraggio completamente autoprodotto. Il
c o n t e n u t o   d e l   f i l m a t o  da sv i luppare
liberamente e con fantasia ha riguardato il
passo del l 'Encicl ica di Papa Francesco
Laudato si dedicato ai mutamenti climatici,
a l l ' incidenza che hanno sul   terr i tor io e
all'importanza di maturare comportamenti e azioni virtuose per preservare e difendere l'ambiente in cui
l'uomo vive nel rispetto delle regole della natura che ci circonda. La giornata all'impianto a cui hanno
preso parte il sindaco di Lagosanto Romanini, l'assessore alla Pubblica Istruzione Mazzotti e il
presidente del Consorzio di Pianura di Ferrara Dalle Vacche ha visto già dalle prime ore del mattino i
giovanissimi delle scuole primarie e secondarie misurarsi con numerosi laboratori didattici: tra scienza
e biologia, alla scoperta della tecnologia degli impianti di bonifica e un'immersione nella tradizione
locale sul duro lavoro e i canti degli veri padri della rete consortile: gli scariolanti. La premiazione dei
migliori lavori regionali ha visto primeggiare nell'edizione 20152016 di Acqua e Territorio proprio gli
alunni ferraresi che hanno guadagnato la particolare menzione in tre categorie su sei, gli altri
riconoscimenti sono stati attribuiti dalla giuria di qualità presieduta dalla giornalista Paola Fedriga a
scolaresche di Piacenza, Modena e Lugo. Nel corso della manifestazione è stato assegnato il terzo
premio giornalistico Reporter Ambientale dell'Anno 20152016 vinto da Flavio Isernia di Sky Tg 24 per
la professionalità e qualità del servizio offerto ai telespettatori su temi ed emergenze ambientali e sul
ruolo dell'acqua nel territorio. Ogni anno ha sottolineato il presidente di Anbi Emilia Romagna
Massimiliano Pederzoli vedere così tanti giovani che riflettono in modo approfondito e danno sfogo alla
loro creatività sulle tematiche che riguardano il nostro lavoro quotidiano non solo è utile per
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sensibilizzare le generazioni del domani, ma ci arricchisce enormemente. Spesso ciò che l'occhio puro
di un giovane vede senza alcun tipo di condizionamento a noi può sfuggire e Acqua e Territorio
rappresenta anche un costante monitoraggio sulla percezione esterna del ruolo dell'acqua, del suo
valore, dei possibili rischi che può creare e che noi come Consorzi di bonifica siamo chiamati a
mitigare. L'evento curato da Patrizia Narducci di Anbi Er e coordinato da Andrea Gavazzoli è stato
animato dagli interventi dell'attore formatore ambientale Lorenzo Bonazzi. Il presidente del Consorzio
ospitante Pianura di Ferrara Franco Dalle Vacche ha ribadito infine la valenza delle attività scolastiche:
Questi ragazzi saranno i consorziati del futuro, ma già oggi sono in grado di diffondere al meglio
messaggi importanti ai loro genitori riguardante il ruolo fondamentale delle acque sul territorio e l'utilità
del lavoro del Consorzio di Bonifica.
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LAGOSANTO IERI LA CONSEGNA DEI PREMI PER 'ACQUA E TERRITORIO'

Cortometraggi sull' enciclica di papa Francesco Al
concorso primeggiano le scuole ferraresi

DUECENTO giovani studenti provenienti da
tutta la regione, impegnati con creatività,
en tus i asmo ,   hanno  a f f r on ta to   nuove
tecnologie, tematiche ambientali e riflettuto
sulla valorizzazione del ruolo dell' acqua come
risorsa irrinunciabile. È questa in sintesi la
tappa conclusiva del concorso scolastico
Acqua e Territorio, ViviAmo l' Acquaprogetto
educativo ideato da Anbi regionale e Consorzi
di Bonifica che si è svolta allo storico idrovoro
di Marozzo, ospite del Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara.
QUEST' ANNO il concorso ha messo al lavoro
dall' autunno scorso circa 4.000 alunni in tutta
la Regione, coinvolgendo classi e insegnati
nel l '  elaborazione di un cortometraggio
completamente autoprodotto. Il contenuto
riguardava il passo dell' enciclica di papa
Francesco 'Laudato si' dedicato ai mutamenti
climatici, alla difesa dell' ambiente. La giornata
all '  impianto  a cui hanno preso parte i l
sindaco di Lagosanto maria teresa Romanini, l'
assessore alla Pubblica istruzione Mazzotti e il
presidente del Consorzio di Pianura di Ferrara
Franco Dalle Vacche  ha visto già dalle prime ore del mattino i giovanissimi delle scuole Primarie e
Secondarie misurarsi con i laboratori didattici: tra scienza e biologia, alla scoperta della tecnologia degli
impianti di bonifica; e un' immersione nella tradizione locale sul duro lavoro e i canti dei veri padri della
rete consortile: gli scariolanti. La premiazione dei migliori lavori regionali ha visto primeggiare gli alunni
ferraresi che hanno guadagnato la particolare menzione in tre categorie su sei, gli altri riconoscimenti
sono stati attribuiti dalla giuria di qualità a scolaresche di Piacenza, Modena e Lugo. È stato anche
assegnato il terzo premio giornalistico Reporter Ambientale dell' Anno, vinto da Flavio Isernia di Sky Tg
24 per i servizi su temi e emergenze ambientali e sul ruolo dell' acqua nel territorio. «Ogni anno  dice il
presidente regionale di Anbi, Massimiliano Pederzoli  vedere così tanti giovani che riflettono in modo
approfondito e danno sfogo alla loro creatività sulle tematiche che riguardano il nostro lavoro quotidiano,
non solo è utile per sensibilizzare le generazioni del domani, ma ci arricchisce enormemente».
Il presidente del Consorzio Pianura di Ferrara, Franco Dalle Vacche ha ribadito infine la valenza delle
attività scolastiche: «Questi ragazzi saranno i consorziati del futuro, ma già oggi sono in grado di
diffondere al meglio messaggi importanti ai loro genitori sul ruolo fondamentale delle acque sul territorio
e l' utilità del lavoro del Consorzio di Bonifica».
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200 giovani da tutta la regione a Marozzo per la
premiazione dei corti sui temi dell' Enciclica di Papa
Francesco
Assegnato nell'occasione anche il terzo premio giornalistico Reporter Ambientale
dell'Anno regionale a Flavio Isernia di Sky Tg 24

Lagosanto (FE) 18 Maggio 2016 200 giovani
studenti provenienti da tutta la regione,
creatività, entusiasmo, nuove tecnologie e
tematiche quanto mai attuali, strettamente
legate alla salvaguardia dell'ambiente e alla
valorizzazione del ruolo dell'acqua come
risorsa irrinunciabile; sono questi, in sostanza,
gli ingredienti essenziali che hanno animato la
tappa conclusiva del concorso scolastico
Acqua e Territorio ViviAmo l'Acqua progetto
educativo ideato da ANBI Emilia Romagna e
Consorzi di Bonifica giunto alla ottava edizione
che si è svolta a Lagosanto (FE) nello storico
impianto idrovoro di Marozzo ospite del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara.
Quest'anno il concorso  patrocinato dalla
Regione Emil ia Romagna e dal l 'Uf f ic io
Scolastico Regionale Ministero dell'Istruzione,
Università e Ricerca ha messo al  lavoro
dall'autunno scorso circa 4000 alunni in tutto il
comprensorio regionale coinvolgendo classi e
i n s e g n a t i   n e l l ' e l a b o r a z i o n e   d i   u n
cortometraggio completamente autoprodotto. Il
con tenu to  de l   f i lma to     da  sv i luppare
liberamente e con fantasia  ha riguardato il
passo dell'Enciclica di Papa Francesco 
Laudato si  dedicato ai mutamenti climatici,
a l l ' incidenza che hanno sul   terr i tor io e
all'importanza di maturare comportamenti e azioni virtuose per preservare e difendere l'ambiente in cui
l'uomo vive nel rispetto delle regole della natura che ci circonda. La giornata all'impianto  a cui hanno
preso parte il Sindaco di Lagosanto Romanini, l' Assessore alla Pubblica Istruzione Mazzotti e il
presidente del Consorzio di Pianura di Ferrara Dalle Vacche ha visto già dalle prime ore del mattino i
giovanissimi delle scuole Primarie e Secondarie misurarsi con numerosi laboratori didattici: tra scienza
e biologia, alla scoperta della tecnologia degli impianti di bonifica e un' immersione nella tradizione
locale sul duro lavoro e i canti degli veri padri della rete consortile: gli scariolanti. La premiazione dei
migliori lavori regionali ha visto primeggiare nell'edizione 20152016 di Acqua e Territorio proprio gli
alunni ferraresi che hanno guadagnato la particolare menzione in tre categorie su sei, gli altri
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riconoscimenti sono stati attribuiti dalla giuria di qualità  presieduta dalla giornalista Paola Fedriga  a
scolaresche di Piacenza, Modena e Lugo. Nel corso della manifestazione è stato assegnato il terzo
premio giornalistico Reporter Ambientale dell'Anno 20152016 vinto da Flavio Isernia di Sky Tg 24 per
la professionalità e qualità del servizio offerto ai telespettatori su temi ed emergenze ambientali e sul
ruolo dell'acqua nel territorio. Ogni anno ha sottolineato il presidente di ANBI Emilia Romagna
Massimiliano Pederzoli vedere così tanti giovani che riflettono in modo approfondito e danno sfogo alla
loro creatività sulle tematiche che riguardano il nostro lavoro quotidiano non solo è utile per
sensibilizzare le generazioni del domani, ma ci arricchisce enormemente. Spesso ciò che l'occhio puro
di un giovane vede senza alcun tipo di condizionamento a noi può sfuggire e Acqua e Territorio
rappresenta anche un costante monitoraggio sulla percezione esterna del ruolo dell'acqua, del suo
valore, dei possibili rischi che può creare e che noi come Consorzi di bonifica siam chiamati a mitigare.
L'evento  curato da Patrizia Narducci di ANBI ER e coordinato da Andrea Gavazzoli è stato animato
dagli interventi dell'attore formatore ambientale Lorenzo Bonazzi. Il presidente del Consorzio ospitante
Pianura di Ferrara Franco Dalle Vacche ha ribadito infine la valenza delle attività scolastiche : questi
ragazzi saranno i consorziati del futuro, ma già oggi sono in grado di diffondere al meglio messaggi
importanti ai loro genitori riguardante il ruolo fondamentale delle acque sul territorio e l'utilità del lavoro
del Consorzio di Bonifica.
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comacchio

Il Parco del Delta del Po protagonista su Linea Blu

COMACCHIO Grande attesa sabato per la
puntata di Linea Blu su Rai 1 alle ore 14. Nel
programma, condotto da Donatella Bianchi,
sarà protagonista il Parco del Delta del Po. Le
riprese, effettuate dal 28 al 30 aprile, hanno
interessato il mercato ittico di Porto Garibaldi,
per far conoscere le tradizioni della pesca
nostrana, per spostarsi poi nelle Valli e nelle
Sa l ine  d i  Comacch io   ins ieme a  gu ide
birdwatching esperte del territorio e a fotografi
naturalisti, per una meravigliosa escursione
alla scoperta degli uccelli che popolano il
Parco e delle suggestioni e i colori che solo gli
ambienti vallivi sanno regalare, fino a visitare
nell' area ravennate la foresta allagata di Punte
Alberete e le Saline di Cervia. Non è mancata
la visita ai Padiglioni della Fiera Internazionale
del Birdwatching e del Turismo Naturalistico,
dove la conduttrice, oltre ad interviste e riprese
con le personalità presenti ha incontrato e
salutato tutti gli espositori, complimentandosi
dell' evento. L' interesse mosso verso questo
evento e verso il Parco da parte dello staff
organizzativo della Rai è nato grazie alle
tantissime iniziative di Primavera Slow (fino al
26 giugno, www.primaveraslow.it) e alla
grande promozione del territorio sul web e
sulla stampa.
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Le quarte elementari di Roveleto premiate per la
Miglior Sceneggiatura al concorso regionale Acqua e
Territorio

La scuola piacentina si conferma anche per
questa stagione tra le realtà regionali migliori e
più creative nell' ambito del concorso riservato
alle scuole Primarie e Secondarie Acqua e
Territorio dell' Emilia Romagna. Quest' anno 
i l  progetto educativo ideato da Anbi ER
insieme ai Consorzi di bonifica di tutto il
terr i tor io e sostenuto da Ministero del l '
Istruzione, Università e Ricerca e dal la
Regione  ha stimolato circa 4000 giovanissimi
a  c imentars i  con percors i  d i   r icerca e
produzione  in  c lasse d i  cor tometraggi
mult imedial i  sul   tema dei  cambiament i
climatici e sul valore della risorsa acqua per il
nostro ambiente che cambia giorno dopo
g iorno  e  spesso  fa  cont i   sa la t i   con   le
improvvise emergenze che la natura ci riserva.
Così, con il supporto del Consorzio di Bonifica
di Piacenza e mettendo al centro del proprio
percorso di studio il passo sui mutamenti
climatici della recente Enciclica Laudato sì di
Papa Francesco, gli alunni hanno dato sfogo
alla loro fantasia, basandosi sulla realtà 
anche quella più pericolosa, allarmante e
scomoda da vedere per il mondo degli adulti;
adulti  a volte  insensibili ai richiami, ma
invitati nell' occasione a tenere comportamenti
all' insegna di migliori pratiche e una maggiore
sostenibilità ambientale. In tutto questo l' acqua, risorsa naturale indispensabile e vitale, assume
sempre più un valore di grandissima rilevanza, ma la sua conoscenza è spesso lasciata al caso e la sua
gestione sul territorio altrettanto poco conosciuta. Acqua e Territorio da molti anni cerca di ovviare a
queste criticità non sottovalutabili e fornendo, al contempo, risposte utili e adeguate a queste necessità
collettive. Gli alunni piacentini  aiutati anche dalle lezioni in classe del formatore e animatore Lorenzo
Bonazzi e coordinati dal capillare lavoro della responsabile dei progetti scolastici del Consorzio di
Bonifica di Piacenza Orietta Cella  pare proprio che abbiamo appreso le priorità del concorso
cogliendone anche inattese sfumature di rilievo. Quest' anno ad imporsi nella finale di concorso 
svoltasi all' interno del grande e storico impianto idrovoro di Marozzo di Lagosanto di Ferrara  è stato il
cortometraggio delle classi quarte A,B e C della Scuola Primaria di Roveleto di Cadeo : "E poi di colpo
pioggia battente" opera che ha unito poesia, musica e tecnologia realizzato dagli alunni con il
coordinamento delle insegnati Giuseppina Vallisa e di musica Bricconi.
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Concorso "Acqua e Territorio", gli alunni di Roveleto
premiati per la miglior sceneggiatura

Lagosanto (Ferrara)  La scuola piacentina si
conferma anche per questa stagione tra le
realtà regionali migliori e più creative nell'
ambito del concorso riservato alle scuole
Primarie e Secondarie Acqua e Territorio dell'
Emilia Romagna. Quest' anno il progetto
educativo ideato da Anbi ER insieme ai
Consorzi di bonifica di tutto il territorio e
sostenuto da Ministero del l '   Istruzione,
Università e Ricerca e dalla Regione, ha
stimolato circa 4000 giovanissimi a cimentarsi
con percorsi di ricerca e produzione in classe
di cortometraggi multimediali sul tema dei
cambiamenti climatici e sul valore della risorsa
acqua per il nostro ambiente che cambia
giorno dopo giorno e spesso fa conti salati con
le improvvise emergenze che la natura ci
riserva. Così, con il supporto del Consorzio di
Bonifica di Piacenza e mettendo al centro del
propr io percorso d i  s tudio  i l  passo sui
mutamenti climatici della recente Enciclica
Laudato sì di Papa Francesco, gli alunni hanno
dato sfogo alla loro fantasia, basandosi sulla
realtà  anche quella più pericolosa, allarmante
e scomoda da vedere per il mondo degli
adulti; adulti  a volte  insensibili ai richiami,
ma   i n v i t a t i   n e l l '   o c cas i one   a   t e ne r e
comportamenti all' insegna di migliori pratiche
e una maggiore sostenibilità ambientale. In tutto questo l' acqua, risorsa naturale indispensabile e vitale,
assume sempre più un valore di grandissima rilevanza, ma la sua conoscenza è spesso lasciata al caso
e la sua gestione sul territorio altrettanto poco conosciuta. Acqua e Territorio da molti anni cerca di
ovviare a queste criticità non sottovalutabili e fornendo, al contempo, risposte utili e adeguate a queste
necessità collettive. Gli alunni piacentini  aiutati anche dalle lezioni in classe del formatore e animatore
Lorenzo Bonazzi e coordinati dal capillare lavoro della responsabile dei progetti scolastici del Consorzio
di Bonifica di Piacenza Orietta Cella  pare proprio che abbiamo appreso le priorità del concorso
cogliendone anche inattese sfumature di rilievo. Quest' anno ad imporsi nella finale di concorso 
svoltasi all' interno del grande e storico impianto idrovoro di Marozzo di Lagosanto di Ferrara  è stato il
cortometraggio delle classi quarte A,B e C della Scuola Primaria di Roveleto di Cadeo: "E poi di colpo
pioggia battente" opera che ha unito poesia, musica e tecnologia realizzato dagli alunni con il
coordinamento delle insegnanti Giuseppina Vallisa e di musica Bricconi.
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bondeno

Consorzio Burana: danni riparati

Dopo 4 anni, a fronte dell' impegno della
Regione EmiliaRomagna che, con ordinanze,
ha f inanziato  la messa in sicurezza e i l
ripristino delle opere danneggiate, il Consorzio
di Bonifica Burana ha avuto la capacità di
attivare molti dei cantieri programmati.
«Inoltre  dice il presidente Francesco Vincenzi
  ne l l '  ag i taz ione d i  que i  g iorn i ,  quas i
miracolosamente,  s iamo r iusc i t i  a  non
interrompere mai il servizio, già dall' estate
stessa del 2012. Sì, perché gli stessi canali e
impianti che d'  inverno scolano l '  acqua
preservando dagli allagamenti, in estate
assicurano il necessario approvvigionamento
idrico per l' agricoltura e l' ambiente».

20 maggio 2016
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200 giovani da tutta la regione a Marozzo per la
premiazione dei corti sui temi dell' Enciclica di Papa
Francesco

Cambiamenti climatici e valore dell'acqua: nel
ferrarese con ANBI e Consorzio di bonifica di
Ferrara Assegnato nell'occasione anche il
terzo premio giornalistico Reporter Ambientale
dell'Anno regionale a Flavio Isernia di Sky Tg
24 Lagosanto (FE) 18 Maggio 2016 200
giovani studenti provenienti da tutta la regione,
creatività, entusiasmo, nuove tecnologie e
tematiche quanto mai attuali, strettamente
legate alla salvaguardia dell'ambiente e alla
valorizzazione del ruolo dell'acqua come
risorsa irrinunciabile; sono questi, in sostanza,
gli ingredienti essenziali che hanno animato la
tappa conclusiva del concorso scolastico
Acqua e Territorio ViviAmo l'Acqua progetto
educativo ideato da ANBI Emilia Romagna e
Consorzi di Bonifica giunto alla ottava edizione
che si è svolta a Lagosanto (FE) nello storico
impianto idrovoro di Marozzo ospite del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara.
Quest 'anno  i l  concorso patrocinato dalla
Regione Emil ia Romagna e dal l 'Uf f ic io
Scolastico Regionale Ministero dell'Istruzione,
Università e Ricerca ha messo al  lavoro
dall'autunno scorso circa 4000 alunni in tutto il
comprensorio regionale coinvolgendo classi e
i n s e g n a t i   n e l l ' e l a b o r a z i o n e   d i   u n
cortometraggio completamente autoprodotto. Il
contenuto del filmato da sviluppare liberamente e con fantasia ha riguardato il passo dell'Enciclica di
Papa Francesco Laudato si dedicato ai mutamenti climatici, all'incidenza che hanno sul territorio e
all'importanza di maturare comportamenti e azioni virtuose per preservare e difendere l'ambiente in cui
l'uomo vive nel rispetto delle regole della natura che ci circonda. La giornata all'impianto a cui hanno
preso parte il Sindaco di Lagosanto Romanini, l' Assessore alla Pubblica Istruzione Mazzotti e il
presidente del Consorzio di Pianura di Ferrara Dalle Vacche ha visto già dalle prime ore del mattino i
giovanissimi delle scuole Primarie e Secondarie misurarsi con numerosi laboratori didattici: tra scienza
e biologia, alla scoperta della tecnologia degli impianti di bonifica e un' immersione nella tradizione
locale sul duro lavoro e i canti degli veri padri della rete consortile: gli scariolanti. La premiazione dei
migliori lavori regionali ha visto primeggiare nell'edizione 20152016 di Acqua e Territorio proprio gli
alunni ferraresi che hanno guadagnato la particolare menzione in tre categorie su sei, gli altri
riconoscimenti sono stati attribuiti dalla giuria di qualità presieduta dalla giornalista Paola Fedriga a
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scolaresche di Piacenza, Modena e Lugo. Nel corso della manifestazione è stato assegnato il terzo
premio giornalistico Reporter Ambientale dell'Anno 20152016 vinto da Flavio Isernia di Sky Tg 24 per
la professionalità e qualità del servizio offerto ai telespettatori su temi ed emergenze ambientali e sul
ruolo dell'acqua nel territorio. Ogni anno ha sottolineato il presidente di ANBI Emilia Romagna
Massimiliano Pederzoli vedere così tanti giovani che riflettono in modo approfondito e danno sfogo alla
loro creatività sulle tematiche che riguardano il nostro lavoro quotidiano non solo è utile per
sensibilizzare le generazioni del domani, ma ci arricchisce enormemente. Spesso ciò che l'occhio puro
di un giovane vede senza alcun tipo di condizionamento a noi può sfuggire e Acqua e Territorio
rappresenta anche un costante monitoraggio sulla percezione esterna del ruolo dell'acqua, del suo
valore, dei possibili rischi che può creare e che noi come Consorzi di bonifica siam chiamati a mitigare.
L'evento curato da Patrizia Narducci di ANBI ER e coordinato da Andrea Gavazzoli è stato animato
dagli interventi dell'attore formatore ambientale Lorenzo Bonazzi. Il presidente del Consorzio ospitante
Pianura di Ferrara Franco Dalle Vacche ha ribadito infine la valenza delle attività scolastiche : questi
ragazzi saranno i consorziati del futuro, ma già oggi sono in grado di diffondere al meglio messaggi
importanti ai loro genitori riguardante il ruolo fondamentale delle acque sul territorio e l'utilità del lavoro
del Consorzio di Bonifica.

19 maggio 2016 FerraraItalia
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«Viaggio da Baura a Marozzo: il tesoro del
Consorzio di bonifica»
Una nostra cronista alla scoperta del territorio immerso nella natura

di CHIARA MODONESI UN VIAGGIO alla
scoperta del territorio, tra 'Terra e Acqua' che il
Consorzio di bonifica ferrarese custodisce con
cura. Un seminario itinerante nella pianura
ferrarese, organizzato giovedì, al quale
abbiamo partecipato accompagnat i  dal
presidente Franco Dalle Vacche e dal prefetto
Michele Tortora. Un percorso immerso nella
natura che spesso i ferraresi dimenticano, dall'
impianto idrovoro di Baura ai sifoni di Guarda,
alla chiusa di Valpagliaro sino all' impianto
leader europeo di Codigoro, per poi approdare
nella tradizione di Marozzo, storica struttura
risalente al 1800.
«Tutto il ferrarese è terra di bonifica  ha
specificato Dalle Vacche  Senza le idrovore,
questa pianura imprigionata fra i bordi dei
fiumi e chiusa dal mare che la sovrasta, ben
presto verrebbe sommersa. Noi siamo anche i
custodi dei beni per la collettività, non solo
tecnici  presi  di  mira quando si  par la di
allagamenti ma con efficienza teniamo in
ordine strutture storiche della cultura locale».
CON un bilancio da circa 34.000.000 euro e un
piano investimenti da circa 6.000.000, il Consorzio di Bonifica ferrarese, nato nel 2009, dalla fusione dei
Consorzi dei circondari del Polesine, Valli di Vecchio Reno e Ferrara, è il maggiore a livello nazionale
per consistenza della contribuenza, numero di occupati e gestione delle opere di irrigazione per l'
approvvigionamento idrico.
IL VIAGGIO, partito dall' idrovora di Baura, impianto di scolo inaugurato nel 2015 che dopo una
riqualificazione da 2 milioni di euro punta allo sviluppo tecnologico, è proseguito sul cantiere di Guarda,
un progetto da 3 milioni di euro realizzato grazie a fondi ministeriali per la creazione di un impianto
irriguo i quali lavori dovranno terminare a giugno. Nell' ambiente bucolico di Valpagliaro, i tecnici hanno
illustrato come l' acqua venga radunata nel Volano in quello che è il collettore generale degli scoli della
Bonifica.
«Servono tempistiche veloci di intervento anche riguardo agli eventi meteorologici, la sicurezza è alla
base.  conferma il presidente  Dobbiamo essere pronti nelle emergenze e la comunità deve conoscere
l' ambiente che la circonda. Per questo puntiamo alla formazione didattica e agli incontri con le scuole».
LA GRANDE bonificazione prosegue a Codigoro, dove sorge l' impianto più grande d' Europa, che
serve 70.000 ettari di terreno.
Un' area ristrutturata negli anni e risalente al 1883. Il tour è terminato a Marozzo, primo impianto
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idrovoro storico nato in provincia, ora non funzionante e casa dell' ecomuseo della Bonifica. Il prefetto
Michele Tortora ha concluso: «Questo viaggio mi ha arricchito e capisco la grande evoluzione
tecnologica ma anche il lavoro umano per garantire sicurezza al territorio».
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Il primato

IL CONSORZIO di bonifica ferrarese, nato nel
2009, dalla fusione dei Consorzi dei circondari
del Polesine, Valli di Vecchio Reno e Ferrara,
è   i l  magg io re  a   l i ve l l o   naz iona le  pe r
consistenza.
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I LORO BOZZETTI SARANNO ESPOSTI

Studenti del Dosso protagonisti all' Ecomuseo

L '  OCCASIONE de l la   r icogn iz ione ne l
comprensorio del Consorzio di bonifica di
Ferrara è stata anche l' opportunità per un
duplice evento che ha visto protagonisti gli
studenti  del  l iceo art ist ico Dosso Dossi
accompagnati dal preside Fabio Muzi ed in
particolare della classe 5 A guidata dalla
docente Mara Gessi. Gli studenti hanno infatti
realizzato bozzetti  ispirati al tema della
bonifica ferrarese che verranno esposti in una
mostra permanente all' interno dell' Ecomuseo
del Consorzio presso l' impianto idrovoro di
Marozzo. Una cornice artistica perfetta, che si
immerge nella natura tra quelle Terre e Acque
che ci rappresentano. Gli studenti hanno
ino l t re   rea l izzato due bassor i l iev i  che
andranno ad impreziosire gli impianti di Sant'
Antonino a Cona e a Marozzo.
«BONIFICA e Arte col legate da un  f i lo
conduttore per  l '  amore verso i l  proprio
territorio.  ha confermato il presidente Franco
Dalle Vacche  Gli studenti hanno dato nuova
voce all' arte idraulica».
Anche il preside Muzi ha aggiunto: «il nostro
sforzo quotidiano è quello di cimentarci per creare una produzione artistica sulla nostra realtà. In questo
caso la collaborazione con la Bonifica è stata un' occasione creativa da non perdere».
DURANTE la visita all' impianto è stato anche presentato l' innovativo progetto di Andrea Carandini che
ha realizzato un tagliaerba che raccoglie, ricicla e trasforma l' erba in energia rinnovabile. A conclusione
dell' evento taglio del nastro insieme al sindaco di Lagosanto Maria Teresa Romanini per l'
inaugurazione del polo carpenteria metallica e del nuovo deposito di attrezzature per le emergenze
idrauliche del territorio.
c. m.
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LAGOSANTO INCONTRO SINDACALE SUL RINNOVO DEL CONTRATTO

«Ancora troppi silenzi dal Consorzio di bonifica»

I DIPENDENTI del Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara sono in stato di agitazione
per il rinnovo del contratto, scaduto da 15
mesi. In sala civica, a Lagosanto, si sono
incontrati i segretari provinciali dei sindacati di
settore  Cristiano Pistone (FlaiCgil), Paolo
Fabbiani (FaiCisl) e Giorgio Bonetti (FalbiUil)
 insieme ai dipendenti per metterli al corrente
della situazione. Il rinnovo del contratto per la
provincia di Ferrara, ricordiamo, interessa 360
dipendenti del Consorzio: «Dopo il confronto
non semplice del 17 maggio  affermano i
segretari , restano molte mancate risposte
alla piattaforma presentata dai sindacati, a
causa della chiusura dello Snebi (Sindacato
nazionale enti  di bonif ica,  irr igazione e
miglioramento fondiario) per quanto riguarda l'
esclusione per il 2015 dagli aumenti salariali,
la volontà di incrementare la possibilità del
demansionamento, il taglio dei permessi
sindacal i ,   i l   r i f iuto a un confronto sul la
classificazione dei dipendenti, il periodo di
prova degli avventizi e l' abolizione della
Commissione paritetica sui licenziamenti in
tronco». La volontà dei sindacati è, comunque, quella di proseguire il confronto il 7 e 8 giugno prossimi:
«Nel frattempo  concludono , l' assemblea dei dipendenti manterrà lo stato di agitazione di tutto il
settore prima della campagna irrigua, a sostegno della trattativa».
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Ccnl Consorzi di Bonifica, fumata nera ma il
confronto prosegue
Diversi ancora i nodi da sciogliere con lo Snabi. Mantenuto lo stato di agitazione a
sostegno della trattativa

La speranza è di trovare una svolta al difficile
negoziato sul  r innovo del  contrat to dei
consorzi di bonifica, rispetto al quale si aprono
spiragli ma rimangono ancora diversi nodi da
sciogl iere. Per questo  l '  assemblea dei
dipendenti del Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara ha ritenuto opportuno mantenere lo
stato di agitazione di tutto il settore prima della
campagna irrigua, a sostegno della trattativa.
L' assemblea si è svolta lo scorso 19 maggio
presso la Sala Civica di Lagosanto, convocata
dalle segreterie provinciali di FlaiCgil, Fai
Cisl e FilbiUil. All' ordine del giorno proprio il
rinnovo del Contratto Collettivo Nazionale di
Lavoro scaduto da ormai 15 mesi, che nella
nostra provincia interessa oltre 360 dipendenti
del Consorio di Bonifica Pianura di Ferrara.
Durante l' assemblea, i lavoratori sono stati
informati in merito alla riunione in plenaria
della delegazione trattante, tenuto presso lo
Snebi (Sindacato Nazionale Enti di Bonifica,
Irrigazione e Miglioramento Fondiario) il 17
maggio.  A segui to di  un confronto non
sempl ice ,  come  r i fe r i to  da i  s indacat i ,
rimangono ancora molte le mancate risposte
a l l a   p i a t t a f o r m a   p r e s e n t a t a   d a l l e
organizzazioni sindacali, a seguito dell '
arretramento e della chiusura da parte dello
Snebi. Un "arretramento", quello dello Snebi, che riguarda in particolare l' esclusione per il 2015 dagli
aumenti salariali, la volontà di incrementare la possibilità del demansionamento, il taglio dei permessi
sindacali, il rifiuto a un confronto sulla classificazione dei dipendenti; altri nodi da sciogliere sono poi
quelli del periodo di prova dei lavoratori avventizi e l' abolizione della Commissione Paritetica sui
licenziamenti in tronco. Nonostante ciò, è scaturita comunque la volontà e la responsabilità di tutta la
delegazione trattante a proseguire il confronto il 7 e 8 giugno prossimo, con l' auspicio di trovare una
svolta al negoziato.
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incontro comunehera

Un vertice contro gli allagamenti
Si cercano le cause delle 'piscine' aperte in piazza e nella zona est

Gli allagamenti dopo il nubifragio della scorsa
se t t imana   f i n i s cono   so t t o   l a   l en te   d '
ingrandimento del Comune. Le fotografie di
piazza Trento Trieste, lato Teatro Nuovo,
semisommersa con gli esercizi commerciali
sotto qualche dito d' acqua, e di altre zone
della città trasformate in piscine, hanno spinto
l '  amministrazione comuale a chiedere
spiegazioni a Hera. «Ci vedremo alla fine della
prossima settimana  dice il dirigente tecnico
di  Palazzo Munic ipale,  Luca Capozzi   
Abbiamo registrato allagamenti un po' a
macchia di leopardo, soprattutto nelle aree con
molto verde come la zona est.
Questo fa pensare a problemi dovuti  al
trascinamento di fogliame nelle caditoie, in
grado di creare tappi estemporanei sui quali si
può fare poco. Scarsa pulizia preventiva?
Hera ha l' incarico di ripulire periodicamente le
caditoie e mi risulta lo faccia. Valuteremo
anche la portata delle fognature in quelle
zone».
L' impianto fognario sotto piazza Trento
Trieste è stato rifatto in occasione dei lavori di
qualificazione del Listone, «il problema però
potrebbe non essere lì: se l' impianto fognario
è adeguato ma la rete di condutture attorno no,
piogge molto abbondanti e concentrate in pochi minuti come quelle dello scorso weekend possono
creare intasamenti».
Tempo per rimediare ce ne sarebbe, poiché il meteo sta rivedendo le previsioni di precipitazioni di
nuovo abbondanti all' inizio della prossima settimana.
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a bordo della "Nena"

Il punto sull' idrovia ferrarese nella tappa Locarno
Venezia

Il Viaggio della flotta "LO VE", Idrovia Locarno
Venezia ha incontrato nei giorni scorsi a
Pontelagoscuro ospiti pubblici, stampa e
semplici cittadini.
A Bordo della Nena, vaporetto veneziano
restaurato, l' equipaggio di "LO  VE" è stato
accompagnato nei percorsi fluviali da Roberta
Fusari, assessore all' Urbanistica del comune
di Ferrrara, che ha illustrato ai partecipanti le
specificità del territorio e dello stato dell' arte
del progetto idrovia ferrarese. Il viaggio unisce
l' esplorazione naturalistica e del patrimonio
delle città d' arte dei Gonzaga e degli Estensi,
raccontando le eccellenze paesaggistiche ed
enogastronomiche dei centri minori lungo le
v ie   f luv ia l i ,  che erano  le  v ie  pr inc ipa l i
commerciali e di comunicazione prima delle
autostrade e dell' affermarsi delle vie di terra.
"LoVe", Idrovia Locarno Venezia è un progetto
curato dalle Associazioni Motonautica Venezia
 Venezia e Associazione Verdi Acque 
Milano. In occasione del viaggio da Locarno a
Venezia, dal Lago Maggiore attraverso il fiume
Ticino, il canale Villoresi, il fiume Po, e Laguna
di Venezia, i partecipanti del viaggio, a bordo
di una piccola flotta di barche open da cinque
metri con motori fuoribordo a basso consumo
alimentati a GPL, promuovono una campagna di crowdfunding sponsorizzata da TIM #withyouwedo per
realizzare un portale e una applicazione che rendano fruibile il viaggio, anche solo in parte, lungo le vie
di navigazione interna in luoghi inesplorati e poco conosciuti ancora pieni di storie da raccontare. L'
incontro con la città di Ferrara è stato organizzato dall' assessorato al turismo del Comune di Ferrara,
da associazione Canottieri, Assonautica Ferrara, Wunderkammer,. A Ferrara il progetto LoVe è
sostenuto dall' Assonautica Ferrara rappresentata da Paolo dal Buono che accoglie Giampaolo
Montavoci, presidente dell' Associazione Motonautica Venezia e Elisabetta Bianchessi presidente dell'
Associazione Verdi Acque di Milano. il percorso completo ha previsto tappe a Ro Ferrarese Serravalle,
Mesola e Goro dove sarà ospitato dal Comune e dal consorzio Federcopesca e Confcooperative. (l.c.)
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Taglio dello Scanno Cominciati i rilievi tecnici
Ieri a Goro addetti della Regione sono stati accompagnati dal sindaco Viviani per
effettuare misurazioni topografiche e batimetriche in vista dei lavori

GORO I l   tagl io del lo Scanno, per dare
ossigeno alla Sacca, si farà.
Ieri mattina alcuni tecnici della Regione,
accompagnati dal dindaco Diego Viviani, si
sono recati sul posto per definire la zona in cui
effettuare il taglio.
I l  sopral luogo arr iva dopo l '  assemblea
pubblica dello scorso 13 maggio, quando il
presidente della Regione EmiliaRomagna
Stefano Bonacini e l' assessore Regionale all'
Ambiente Paola Gazzolo, si erano presi
davant i  a l la  popolaz ione  l '   impegno d i
intervenire urgentemente  in Sacca per
scongiurare eventuali crisi anossiche nel
periodo estivo. Così ieri sindaco gorese ha
accompagnato sullo scanno tre funzionari dell'
Agenzia di Protezione civile della Regione
EmiliaRomagna, i quali hanno effettuato i
rilievi topografici e batimetrici con sistema
satellitare, in mare, sullo scanno e nel canale
interno alla Sacca. Misure necessarie a
stabilire il punto esatto dove verrà effettuata l'
apertura controllata sullo Scanno (tra il faro e
la "goba", la leggera ansa che fa Scanno), che
permetterà l' immissione di acqua dal mare
alla sacca (taglio dello scanno).
Nei prossimi giorni il sindaco Viviani emetterà
un atto di somma urgenza per evitare intoppi burocratici, nel frattempo la Regione redigerà il progetto.
La draga è già posizionata nel pressi dello Scanno ed è lecito sperare che entro il mese di giugno il
tanto atteso taglio sia cosa fatta.
Non sarà, comunque, il solo intervento previsto nella Sacca. Infatti, la laguna di Gorino già da alcune
settimane riceve acqua dal Po  tramite l' apertura delle chiuse della conca di navigazione  e nei
prossimi giorni si provvederà alle aperture sempre lungo il tratto del Po di Goro, nell' areacopresa fra le
zone "traghetto", "vecchia lanterna" e faro. Così, dopo tanta attesa pare davvero che per lo Scanno sia
la volta buona.
Odino Passarella.
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BONDENO ALLARME INQUINAMENTO

Lotta al degrado sugli argini In arrivo 12 telecamere

«DOVRESTE mettere una telecamera vicino al
ponte della Guattarella. Troppo spesso c' è chi
abbandona illegalmente ogni tipo di rifiuto». L'
ha segnalato un cittadino a Scortichino, all'
incontro organizzato dalla giunta. Quanto
basta per annunciare i provvedimenti in corso.
«Insieme alla Cmv abbiamo appena comprato
dodici telecamere  ha rivelato l' assessore all'
ambiente Marco Vincenzi . In ogni postazione
ne dobbiamo mettere tre. Per cui avremo
presto quattro luoghi sul territorio, vigilati con
un sistema che permette di acquisire le
immagini e intervenire contro i responsabili».
Dove saranno collocate? «Cercheremo di
metterle nei punti più critici  ha risposto
Vincenzi . Dove avviene il maggior numero di
abbandoni». Il sindaco Fabio Bergamini non è
andato leggero: «Per me bisogna dare il
penale  ha  incalzato .  Non passa che
incomincino a r iempire i  nostr i  argini di
spazzatura. Segnalate ogni volta che vedete
chi viola  i l  nostro terr i tor io». Da qui un
esempio concreto: «Pochi giorni fa a Pilastri 
ha   r accon ta to   i l   s i ndaco      p rop r i o   l a
segnalazione di un cittadino ci ha permesso di rintracciare il colpevole». Il sindaco ha aggiornato i
residenti sulle novità in arrivo per la frazione: «La nuova piazza è alle battute finali  ha detto . A
settembre ci sarà il progetto esecutivo, nel 2017 l' inizio dei lavori». Questa sera alle 21, sindaco e
giunta incontrano i cittadini di Pilastri al Teatro Nuovo.
Claudia Fortini.
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Bracconaggio, ora una nuova legge «Attrezzi
confiscati per sempre»
Lo chiede il comandante della Provinciale contro i predoni del Po

d i   VALER IO   FRANZON I   «ABB IAMO
denunciato questo fatto, perché nessuno può
minacciare con una pistola vera o giocattolo un
operatore di polizia. Il nostro compito e dovere
è quello di garantire la legalità». Il comandante
della Polizia provinciale, Claudio Castagnoli,
esprime tutta la sua amarezza per il post di
minaccia apparso su Facebook, con una foto
che ritrae un giovane armato, a corredo del
commento, in un dialetto romeno: ''Mi preparo
a  incontrare un  ispet tore del la  Pol iz ia
provinciale per fare i conti''.
IL PROFILO su cui è stato pubblicato è di un
uomo più volte multato dalla Polizia provinciale
per pesca di frodo. Ed è per questo che il
comandante Castagnoli invita a prendere in
ser io  esame  la  sua propos ta  d i   legge
regionale contro il bracconaggio: «La proposta
 ricorda  prevede che dal tramonto all' alba
(quando vige il divieto di salpare le reti) chi
viene trovato vicino ai canali in possesso di
una barca, o reti o pesci o elettrostorditori,
o l t re al la multa,  subisca per sempre  la
confisca dell' attrezzatura dalla Provincia».
Castagnoli rileva come, ormai, il sistema sanzionatorio non sia più adeguato a contrastare il fenomeno,
«dunque è necessario colpire i pescatori di frodo sulle loro attrezzature». E la necessità di un'
immediata discussione della proposta nell' Assemblea legislativa dell' Emilia Romagna viene
caldeggiata dal capogruppo della Lega Nord, Alan Fabbri, che punta a un inasprimento delle multe
contro il fenomeno: «Siamo con la Polizia provinciale e con tutte le forze dell' ordine e pensiamo che
debbano essere potenziate le armi legislative per garantire loro la massima protezione e la piena libertà
d' azione nel contrasto ai pirati dei fiumi. Ci auguriamo che anche il Pd nazionale si svegli: è tempo di
affrontare la questione in Parlamento. Chiediamo anche al presidente della Regione, Stefano Bonaccini,
di farsi parte attiva affinché il tema approdi in Parlamento e si arrivi a una più efficace normativa di
contrasto». Sulla stessa linea, il sindaco di Ostellato, Andrea Marchi: «Esprimo solidarietà alla Polizia
provinciale e ai suoi uomini  dice . La circostanza per cui un bracconiere si atteggia armato e minaccia
la Polizia provinciale, dimostra che la pesca indiscriminata nel Po e nei nostri canali non è 'solo' una
questione di perdita di fauna ittica e di distruzione ambientale. È questione di ordine pubblico. I
bracconieri vanno contrastati sul piano penale e nella convinzione che è una piaga che va estirpata.
Perché il fatto conferma che siamo di fronte a soggetti pericolosi, allergici alle norme e con la volontà di
delinquere».
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«L' emergenza nutrie continua ad aumentare»
Appello ai cacciatori da Cia, Coldiretti e Confagricoltura per abbattere i roditori «Solo
grazie ai coadiutori sarà possibile trovare soluzioni a questo problema»

ARGENTA «Crece l' emergenza nutrie». Lo
a f fe rmano   le  o rgan izzaz ion i  ag r i co le
provincial i  d i  Ferrara (Cia,  Coldiret t i  e
Confagricoltura) che lanciano un appello al
mondo venatorio, «affinché venga compiuto il
massimo sforzo nelle attività di contenimento
dei roditori. «I coadiutori svolgono un ruolo
fondamentale ed imprescindibile nelle attività
di contenimento delle specie invasive; oggi 
sp iegano  le associaz ioni      i l  problema
determinato dalla inarrestabile proliferazione
delle nutrie è diventato insostenibile; non è più
un' emergenza che riguarda solamente il
settore agricolo, che ogni anno patisce
centinaio di migl iaia di euro di danni, è
diventato un problema di sicurezza idraulica,
stradale, sanitaria». La crescita esponenziale
d i   q u e s t a   s p e c i e      a f f e rmano   l e   t r e
o r g a n i z z a z i o n i   p r o v i n c i a l i      « i l   c u i
insediamento nel nostro territorio è dovuto a
causa dell' uomo, determina un forte impatto
con gli ecosistemi acquatici e con le strutture
di  d i fesa  idraul ica.  Sussiste quindi  un'
emergenza anche per quanto riguarda la
preservazione del la biodiversi tà e del l '
equilibrio ecologico». Per tutto lo scorso
inverno non è stato possibile svolgere «alcuna
attività di contenimento a causa delle continue modifiche legislative, per questo motivo il numero di
nutrie è diventato così elevato che ora insidiano molti piccoli centri abitati per cercare cibo (senza
contare i diversi cimiteri che attualmente sono divenuti dimora prescelta da numerose colonie di
nutrie)». La cosa più preoccupante è che ogni giorno, ribadiscono Cia, Coldiretti e Confagricoltura,
«centinaia di lavoratori dell' agricoltura (titolari d' impresa e loro dipendenti), corrono rischi enormi
perché le sponde di fossi e canali franano al passaggio dei mezzi agricoli; ci sono già state decine di
incidenti in questi primi mesi dell' anno, non possiamo attendere che accada l' irreparabile.
L' amministrazione provinciale di Ferrara ha svolto un lavoro eccezionale, creando le condizioni ideali
affinché le attività di controllo della specie avvengano in modo organizzato e nell' assoluto rispetto delle
regole; il Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara sta supportando anche economicamente le attività di
contrasto alla proliferazione della nutria, occorre ora che i coadiutori svolgano il massimo sforzo
collaborando con le aziende agricole nell' attività di eradicazione». Solo grazie allo sforzo di questi
volontari  concludono Confagricoltura, Coldiretti e Cia  «che svolgono un' attività imprescindibile a
favore della collettività, potrà essere risolto il problema nutrie.
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Non vogliamo vivere a Ferrara, un territorio percorso da 4mila chilometri di canali, la stessa tragedia
vissuta a Modena con la rotta del Secchia».
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Un nuovo tosaerba innovativo
TRESIGALLO. Una sorta di uovo di colombo di semplice ma nuova tecnologia per
sfalciare il verde, autoalimentandosi con lo stesso materiale. Si tratta di un innovativo
tosaerba, producendo energia per...

TRESIGALLO. Una sorta di uovo di colombo
di semplice ma nuova tecnologia per sfalciare
il verde, autoalimentandosi con lo stesso
materiale. Si tratta di un innovativo tosaerba,
producendo energia per funzionare dalla
stessa erba. Lo ha brevettato un piccola
azienda ferrarese, La Cs Service, di cui sono
titolari Andrea Castaldini di Tresigallo, la
milanese Donata Perini e il cuneese Claudio
Vit.Il nuovo prodotto è stato presentato nell'
impianto Idrovoro di Marozzo, in occasione
della settimana della bonifica da parte dell'
ente: presenti i dirigenti, tecnici, oltre che
docenti e insegnanti del liceo artistico Dosso
Dossi  di  Ferrara,  che hanno real izzato
stupendi dipinti e bassorilievi collocati negli
impianti del Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara. Andrea Castaldini dice: «Si tratta in
sintesi di un nuovo trattorino taglia erba adatto
a superfici medio grandi. La sua particolarità?
Nel tagliare l' erba, questa viene però anche
asciugata, se ancora umida: poi diventa il
carburante per continuare a far funzionare il
mezzo che quindi è efficace nel tagliare e allo
stesso tempo, ecologico, a forte risparmio
energetico, inoltre, prosegue l' imprenditore
tresigallese il mezzo opera in modo autonomo
grazie ad un apposito software, che imposta
tempi e spazi in cui tagliare l' erba. Una specie quindi di robot ecologico, che credo possa suscitare un
riscontro di mercato».

25 maggio 2016 lanuovaferrara.it
Consorzi di Bonifica

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Le nutrie sono sempre più un' emergenza, l' appello
degli agricoltori
La proliferazione giudicata "inarrestabile": "Chiediamo il massimo sforzo ai coadiutori"

Cresce l' emergenza nutrie e le organizzazioni
agricole provinciali di Ferrara (Cia, Coldiretti e
Confagricoltura) lanciano un appello al mondo
venatorio, affinché venga compiuto il massimo
sforzo nelle attività di contenimento delle
nutr ie .   " I  coadiutor i  svolgono un ruolo
fondamentale ed imprescindibile nelle attività
di contenimento delle specie invasive; oggi il
problema determinato dalla inarrestabile
pro l i feraz ione del le  nut r ie  è  d iventato
insostenibile; non è più un' emergenza che
riguarda solamente i l  settore agricolo 
affermano le tre Organizzazioni provinciali 
che ogni anno patisce centinaio di migliaia di
euro di danni, è diventato un problema di
sicurezza idraulica, stradale, sanitaria. La
crescita esponenziale di questa specie
alloctona, i l cui insediamento nel nostro
terr i tor io è dovuto a causa del l '  uomo,
determina un forte impatto con gli ecosistemi
acquatici e con le strutture di difesa idraulica.
Sussiste quindi un' emergenza anche per
quanto r iguarda  la preservazione del la
biodiversità e dell' equilibrio ecologico. Per
tutto lo scorso inverno non è stato possibile
svolgere alcuna attività di contenimento a
causa delle continue modifiche legislative, per
questo motivo il numero di nutrie è diventato
così elevato che ora insidiano molti piccoli centri abitati per cercare cibo (senza contare i diversi cimiteri
che attualmente sono divenuti dimora prescelta da numerose colonie di nutrie). La cosa più
preoccupante è che ogni giorno centinaia di lavoratori dell' agricoltura (titolari d' impresa e loro
dipendenti), corrono rischi enormi perché le sponde di fossi e canali franano al passaggio dei mezzi
agricoli; ci sono già state decine di incidenti in questi primi mesi dell' anno, non possiamo attendere che
accada l' irreparabile. L' amministrazione provinciale di Ferrara ha svolto un lavoro eccezionale,
creando le condizioni ideali affinché le attività di controllo della specie avvengano in modo organizzato e
nell' assoluto rispetto delle regole; il Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara sta supportando anche
economicamente le attività di contrasto alla proliferazione della nutria, occorre ora che i coadiutori
svolgano il massimo sforzo collaborando con le aziende agricole nell' attività di eradicazione. Solo
grazie allo sforzo di questi volontari  concludono Confagricoltura, Coldiretti e Cia  che svolgono un'
attività imprescindibile a favore della collettività, potrà essere risolto il problema nutrie. Non vogliamo
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vivere a Ferrara, un territorio percorso da 4mila chilometri di canali, la stessa tragedia vissuta a Modena
con la rotta del Secchia".
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COLDIRETTI: 15 ANNI DI EDUCAZIONE ALLA
CAMPAGNA AMICA CONSORZIO DI BONIFICA:
SENSIBILIZZARE E' UN ATTO DI
RESPONSABILITA'

Ci apprestiamo a celebrare la 15° edizione di
Educazione alla Campagna Amica e lo faremo
nel modo migliore: con i bambini con i quali
abbiamo condiviso i nostri valori, ai quali
abbiamo parlato di chilometro zero, di rispetto
per l'ambiente e di sane abitudini alimentari, e
ai quali speriamo di avere trasmesso il senso
di appartenenza verso il proprio territorio e
l'inscindibile legame che fa di un gruppo di
persone una comunità. Così Giovanni Luigi
Cremonesi, direttore di Coldiretti Piacenza
annuncia la festa finale dei progetti educativi di
Coldiretti Piacenza e del Consorzio di Bonifica
che avrà luogo nella mattinata di venerdì 27
maggio in Piazza Cavall i con oltre 2000
bambini provenienti da tutta la provincia.
Durante la mattinata, alle ore 10,15 verranno
svelati  i vincitori con la premiazione dei
migliori elaborati del progetto di Educazione
alla Campagna Amica dal titolo Il cibo giusto:
dal campo alla tavola. Viaggio attraverso le
relazioni i saperi ed i sapori della campagna e
quello del Consorzio di Bonifica e ANBI Emilia
Romagna Acqua e Territorio che quest'anno
ha riguardato le variazioni climatiche e le
ripercussioni sul terr i torio chiedendo ai
bambini di raccontare per immagini una storia
in grado di stimolare la consapevolezza
collettiva e la condivisione interculturale di questi importanti temi. Temi evidenziati nell'enciclica Laudato
Si' di Papa Francesco in cui l'acqua, oltre ad essere fonte di vita essenziale, rappresenta il bene
economico naturale più conteso del futuro del mondo, soprattutto in quelle aree in cui i mutamenti
metereologici andranno a peggiorare gravemente il contesto locale. Anche in zone come le nostre 
storicamente sicure  ma penalizzate dalla progressiva siccità l'attenzione deve essere alta. Nel mondo,
ha rimarcato il presidente del Consorzio di Bonifica Fausto Zermani, si sono già riscontrati conflitti per le
risorse idriche e la penuria di acqua potrebbe causarne altre. Non dobbiamo pensare che le situazioni
peggiori siano però così lontane da noi, purtroppo la siccità è una minaccia molto seria per la sicurezza
alimentare e per la stabilità delle economie agroalimentari e oggi si presenta sempre con maggiore e
pericolosa frequenza. Porre il tema alle giovani generazioni per noi diventa un atto di responsabilità.
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Tantissimi sono i partner che collaborano nella realizzazione concreta dei progetti testimoniandone la
bontà e all'organizzazione della festa finale: la Fondazione Campagna Amica, il Provveditorato di
Piacenza, la Prefettura di Piacenza, la Provincia di Piacenza, il Comune di Piacenza, la Camera di
Commercio, la Banca di Piacenza, l'Università Cattolica del Sacro Cuore di Piacenza, il polo territoriale
di Piacenza del Politecnico di Milano, il Consorzio Grana Padano, il Consorzio Agrario Terrepadane,
Cio, l'Associazione Apicoltori, l'Azienda USL di Piacenza con i reparti di Cardiologia e di Pediatria,
l'Ordine dei Medici Chirurgi e Odontoiatri di Piacenza, l'Associazione Il Cuore di Piacenza e
l'Associazione Autonoma Diabetici Piacentini, le Associazioni del Dono (AIDO, ADMO e AVIS) e
l'Associazione Panificatori di Piacenza, Latteria Pievetta, Banca Generali, Africa Mission, Museo Civico
di Storia Naturale, Società Piacentina di Scienze Naturali, Museo Geologico G. Cortesi, Ente parchi del
Ducato, Fai delegazione Piacenza, Green Cross Italia. L'animazione della mattinata in Piazza Cavalli
sarà a cura dei Manicomics: clown, trampolieri, giocolieri e ballerine. Dopo il saluto delle autorità
presenti e la premiazione dei vincitori dei concorsi, la tradizionale merenda con il km zero di Campagna
Amica.
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Codifiume senz' acqua, arriva l' autobotte

SANTA MARIA CODIFIUME Per una serie di
lavori di miglioramento della rete idrica, oggi
sarà sospesa temporaneamente l' erogazione
dell' acqua potabile ai residenti in alcune
strade, a Santa Maria Codifiume. Lo annuncia
Hera, spiegando che saranno anche possibili
cali di pressione in tutto l' abitato. La società
s p i e g a   c h e   s t a   s v o l g e n d o   o p e r e   d i
miglioramento della rete idrica nella frazione
argentana e l' intervento che è in programma
oggi  comporterà,  dal le 8.30 al le 17,   la
sospensione del servizio idrico «alle utenze
che sono dislocate nelle zone vicine al tratto di
via Fascinata che si snoda dall' incrocio con
via Imperiale fino a via Mingozzi e le utenze
adiacenti via Imperiale, fino a via del Taglione,
sul lato argentano della strada. Inoltre saranno
possibili lievi cali di pressione nell' abitato».
Per al l ievare  i  disagi ai  c i t tadini   ,  Hera
evidenzia che farà intervenire, per tutta la
dura ta  de i   l avor i ,  una  c i s te rna  per   la
distribuzione gratuita di acqua potabile,
posizionata nella piazza adibita a mercato
sett imanale,  in via Leopardi angolo via
Fascinata.
La r iat t ivazione del la  forni tura avverrà
gradualmente per gruppi di utenze.
Al termine dei lavori potrebbero verificarsi temporanei intorbidimenti eliminabili lasciando scorrere l'
acqua per qualche minuto.
In caso di imprevisti o maltempo i lavori verranno rinviati al giorno successivo.
Per informazioni è possibile contattare il Pronto Intervento 800.713900, attivo tutti i giorni, 24 ore su 24.
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Daini e caprioli nei canali Intervengono i vigili del
fuoco

COMACCHIO Singolare intervento, ieri attorno
a l l e   9 , 3 0 ,   p e r   i   v i g i l i   d e l   f u o c o   d e l
distaccamento di Comacchio. I pompieri,
molto probabi lmente avvisat i  da alcuni
automobilisti di passaggio, sono arrivati in via
del Mare, tra San Giovanni e Comacchio, già
in territorio comunale lagunare. Il motivo? La
presenza sulla strada di due caprioli, e dunque
il pericolo che i due animali potevano costituire
per il normale traffico. I vigili del fuoco hanno
utilizzato anche un canotto d' emergenza in
quanto i caprioli nello spostarsi erano finiti
nelle acque di un canale. In un primo momento
i pompieri hanno incontrato qualche difficoltà
nel bloccare gli animali e nel circoscrivere la
zona in cui si potevano muovere. Poi, all'
improvviso, prima uno poi l' altro, i due caprioli
sono risaliti sul piccolo argine del canale e
sono fuggiti. L' intervento si è così risolto
senza alcun problema.
E ieri  sera i  vigi l i  del fuoco sono dovuti
intervenire per un analogo intervento, questa
volta a Comacchio nel villaggio San Carlo. Un
daino era f ini to  in un canale ed è stato
recuperato dal personale del distaccamento
comacchiese.
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Predoni del Po, si muove la Regione «Entro l' estate
una legge più severa»
Ostellato, la garanzia del consigliere dei democratici Paolo Calvano

MODIFICHE alla legge e sanzioni più aspre
contro il bracconaggio ittico. È questa la strada
g ius ta   che  va  pe rsegu i ta ,   secondo   i l
consigliere regionale del Pd, Paolo Calvano, il
quale preannuncia che l' Assemblea legislativa
dell' Emilia Romagna interverrà con modifiche
alla legge vigente ('Tutela della fauna ittica e
dell' ecosistema acquatico e per la disciplina
della pesca, dell' acquacoltura e delle attività
connesse nelle acque interne', ndr) già entro l'
estate.
«INTERVERREMO  afferma il consigliere dei
democratici  per contrastare ulteriormente il
fenomeno del bracconaggio ittico, facendo
l e va   s i c u r amen t e   su i   p r o v ved imen t i
sanzionatori. Saranno inasprite le misure per
colpire chi  v iola  i  d iv iet i ,   in part icolare
aumentando le sanzioni amministrative e
aggravando quanto previsto sulla revoca e
sospensione delle licenza e sulla confisca del
pescato e delle attrezzature utilizzate per
delinquere». In sostanza sarà rafforzato il
divieto di calare e salpare le reti dal tramonto
all' alba. Come aveva avanzato nell' intervista
di ieri, il comandante della Polizia provinciale Claudio Castagnoli. Tuttavia, un altro passaggio
fondamentale per Calvano, sarà quello di affidare in concessione la gestione di alcuni tratti di canale
alle associazioni di pesca e ambientaliste per rendere più efficace il presidio e il controllo dei corsi d'
acqua interni. Calvano coglie l' occasione per stigmatizzare le minacce rivolte via Facebook al comando
di Polizia provinciale da un bracconiere, corredate dalla foto di un ragazzo con un' arma in mano.
«ESPRIMO solidarietà alla Polizia provinciale di Ferrara: un corpo vigile che, come dimostrano le
minacce subite, svolge un ruolo particolarmente delicato da quando il fenomeno del bracconaggio ittico
nelle acque interne è drammaticamente esploso nel nostro territorio. Se chi si prodiga ogni giorno e
ogni notte per contrastare il fenomeno viene minacciato, significa che si sta percorrendo la strada giusta
e ci convince ad essere ancora più determinati, anche a livello legislativo, ad andare avanti in questa
direzione per smantellare l' attività illecita».
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Il commento Retorica e incultura, così l' Italia è
sempre in emergenza

Una stessa, trasversale incultura, mina ciò che
sorregge l' immagine, spesso retorica, del Bel
Paese: il patrimonio culturale, così come il
paesaggio e il territorio sul quale poggiano gli
abitati.
Quell' incultura è l' incapacità di darsi politiche
di prevenzione e di manutenzione, strumenti
che invece costituiscono quella solida cultura
civile che previene tragedie e rassicura una
comunità nazionale. Con la prevenzione e la
manutenzione si tutelano i tessuti urbani e
rurali, i monumenti, le aree archeologiche, le
foreste e i boschi, i corsi d' acqua. Ma quelle
due parole, in un' Italia abituata solo alle
emergenze, sono sconosciute a una classe
po l i t i ca   in  mass ima par te   incapace d i
occuparsi del futuro dei propri figli. L' ordine
dei geologi, una combattiva pattuglia di
qu ind ic imi la  pro fess ion is t i  gu idat i  da l
presidente Francesco Peduto, calcola che
delle 700 mila frane censite nell' intera Europa
ben 530 mila riguardano l' Italia. Le cause. Un
consumo violento del territorio, sempre più
eroso e destabilizzato da un' edilizia che
tralascia la doverosa attenzione verso le
caratteristiche del terreno e delle falde idriche:
in più bisogna aggiungere il peso delle piogge,
non più assorbite dalla terra.
C' è, parallelamente, una colpevole mancanza
di mantenimento delle reti idrauliche: i geologi ricordano sempre come tra il 30 e il 70% delle società
che gestiscono la distribuzione dell' acqua registrino danneggiamenti, e quindi perdite, nelle tubature.
Facile prevedere gli effetti: l' infradiciamento di troppe aree, per non parlare di un costo industriale
annuo di 200 milioni di euro. Infine manca una adeguata rete di «ascolto» del territorio che andrebbe
assicurata giorno dopo giorno, e non solo in seguito ai disastri, alle morti, alle tragedie.
Un' inversione di tendenza va registrata con la nascita di #italiasicura, la struttura di missione a Palazzo
Chigi contro il dissesto idrogeologico e per lo sviluppo delle infrastrutture idriche. Ma, insistono i
geologi, siamo ancora in una logica emergenziale, lontani da una vera inversione di cultura.
Disgraziatamente per questo Paese, la mancanza di manutenzione e di prevenzione mina tanti beni
monumentali e storici, archeologici, paesaggistici. La (il)logica è la stessa che sfigura e sfrutta il
territorio. Ed è il lato più indegno di un' Italia che ostenta il Bello a parole ma con i misfatti apre sempre
più spazio all' Orrore.
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PAOLO CONTI
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Il dossier. Le reti idriche perdono un terzo dell' acqua e per rattopparle i comuni spendono un
decimo rispetto a quanto si fa nel resto d' Europa: ecco perché, in un Paese a rischio frane,
anche le città si sgretolano

Sottosuolo colabrodo e poca manutenzione l' Italia
che ogni giorno sprofonda un po' di più

ROMA. Millequattrocento voragini si sono
allargate nel nostro paese, negli ultimi 35 anni,
per le ragioni più diverse. Sono 1.400, sì,
quelle certif icate dal 1980 ad oggi dalla
Protezione civile e dall' Ispra, ma un lungo
lavoro di ricerca e mappatura è ancora da
fare. A Milano, per restare in ambito urbano,
due enormi buche hanno causato seri danni
negli ultimi sei anni. Nel settembre 2010 in
viale Zara, per il maltempo. Nel luglio 2014 in
corso di Porta Romana, anche qui pieno
centro come Firenze, per i lavori di scavo di un
palazzo vicino: marciapiede e lastre di pietra
sono state inghiottite dodici metri sotto, la
pioggia dei giorni precedenti ha avuto un
ruolo.
L' acqua, l' infiltrazione di acque, è il motore
maligno degli sprofondamenti del terreno.
Bologna, autunno 2010: voragine alla stazione
centrale, cantiere del l '  alta velocità, un
container risucchiato. Crotone, febbraio 2011:
pioggia e pioggia, poi il grande buco. Un mese
dopo Ravenna, vuoto in mezzo alla strada
provinciale: un' auto dentro, due feriti. A fine
2014 si è aperto l' asfalto in viale Unità d' Italia,
a Bari: le sollecitazioni degli autobus. C' è tutto
il capitolo Napoli, territorio con novecento
grotte e scavi artificiali sotterranei. Sinkholes, si chiamano, in questo caso, i risucchi al centro della
terra.
Via Strettola, un mezzo per la raccolta dei rifiuti scompare. Voragine in piazza Luigi Miraglia. Quindici
mesi fa in via Campanile, che cede sotto il peso di un altro camion dell' immondizia: quattro palazzi e 38
persone sgomberate. Il 9 dicembre del 2015 due palazzine di Veterinaria, Università Federico II,
lentamente ma visibilmente si accartocciano. Ancora Orciano di Pesaro, il quartiere Valverde di
Catania, la Procida del Postino. A Camaiore un quartiere è monitorato dal 1995.
L' acqua s' infiltra, a volte nelle piane sabbiose di Firenze e Bologna, altre nelle grotte tufacee che
sostengono Napoli, altre ancora in anfratti vulcanici dimenticati nei secoli che circondano la periferia est
di Roma. Il risultato è lo sprofondamento.
Gian Vito Graziano, presidente nazionale dei geologi, ha lanciato l' allarme fragilità del suolo italiano: su
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700mila frane mappate in Europa, 530mila sono nel nostro paese. Sul tema voragine Graziano dice:
«Molte grotte delle città costruite sul vuoto le scopriamo solo quando succede un accidente. Diversi
sprofondamenti sono indotti, poi, dalla cattiva manutenzione quotidiana.
Una delle cause è il pessimo stato della rete idrica». Gli acquedotti italiani perdono in media il 32 per
cento, con punte del 70. L' acqua s' infiltra, dilava, porta via terreno e crea un vero e proprio scavo sul
quale prima o poi crolla tutto quello che c' è sopra. «I gestori di acqua, ma anche di gas e luce, si
preoccupano molto di quello che corre nelle loro gallerie di servizi», dice il geologo, «ma poco di quello
che c' è all' esterno. Rompono, scendono, richiudono male. La legge chiede di lavorare a fianco di un
geologo, non la fa nessuno».
Nei centri storici con il manto stradale cicatrizzato da Enel e compagnie del gas il traffico crea inediti
avallamenti, il consolidamento dei terrapieni nuove fessure. Poi arriva l' acqua e scava i guai.
«Spendere in prevenzione e buona manutenzione costa dieci volte meno che riparare il danno ». I
comuni della provincia sono pieni di geometri, privi di geologi. Il geologo di quartiere è presente in due
disegni di legge: si sono arenati per mancanza di risorse.
Del fenomeno ( sinkholes e sprofondamenti, non sempre collegati) si sta occupando la Struttura di
missione contro il dissesto idrogeologico. Il governo. Intende investire 100 milioni in strumenti di
controllo. La spesa necessaria per manutenere la rete idrica del paese è stimata in cinque miliardi l'
anno, 80 euro per abitante. In Italia si investono solo 34 euro (dodici dove la gestione è affidata ai
comuni). In Francia 88 euro per abitante, in Danimarca 129 euro.
Giovanni Valotti, presidente di Utilitalia, federazione che riunisce le aziende di servizio, dice: «Le nostre
società non riescono a portare a termine gli interventi programmati per una burocrazia autorizzativa
infinita. E per questi ritardi continuiamo a pagare multe pesanti all' Unione europea ».
©RIPRODUZIONE RISERVATA Ogni anno è sempre il disastro è più grave "Basta la pioggia e le
strade collassano" I lavori sottoterra non si fermano mai: "E nessuno interpella i geologi come chiede la
legge"

CORRADO ZUNINO
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L'allarme: o si rifà l'Italia o si muore «Servirebbero 5
miliardi all'anno»
Grassi: ecco la mappa delle città a rischio dall'unità antidissesto

ROMA «ANDIAMOCI piano prima di sparare
su una città e su Publiacqua, la società che
gestisce il servizio idrico a Firenze. Restano
ancora tanti punti da chiarire sulla dinamica
della voragine. Per di più, Publiacqua è una
delle aziende che investono moltissimo nella
manutenzione della rete e in interventi di
depurazione. Per una media italiana di 35 euro
ad abitante, a Firenze ne investono 60 euro.
Con milioni destinati al collettore fognario sulla
riva sinistra dell' Arno. Difficile parlare di fiume
abbandonato».
L' arringa di Mauro Grassi, fiorentino, direttore
della struttura di missione contro il dissesto
id rogeo log ico  e  pe r   l o   sv i l uppo  de l l e
infrastrutture idriche, è ovviamente di parte per
un lungo elenco di ragioni. E mentre nella sua
città cominceranno a volare stracci e veleni
contro Palazzo Vecchio, Publiacqua e tutti gli
eventuali e potenziali colpevoli di un disastro,
a lui tocca fare la lista di un' Italia groviera, di
un Paese con tante falle non solo nei suoi
acquedotti, ma in tutti i servizi essenziali delle
città, non solo in quelle più grandi.
Non le sembra una beffa il convegno che avete organizzato oggi sulle infrastrutture come telaio
diagnostico sul territorio? «No, perché? Mi aspetto tanti consigli  replica Grassi  dall' incontro. Nel
piano antidissesto di Italiasicura ci sono tutte le innovazioni che possono servire a controllare il territorio:
dai sensori ai georadar, passando anche per i droni. Ci saranno anche le cifre destinate a rafforzare le
reti».
Da anni la sua struttura di missione parla di miliardi investiti per riparare l' Italia. E poi periodicamente
succede un disastro da qualche parte... «Anche questa è una critica immotivata. Prima di vedere i
risultati dei nostri cantieri aperti ci vorranno due o tre anni. E ci vorranno altri anni di investimenti,
triplicati rispetto a quelli attuali, per sanare questo Paese. Stiamo facendo un lavoro cruciale nelle città
metropolitane e nei punti più critici d' Italia. Rispetto al miliardo e 300 milioni di investimenti previsti, ne
abbiamo già avviato oltre la metà».
Quanto servirebbe? «Minimo 5 miliardi di euro di investimenti, 1,5 miliardi contro il dissesto
idrogeologico e 3 miliardi e mezzo per le reti idriche. Non sono tutti soldi pubblici, una buona fetta viene
dalle tariffe dell' acqua.
Ma oltre alla quantità degli interventi, dobbiamo monitorare anche la qualità. Selezionando quelli che
servono davvero e completandoli al meglio».
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Ci aggiorna la mappa delle emergenze d' Italia? «Partiamo da Genova e dagli interventi sul Bisagno.
Abbiamo destinato 400 milioni per i vari lotti, gli esiti dei cantieri si vedranno tra 4 o 5 anni. Risalendo, si
arriva a Torino, dove abbiamo in progetto un intervento importante sulle casse d' espansione della Dora
Riparia.
Passando a Milano, ci sono i 100 milioni per impedire le esondazioni del Seveso. Poi si va al patto sul
Tagliamento, ad un accordo innovativo per interventi in collaborazione tra Veneto e Friuli, con i due
governatori, Zaia e Serracchiani, coinvolti nei progetti».
Si passa il Po e si arriva a Bologna e Firenze... «Bologna ha fatto interventi importanti, Firenze è la terza
città più a rischio, con una serie di progetti sull' Arno già finanziati. Passando all' Adriatico, abbiamo
interventi a Cesenatico, 53 milioni investiti su Pescara, che finisce spesso sott' acqua. In Umbria c' è
Foligno che rischia per le bizze del fiume Topino».
Le manca la Toscana e la dorsale tirrenica... «Carrara e gli argini sul Carrione sono una nostra priorità
di interventi, assieme ai lavori per impedire che Viareggio si allaghi di nuovo. A Sarno abbiamo
destinato 250 milioni per ricucire le frane.
In Calabria ci sono tanti interventi programmati: a Reggio, ad esempio, c' è la strada che va all'
aeroporto costruita, letteralmente, sotto il fiume. Per non parlare di Rossano e Corigliano, alluvionati l'
estate scorsa. Infine le isole: a Palermo e Catania c' è il sistema fognario che provoca i rischi maggiori
di esondazione. A Messina c' è un sistema di torrentelli molto pericoloso. Infine Olbia, con altri interventi
già avviati. E le assicuro che questa mappa è solo parziale».
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«L' emergenza nutrie continua ad aumentare»
Appello ai cacciatori da Cia, Coldiretti e Confagricoltura per abbattere i roditori «Solo
grazie ai coadiutori sarà possibile trovare soluzioni a questo problema»

ARGENTA. «Crece l' emergenza nutrie». Lo
a f fe rmano   le  o rgan izzaz ion i  ag r i co le
provincial i  d i  Ferrara (Cia,  Coldiret t i  e
Confagricoltura) che lanciano un appello al
mondo venatorio, «affinché venga compiuto il
massimo sforzo nelle attività di contenimento
dei roditori. «I coadiutori svolgono un ruolo
fondamentale ed imprescindibile nelle attività
di contenimento delle specie invasive; oggi 
sp iegano  le associaz ioni      i l  problema
determinato dalla inarrestabile proliferazione
delle nutrie è diventato insostenibile; non è più
un' emergenza che riguarda solamente il
settore agricolo, che ogni anno patisce
centinaio di migl iaia di euro di danni, è
diventato un problema di sicurezza idraulica,
stradale, sanitaria». La crescita esponenziale
d i   q u e s t a   s p e c i e      a f f e rmano   l e   t r e
o r g a n i z z a z i o n i   p r o v i n c i a l i      « i l   c u i
insediamento nel nostro territorio è dovuto a
causa dell' uomo, determina un forte impatto
con gli ecosistemi acquatici e con le strutture
di  d i fesa  idraul ica.  Sussiste quindi  un'
emergenza anche per quanto riguarda la
preservazione del la biodiversi tà e del l '
equilibrio ecologico». Per tutto lo scorso
inverno non è stato possibile svolgere «alcuna
attività di contenimento a causa delle continue
modifiche legislative, per questo motivo il numero di nutrie è diventato così elevato che ora insidiano
molti piccoli centri abitati per cercare cibo (senza contare i diversi cimiteri che attualmente sono divenuti
dimora prescelta da numerose colonie di nutrie)». La cosa più preoccupante è che ogni giorno,
ribadiscono Cia, Coldiretti e Confagricoltura, «centinaia di lavoratori dell' agricoltura (titolari d' impresa e
loro dipendenti), corrono rischi enormi perché le sponde di fossi e canali franano al passaggio dei
mezzi agricoli; ci sono già state decine di incidenti in questi primi mesi dell' anno, non possiamo
attendere che accada l' irreparabile. L' amministrazione provinciale di Ferrara ha svolto un lavoro
eccezionale, creando le condizioni ideali affinché le attività di controllo della specie avvengano in modo
organizzato e nell' assoluto rispetto delle regole; il Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara sta
supportando anche economicamente le attività di contrasto alla proliferazione della nutria, occorre ora
che i coadiutori svolgano il massimo sforzo collaborando con le aziende agricole nell' attività di
eradicazione». Solo grazie allo sforzo di questi volontari  concludono Confagricoltura, Coldiretti e Cia 
«che svolgono un' attività imprescindibile a favore della collettività, potrà essere risolto il problema
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nutrie. Non vogliamo vivere a Ferrara, un territorio percorso da 4mila chilometri di canali, la stessa
tragedia vissuta a Modena con la rotta del Secchia».
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Altra sabbia sulle spiagge Proroga per l' intervento
Per un guasto alla draga la speciale condotta rimarra in funzione fino al 4 giugno Ascom
e rappresentanti dei Lidi nord in Regione per un piano contro l' erosione

LIDO SPINA Sono prorogat i   i   tempi  d i
ripascimento dell' arenile del Lido Spina con il
sabbiodotto. Un guasto alla draga che sta
dirottando sabbia dal canale Logonovo ai tratti
particolarmente esposti al fenomeno dell'
erosione, è la causa del procrastinarsi della
presenza del sabbiodotto. La struttura, oggetto
nelle scorse settimane di contestazioni, visto
che attraversa tutto l' arenile dei lidi Estensi e
Spina a stagione balneare già avviata,
«esaurirà il suo compito per il 4 giugno 
spiega Marco Magnani, presidente della
cooperativa degli stabilimenti balneari dei due
lidi come mi ha assicurato il capocantiere».
Per Magnani si può anche soprassedere allo
slittamento di chiusura del cantiere, «pur di
consentire a quei sette o otto operatori in
difficoltà del Lido di Spina, per mancanza
adeguata di sabbia, di essere pienamente
operativi, ma in futuro bisogna partire in
inverno».
Nel frattempo le richieste avanzate al la
Regione da Ascom Confcommercio e dai
rappresentanti balneari dei Lidi nord, Nicola
Bocchimpani (Asbalneari), Gianni Nonnato
(Nuovo consorzio Lido Nazioni), Giuseppe
Carli (SibConfcommercio) con il supporto
della Confcommercio regionale, hanno prodotto mercoledì pomeriggio i primi riscontri. Nell' incontro
che si è svolto a Bologna in presenza degli assessori regionali Andrea Corsini e Paola Gazzolo in
merito all' annoso problema dell' erosione costiera, la Regione si è impegnata a convocare un incontro,
verosimilmente il 5 luglio in Comune a Comacchio. Sul tavolo dell' incontro bolognese è stata posta la
necessità, non procrastinabile, di interventi strutturali, che vadano oltre interventi a spot di ripascimento
periodico dell' arenile. «L' azione coordinata si è infatti concretizzata  spiega Davide Urban, direttore
generale di Ascom Ferrara , nell' impegno della Regione in tempi stretti. L' incontro del 5 luglio
prossimo permetterà  aggiunge Urban , di impostare e mettere in cantiere un progetto pilota efficace
per intervenire in modo strutturale sulla costa di Comacchio». L' indirizzo strategico volto a mettere nero
su bianco interventi di più largo respiro, rispetto a lavori di ripascimento di breve durata fa seguito al
recente finanziamento regionale, individuato per fronteggiare l' annoso problema dell' erosione costiera.
Opere rigide, mantenimento e rimodulazione delle barriere frangiflutto, al momento inefficaci in caso di
mareggiate, sono interventi stimati in 7,2 milioni di euro.
Si tratta di «interventi strutturali  secondo Davide Urban , che potrebbero essere finanziati
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recuperando fondi sull' apposito capitolo regionale del dissesto idrogeologico».
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Carabinieri e vigili del fuoco soccorrono daino nel
canale

COMACCHIO È stato necessario l' intervento
anche dei carabinieri  dopo una segnalazione
telefonica al 112  per soccorrere un daino in
difficoltà in un canale al Villaggio San Carlo. I
militari del Nucleo Radiomobile raggiunto il
posto, con l' aiuto del vigili del fuoco, sono
riusciti non senza difficoltà, a trarre in salvo l'
animale che, disorientato, non riusciva a uscire
dall' acqua e risalire il ripido e scivoloso argine
in cemento. Dopo aver imbragato l' animale, i
militari ed il personale dei vigili del fuoco
hanno fatto in modo di portare il daino fino a
un punto dove gli è stato possibile risalire l'
argine. Dopo l' operazione l' animale si è
allontanato tra i campi.
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Daini e caprioli nei canali Intervengono i vigili del
fuoco
Singolare intervento per i vigili del fuoco del distaccamento di Comacchio

COMACCHIO. Singolare intervento,  ieri
attorno alle 9,30, per i vigili del fuoco del
distaccamento di Comacchio. I pompieri,
molto probabi lmente avvisat i  da alcuni
automobilisti di passaggio, sono arrivati in via
del Mare, tra San Giovanni e Comacchio, già
in territorio comunale lagunare. Il motivo? La
presenza sulla strada di due caprioli, e dunque
il pericolo che i due animali potevano costituire
per il normale traffico. I vigili del fuoco hanno
utilizzato anche un canotto d' emergenza in
quanto i caprioli nello spostarsi erano finiti
nelle acque di un canale. In un primo momento
i pompieri hanno incontrato qualche difficoltà
nel bloccare gli animali e nel circoscrivere la
zona in cui si potevano muovere. Poi, all'
improvviso, prima uno poi l' altro, i due caprioli
sono risaliti sul piccolo argine del canale e
sono fuggiti. L' intervento si è così risolto
senza alcun problema. E ieri sera i vigili del
fuoco sono dovuti intervenire per un analogo
intervento, questa volta a Comacchio nel
villaggio San Carlo. Un daino era finito in un
canale ed è stato recuperato dal personale del
distaccamento comacchiese.
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Dissesto idrogeologico, a rischio il 10% del territorio
italiano

ROMA  "In Italia 22mila kmq sono soggetti a
dissesto idrogeologico , ovvero quasi un
decimo del territorio". Lo dice Gianni Vittorio
Armani, presidente Anas, in un confronto, oggi
a Roma, organizzato dal  Cesi   (Centro
elettrotecnico sperimentale italiano) per
parlare di infrastrutture viste come 'telaio
diagnostico' per monitorare il territorio."I nostri
investimenti ora sono in larga parte destinati
alla manutenzione ", spiega Armani: oggi il
45% delle risorse e' destinato a questo,
rispetto al 10% del passato. Ma e' forte anche
l' attivita' di monitoraggio , "puntuale nelle
s t r u t t u r e ,   c on   l a   r eg i s t r a z i one   de l l e
sollecitazioni grazie a sensori e chip". Nel
futuro si mira comunque monitorare "non solo
le strutture ma tutto il territorio, magari via
satellite". L' approccio strutturale proposto da
Cesi e #italiasicura "e' quello giusto, da
seguire. Dobbiamo approcciare il fenomeno
termina Armani sfruttando i monitoraggi in
tempo reale che ci permette la tecnologia".
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Dissesto idrogeologico, 25 miliardi per mettere in
sicurezza il Paese

Venticinque miliardi di euro da investire in
8.500 progetti per mettere in sicurezza il
territorio. E' il quadro delle risorse e delle
opere necessarie per la prevenzione emerso
nel corso del Forum Cesi dedicato al dissesto
idrogeologico e al ruolo di 'telaio diagnostico'
c h e   p u ò   e s s e r e   s v o l t o   d a l l e   g r a n d i
infrastrutture. Prima questione i fondi. Nel suo
lavoro di ricognizione delle risorse disponibili,
#ital iasicura,  la Struttura di missione di
Palazzo Chigi contro il dissesto idrogeologico,
ha trovato a circa 2 miliardi e 700 milioni di
euro stanziati per prevenire frane e alluvioni
che non si sono mai trasformati in opere
concrete, vecchi fondi precedenti il 2009 per
circa 300 milioni, circa 1 miliardo e 200 milioni
degli accordi di programma del 2010 con le
Regioni e circa 700 milioni di fondi di accordi
di programma vari o dei fondi strutturali
europei. Ad oggi, con parte di queste somme
e grazie alla nuova governance voluta dal
Governo per la realizzazione degli interventi
s t rut tura l i  d i  prevenzione dal  d issesto
idrogeologico, sono in corso d' opera oltre
1.500 interventi per 2 miliardi e 100 milioni di
euro ; opere, ferme da anni, e ora finalmente
sbloccate. "Per definire gli interventi contro il
dissesto idrogeologico  ha detto Mauro
Grassi, responsabile di #italiasicura  è stato portato avanti un complesso lavoro con le Regioni che
hanno fatto una stima del proprio fabbisogno. Il tutto è stato possibile grazie a un formidabile gioco di
squadra che ha visto in azione #italiasicura, il ministero dell' Ambiente, quello delle Infrastrutture, la
Protezione civile nazionale, l' Agenzia per la coesione territoriale e le singole Regioni". Grassi fa dunque
il quadro delle risorse e delle opere necessarie per la prevenzione stimato in circa 25 miliardi per 8500
progetti antiemergenza . "La strada da percorrere per mettere in sicurezza il nostro Paese è tuttavia
molto lunga  dice  Tra il 2015 e il 2020 sono in programma interventi per almeno 7 miliardi di euro.
Anzitutto ci occuperemo delle città metropolitane, per le quali è già stato stanziato 1 miliardo e 300
milioni di euro, di cui 400 milioni solo per Genova. Sono stati assegnati lavori per 750 milioni e andranno
in cantiere opere per 250 milioni entro l' estate che arriveranno a 400 milioni a fine anno. Il resto del
piano sarà cantierato al 90% entro metà 2017 ". In questo contesto, le infrastrutture possono
rappresentare un vero e proprio 'telaio diagnostico' contro il dissesto idrogeologico oltreché un driver di
sviluppo. Le aziende del settore infrastrutturale hanno, infatti, a disposizione milioni di dati elaborati ogni
giorno grazie all' utilizzo di fibre ottiche, telecamere, sensori elettrici e rilievi satellitari. Le maggiori
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società di ricerca sostengono che si arriverà a oltre 25 miliardi di apparati Internet of Things  IoT entro il
2020. Al momento tutti i record raccolti vengono utilizzati dalle diverse aziende ma si stanno già
attivando sinergie tra i soggetti che a vario titolo sono coinvolti nel governo delle infrastrutture per creare
una grande banca dati al servizio del Paese. "Le grandi infrastrutture risultano di fondamentale
importanza anche per il monitoraggio del territorio  ha commentato Matteo Codazzi, ad Cesi 
soprattutto se accompagnate, nell' evoluzione dei loro processi e nell' implementazione di moderne
soluzioni tecnologiche, da partner specialistici come Cesi, capaci di innestare una nuova vision tecnico
operativa, nella tradizione di solide esperienze applicative". "Le expertise e i sistemi messi in opera dal
Cesi per prevenire il dissesto idrogeologico  dichiara Domenico Andreis, direttore Divisione
Engineering&Environment Ismes, Cesi  garantiscono un efficace e capillare monitoraggio dei possibili
rischi. Basti ragionare sugli oltre 3 milioni di dati gestiti ogni anno relativi ai fulmini: un patrimonio
eccezionale se si pensa che la letteratura scientifica disciplinare riconosce nel fulmine il più efficace
indicatore di frane d' alluvione, con un' affidabilità sensibilmente maggiore rispetto al dato sulle
precipitazioni cumulate. Il lavoro di Cesi con la Regione Valle d' Aosta per la prevenzione delle frane
può, poi, diventare una best practice a livello nazionale, un esempio da seguire anche in altre Regioni.
Ricordiamo, infine, il monitoraggio sui beni culturali, fondamentale per la tutela del nostro patrimonio
artistico".
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ostellato

Insediato il Tavolo contro gli incendi provocati dalla
torba

OSTELLATO Si è insediato ad Ostellato il
tavolo tecnicopolitico per stilare modalità
operative e di intervento per la gestione del
fenomeno legato agli incendi di torba che
hanno caratterizzato in modo particolare l'
estate 2015. Il tavolo, presieduto dal sindaco
Andrea Marchi, ha visto la partecipazione del
Comune di Comacchio e, attraverso l' Unione
Vall i e Delizie, dei Comuni di Argenta e
Por tomagg io re ,   i  qua t t ro  Comun i  che
comprendono l' intero territorio del Mezzano.
Oltre ai Comuni, presenti l' Agenzia Regionale
di Protezione Civile, la Polizia Provinciale, il
Corpo Forestale dello Stato, il Consorzio di
Bonifica, i vigili del fuoco, l' Arpa, la Provincia.
In quella sede, due i filoni di intervento su cui
si articolerà il piano di emergenza incendi del
Mezzano: da un lato il continuo monitoraggio
nell' area del Mezzano (che si ricorda, ha un'
estensione di oltre 18.000 ettari) sfruttando la
presenza di personale del Consorzio di
Bonifica, della Polizia Provinciale, delle Polizie
Locali e con il contributo del volontariato di
protezione civile.
Eventuali  incendi o combustioni ri levate
saranno immediatamente segnalate affinchè i
p r o p r i e t a r i   d e i   f o n d i   i n t e r v e n g a n o
tempestivamente intervenire onde evitare che la combustione di torba si propaghi.
A questo proposito, il Tavolo provvederà ad incontrare le associazioni agricole al fine di avviare una
azione di sensibilizzazione nei confronti degli operatori agricoli affinché questi segnalino, oltre a
ricordare che grava sul proprietario del fondo l' onere di manutenzione e messa in sicurezza del terreno,
comprese eventuali opere di spegnimento; dall' altro lato, al fine di fronteggiare eventuali e non
auspicati fenomeni di dimensione più estesa, si sta provvedendo a definire le procedure di intervento da
porre in essere tempestivamente ad opera dell' intero sistema regionale di Protezione civile che vede il
coinvolgimento oltre che dei Vigili del Fuoco, per quanto attiene ai servizi tecnici urgenti, dell' Agenzia
Regionale per la sicurezza del territorio e protezione civile e gli Enti Locali».
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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L' EMERGENZA TAVOLO TECNICO A OSTELLATO. ECCO IL PIANO

Torba, ricomincia la lotta al fuoco
Summit dei comuni del Mezzano. Responsabilità per i proprietari

GLI INCENDI di torba dell' estate 2015 nell'
area del Mezzano potrebbero ripetersi.
Perciò è stato necessario mettere in campo un
tavolo tecnicopolitico per farsi trovare pronti.
La prima riunione si è svolta martedì scorso a
Ostellato e ha visto la presenza del sindaco
Andrea Marchi, del Comune di Comacchio e
delle amministrazioni di Portomaggiore e
Argenta.
OLTRE alle amministrazioni comunali, al
tavolo si sono seduti l' Agenzia regionale di
Protezione Civile, la Polizia provinciale, il
Corpo Forestale dello Stato, il Consorzio di
Bonif ica,  i  vigi l i  del  fuoco,  l '  Arpae e  la
Provincia di Ferrara. Nell' occasione è stato
stilato il piano per affrontare una possibile
emergenza. «Il primo filone d' intervento 
spiega il primo cittadino di Ostellato  sarà il
continuo monitoraggio nell' area del Mezzano,
sfruttando la presenza di personale del
Consorzio di Bonifica, della Polizia provinciale,
delle Polizie locali e con il contributo del
volontariato di protezione civile».
F o n d a m e n t a l e   è   c h e   v e n g a n o
immediatamente segnalati eventuali incendi o combustioni, «affinché  prosegue Marchi  i proprietari
dei fondi intervengano per evitare che la combustione di torba si propaghi». In questo contesto, il tavolo
operativo incontrerà le associazioni agricole per avviare un' attività di sensibilizzazione, «anche perché 
ricorda il sindaco  grava sul proprietario del fondo l' onere di manutenzione e messa in sicurezza del
terreno, comprese eventuali opere di spegnimento». Per fronteggiare possibili fenomeni di dimensione
più estesa, si stanno definendo le procedure di intervento che dovranno essere attuare dall' intero
sistema regionale di Protezione civile: «Nel deposito locale del Consorzio  conclude Marchi  saranno
collocate pompe specifiche di proprietà dell' Agenzia regionale di Protezione civile in pronta partenza».
Infine, Arpae, in caso di intervento, provvederà alla rilevazione dei valori dell' aria attraverso una
postazione mobile e una fissa a Ostellato. Compito dei Comuni sarà aggiornare costantemente.
Valerio Franzoni.
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Incendi nel Mezzano, un gruppo di lavoro per
studiare le soluzioni
Si è insediato il tavolo tecnicopolitico a cui partecipano enti, associazioni e Comuni
della zona

Ostellato. Si è insediato martedì 24 maggio a
Ostellato il tavolo tecnicopolitico che stilerà le
modalità operative e di intervento per la
gestione del fenomeno legato agli incendi di
torba che hanno caratterizzato in modo
part icolare  l '  estate del 2015. I l   tavolo,
presieduto dal sindaco Andrea Marchi, ha
visto la partecipazione dei quattro Comuni che
comprendono l' intero territorio del Mezzano:
Comacchio e, attraverso l' Unione Valli e
Delizie, Argenta e Portomaggiore. Eventuali
incendi o combust ioni  r i levate saranno
immed ia tamen te   segna la t i   a f f i nchè   i
p r o p r i e t a r i   d e i   f o n d i   i n t e r v e n g a n o
tempestivamente intervenire onde evitare che
la combustione di torba si propaghi. A questo
proposito, il tavolo provvederà ad incontrare le
associazioni agricole per avviare una azione di
sensibilizzazione nei confronti degli operatori
agricoli affinché questi monitorino e segnalino,
oltre a ricordare che sul proprietario del fondo
grava l' onere di manutenzione e messa in
sicurezza del terreno, comprese le eventuali
opere di spegnimento. Dall' altro lato, al fine di
fronteggiare eventuali fenomeni più estesi, si
sta provvedendo a definire le procedure di
intervento da porre in essere tempestivamente
ad opera dell' intero sistema regionale di
protezione civile che vede il coinvolgimento, oltre che dei vigili del fuoco per quanto attiene ai servizi
tecnici urgenti, dell' agenzia regionale per la sicurezza del territorio e protezione civile e gli enti locali.
Per questo in via preventiva saranno allocate presso il deposito locale del consorzio pompe specifiche
di proprietà dell' Agenzia Regionale di Protezione Civile in pronta partenza. Arpae, in caso di evento,
provvederà alla rilevazione dei valori dell' aria attraverso una postazione mobile collocata sulla costa ed
una fissa collocata in Ostellato, con l' elaborazione dei dati nei giorni immediatamente successivi. Gli
enti locali provvederanno, come già posto in essere anche nell' anno passato, a mantenere
costantemente aggiornata la cittadinanza sull' evoluzione di eventuali incendi di torba interessanti il
territorio del Mezzano. Oltre ai Comuni, erano presenti all' incontro anche l' Agenzia Regionale di
Protezione Civile, la polizia provinciale, il corpo forestale dello Stato, il Consorzio di Bonifica, i Vigili del
Fuoco, l' Arpae, l' amministrazione Provinciale di Ferrara. In quella sede, due i filoni di intervento su cui
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si articolerà il piano speditivo di emergenza incendi del Mezzano: da un lato il continuo monitoraggio
nell' area del Mezzano (che si ricorda, ha un' estensione di oltre 18000 ettari) sfruttando la presenza di
personale del Consorzio di Bonifica, della polizia provinciale, delle polizie locali e con il contributo del
volontariato di protezione civile.

27 maggio 2016 Estense
Consorzi di Bonifica< Segue

4

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



I rifiuti hanno trovato casa Un nuovo centro raccolta
Scortichino, si potranno depositare gli ingombranti, gli sfalci del verde e altro Deposta
una targa a ricordo di un' operatrice Cmv scomparsa prematuramente

SCORTICHINO L' iter è stato piuttosto lungo,
ma anche Scortichino, dopo via Rossaro a
Bondeno, ha un centro multiraccolta per i
rifiuti. Funzionale alle esigenze della comunità
e anche degli agricoltori. Per espletare la
necessità di liberarsi di grandi quantitativi di
rifiuti. A partire dagli "ingombranti", ma anche
sfalci di verde o materiali difficili da smaltire,
come piastrelle, ferro, legno, vernici e quant'
altro. L'  inaugurazione del nuovo centro
raccolta Cmv si è svolta ieri mattina, in via
Piretta Rovere a circa un chilometro dal centro
ab i ta to ,  con present i   i l   s indaco Fab io
Bergamini, gli assessori Marco Vincenzi ed
Emanuele Cestar i ,  Danie la  Tass inar i ,
coordinatrice dell ' ufficio tecnico Cmv, il
d i ret tore  'Raccol ta ' ,  Daniele Ceccotto,
Nicoletta Bologna, e Francesco Rondelli. Al
taglio del nastro hanno preso parte anche
quat t ro  c lass i  de l le  scuole pr imar ie  d i
Scortichino, che da diverso tempo stanno
sviluppando progetti ambientali con il Comune
di Bondeno e l' azienda multiservizi Cmv. Al
termine del la cer imonia,  è stata anche
scoperta una targa a ricordo di Elisa De Giuli,
operatr ice della mult iservizi scomparsa
prematuramente. Il sindaco matildico Fabio
Bergamini, come del resto alcuni giorni fa, sempre in paese, ha parlato di un «centro all' avanguardia,
che sarà a servizio del territorio e semplificherà e migliorerà la qualità della raccolta». Poiché, con le
sue specifiche funzioni, il centro aumenterà le possibilità di raccolta differenziata e sta a dimostrare 
come illustrato da Tassinari e Bologna  la grande attenzione di Cmv e Comune per la corretta gestione
dei rifiuti. Il nuovo deposito è frutto di un investimento di circa 90mila euro, realizzato da Cmv, con fondi
derivanti dalle imposte, ed è stato messo a punto proprio mentre partiva il servizio di raccolta "porta a
porta". Presto l' area e gli impianti saranno presi in carico direttamente dal Comune di Bondeno.
Chiunque porterà i rifiuti direttamente al centro ha diritto ad incentivi (sconti in bolletta), in base alla
tipologia del materiale conferito. Il centro è aperto il lunedì  dalle 8 alle 13  e il venerdì  dalle 12 alle 17
. Un addetto Cmv accoglierà l' utente e lo indirizzerà negli spazi previsti per il conferimento. Novità
attesa: tra qualche mese sarà possibile portare al centro di via Piretta Rovere anche i rifiuti provenienti
da attività agricole, come teli per serre, tubi per irrigazione, contenitori per fitofarmaci esauriti. E' infatti
in corso, a tale scopo l' iter autorizzativo dell' Arpae l' azienda regionale per l' ambiente.
Mirco Peccenini.
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OGGI LA PRESENTAZIONE

Come valorizzare il lungo fiume? Ecco i campi estivi
di 'Acqua dolce'

OGGI a Palazzo Savonuzzi (via Darsena, 57)
verrà presentata  'Acqua dolceEncanto
summer camp', una nuova azione del progetto
Smart Dock per la valorizzazione del lungo
f iume di  Ferrara.  Dal le 10.30 al le 12  l '
associazione EncantoCentro interculturale
italoespañol illustrerà il ricco programma
degli originali campi estivi multilingue per
bambin i  dai  5 a i  13 anni .  Le at t iv i tà  s i
svolgeranno nei giorni feriali compresi tra il 20
giugno e il 9 settembre, dalle 8 alle 17, sia
nelle aule climatizzate degli ex magazzini
fluviali, sia nell' ampio giardino prospiciente,
uno spazio verde protetto che finalmente
tornerà a vivere grazie alla collaborazione
del la  Car i fe .   In formazioni  e   iscr iz ion i :
assoc iaz ione .encan to@gma i l . com,  o
telefonare al 366 4803237.
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«Mangiati dal mare. Servono i lavori»
Summit in Regione sulla costa erosa. Bocchimpani: «Siamo a rischio»

ANCORA INCERTO il futuro della costa dei
l id i  Nord.  È quanto  emerso da l   tavo lo
regionale partecipato dagl i  assesor i  a l
Turismo Andrea Corsini, alla Difesa del suolo
e della costa Paola Gazzolo e dal dirigente
Claudio Miccoli, che hanno incontrato a
Bo l ogna   i   r a pp r e sen t an t i   d i   A s com ,
AsBalneari, del Consorzio del Lido delle
Nazioni per fare il punto della situazione prima
di rivedersi a Comacchio il 5 luglio.
«CI È STATO i l lustrato nel  det tagl io  i l
cosiddetto 'progettone' di ripascimento, che
però non coinvolge le nostre spiagge  spiega
Nicola Bocchimpani presidente AsBalneari di
Scacchi, Nazioni, Pomposa  il dato evidente,
confermato anche dai  tecnici ,  sta nel la
necessità di rinforzare le scogliere di difesa
esistenti e di costruirne altre sommerse per
frenare il moto ondoso che viene da nord est, il
più pericoloso per noi.
Pe r  me t t e r c i   a l   s i c u r o ,   l '   i n t e r v en t o
complessivo su quattro chilometri di costa
richiederebbe 6 milioni di euro. Purtroppo il
ripascimento di sabbia fatto con i camion
anziché attraverso il sabbiodotto, che la rende più compatta, si traduce in una soluzione tampone
destinata a estinguersi nell' arco di tre, quattro mareggiate».
Quest' anno, racconta, si sono persi sei metri di spiaggia, una fila di ombrelloni. «Per noi significa il 20
per cento di presenze in meno  continua  senza parlare degli spazi comuni, non possiamo certo avere
campi da gioco come a Spina o Estensi. L' erosione porta via mediamente 2,5 metri di arenile e se non
si prendono provvedimenti il futuro è compromesso.
Dal prossimo incontro dovrebbero uscire i passi da prendere per frenare il problema». Sul tema è
interviene ancora una volta il capogruppo regionale della Lega Nord, Alan Fabbri. «Servono misure
strutturali e barriere, spiragli per nuovi interventi contro le mareggiate  dice . I tecnici della Regione
cominciano la fese di studio in luglio per predisporre lo studio di fattibilità». Il vis à vis con assessori e
tecnici, ricorda, è arrivato dopo l' interrogazione con cui ha chiesto provvedimenti definitivi per mettere
in sicurezza la costa e risarcimenti per gli stabilimenti colpiti. «Ci aspettiamo investimenti su progetti
strutturali, che mettano la parola fine ai ciclici problemi stagionali  continua  fa piacere che la Regione
abbia scelto di prendere in mano la questione, ma è necessario intervenire in fretta per prevenire il
peggio».
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Carabinieri e vigili del fuoco soccorrono daino nel
canale
COMACCHIO. È stato necessario l' intervento anche dei carabinieri  dopo una
segnalazione telefonica al 112  per soccorrere un daino in difficoltà in un canale al
Villaggio San Carlo. I militari...

COMACCHIO. È stato necessario l' intervento
anche dei carabinieri  dopo una segnalazione
telefonica al 112  per soccorrere un daino in
difficoltà in un canale al Villaggio San Carlo. I
militari del Nucleo Radiomobile raggiunto il
posto, con l' aiuto del vigili del fuoco, sono
riusciti non senza difficoltà, a trarre in salvo l'
animale che, disorientato, non riusciva a uscire
dall' acqua e risalire il ripido e scivoloso argine
in cemento. Dopo aver imbragato l' animale, i
militari ed il personale dei vigili del fuoco
hanno fatto in modo di portare il daino fino a
un punto dove gli è stato possibile risalire l'
argine. Dopo l' operazione l' animale si è
allontanato tra i campi.
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Altra sabbia sulle spiagge dei Lidi, proroga per l'
intervento
Per un guasto alla draga la speciale condotta rimarrà in funzione fino al 4 giugno.
Ascom e rappresentanti Lidi Nord in Regione per un piano antierosione

LIDO SPINA. Sono prorogat i   i   tempi di
ripascimento dell' arenile del Lido Spina con il
sabbiodotto. Un guasto alla draga che sta
dirottando sabbia dal canale Logonovo ai tratti
particolarmente esposti al fenomeno dell'
erosione, è la causa del procrastinarsi della
presenza del sabbiodotto. La struttura, oggetto
nelle scorse settimane di contestazioni, visto
che attraversa tutto l' arenile dei lidi Estensi e
Spina a stagione balneare già avviata,
«esaurirà il suo compito per il 4 giugno 
spiega Marco Magnani , presidente della
cooperativa degli stabilimenti balneari dei due
lidi  come mi ha assicurato il capocantiere».
Per Magnani si può anche soprassedere allo
slittamento di chiusura del cantiere, «pur di
consentire a quei sette o otto operatori in
difficoltà del Lido di Spina, per mancanza
adeguata di sabbia, di essere pienamente
operativi, ma in futuro bisogna partire in
inverno». Nel frattempo le richieste avanzate
alla Regione da Ascom Confcommercio e dai
rappresentanti balneari dei Lidi nord, Nicola
Bocchimpani (Asbalneari), Gianni Nonnato
(Nuovo consorzio Lido Nazioni), Giuseppe
Carli (SibConfcommercio) con il supporto
del la Confcommercio regionale,  hanno
prodot to  merco ledì  pomer igg io   i  pr imi
riscontri. Nell' incontro che si è svolto a Bologna in presenza degli assessori regionali Andrea Corsini e
Paola Gazzolo in merito all' annoso problema dell' erosione costiera, la Regione si è impegnata a
convocare un incontro, verosimilmente il 5 luglio in Comune a Comacchio. Sul tavolo dell' incontro
bolognese è stata posta la necessità, non procrastinabile, di interventi strutturali, che vadano oltre
interventi a spot di ripascimento periodico dell' arenile. «L' azione coordinata si è infatti concretizzata 
spiega Davide Urban , direttore generale di Ascom Ferrara , nell' impegno della Regione in tempi
stretti. L' incontro del 5 luglio prossimo permetterà  aggiunge Urban , di impostare e mettere in
cantiere un progetto pilota efficace per intervenire in modo strutturale sulla costa di Comacchio». L'
indirizzo strategico volto a mettere nero su bianco interventi di più largo respiro, rispetto a lavori di
ripascimento di breve durata fa seguito al recente finanziamento regionale, individuato per fronteggiare
l' annoso problema dell' erosione costiera. Opere rigide, mantenimento e rimodulazione delle barriere
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frangiflutto, al momento inefficaci in caso di mareggiate, sono interventi stimati in 7,2 milioni di euro. Si
tratta di «interventi strutturali  secondo Davide Urban , che potrebbero essere finanziati recuperando
fondi sull' apposito capitolo regionale del dissesto idrogeologico».
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DOMANI L' INAUGURAZIONE

Energia elettrica dalla 'conca' di Valpagliaro

DI ACQUA sotto i ponti ne scorre tanta dalle
nostre parti.
A sfruttarla per ricavarne energia non ci aveva
pensato finora nessuno. Pur in mancanza di
cascate in pianura, da ora anche Ferrara conta
su una centrale idroelettrica, la prima della
provincia. Attiva da febbraio, si inaugura
domani. Di piccola taglia certo (240 kW la
potenza nominale), ma comunque unica, e
su f f i c ien te     s i   s t ima    a  sodd is fa re   i l
fabbisogno di circa 700 abitazioni. Si trova a
Valpagliaro, sul Po di Volano, ai confini del
Comune,   là  dove  l '  omonima conca d i
navigazione genera un dislivello di 3 metri.
Quanto basta perché un gruppo di privati,
riuniti nella società Hydrolab, con fiuto da
r a b d oman t i   e   p e r i z i a   d a   i n g e gne r i ,
intraprendesse il progetto. Un grosso tubo,
interrato per la lunghezza della conca, prende
a monte l' acqua del fiume convogliandola fino
a l le  due  turb ine  'a  v i te  d i  Arch imede' ,
disegnate dal giovane Nicola Fergnani che,
dopo la laurea nel 2010, iniziò a lavorare coi
soci all' idea della centrale. Le coclee, girando,
producono energia meccanica subito trasformata da un generatore in energia elettrica. Quindi una
cabina, un traliccio cui allacciarsi, e la corrente viene direttamente immessa in linea; alla velocità della
luce, è il caso di dire. La struttura, oltre che brillare per impatto ambientale e sostenibilità (programmata
via computer richiede minima gestione e manutenzione) è per molti versi un' opera di vicinato: per gli
scavi si è ricorso a una ditta di Parasacco, per le turbine a una carpenteria di Ferrara, mentre paratoie e
manufatti in ferro vengono da un' officina a vista, a poche centinaia di metri dal posto. Mette il resto il
Volano col suo regime costante, non soggetto a piene, che garantirà funzionamento continuo alla
centrale. Ai privati proprietari che l' hanno realizzata e finanziata resta ora il suo sfruttamento: con la
vendita al gestore della rete dell' energia prodotta perlomeno ripagheranno negli anni l' investimento
fatto. 'Ferrara, terra e acqua', marchio della provincia, è da oggi anche questo.
Luigi Pansini.

LUIGI PANSINI
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La piazza ancora ostaggio della pioggia
Allagamenti, l' ira dei negozianti. L' assessore Modonesi: «Zone di accumulo ostruite». E
dal campanile cadono pietre

La pioggia torrenziale e i temporali che a
ondate si sono abbattuti ieri in città non hanno
solo fermato le gare del Palio ma hanno
allagato ancora il Listone e mostrato tutte le
criticità della tenuta idraulica della rinnovata
piazza Trento Trieste. A essere messe sotto
accusa   sono   sop ra t t u t t o   l e   cad i t o i e ,
considerato che  la piazza a suo tempo
sembrava aver superato i   test dei primi
acquazzoni, seppur di portata minore rispetto
a quelli registrati  in questa primavera di
eccezionale maltempo. Gli allagamenti hanno
interessato soprattutto il lato della piazza in cui
si affaccia il Teatro Nuovo, il cui bar si è
trasformato presto  in un laghetto  in cui
galleggiavano sedie e tavolini, e a farne le
spese sono state anche le dipendenti finite in
ammol lo.  Stessa sor te per  la  farmacia
Sempreviva e la gelateria Grom, mentre gli
ambulanti del mercatino dell' artigianato sul
Listone sono stati costretti a una repentina
"ritirata".
Malumori e proteste, come prevedibile, non
sono mancati: «A ogni pioggia siamo daccapo,
con disagi e danni alle attività commerciali»,
lamentavano gli esercenti colpiti. Il problema,
spiega l' assessore ai Lavori Pubblici Aldo
Modonesi, dovrebbe essere risolto attraverso una pulitura delle zone di filtro. «L' impianto prevede non
solo canaline di scolo ma anche zone di accumulo di filtro, ispezionabili e pulibili. La funzione di queste
zone di filtro è proprio evitare che foglie e rifiuti impediscano il defluire dell' acqua, ed evidentemente i
mezzi per eseguire la manutenzione dell' impianto sono idonei a ripulire le canaline ma non altrettanto
per le zone di filtro. Gli allagamenti di oggi (ieri) e delle ultime settimane sono con ogni probabilità
dovuti a questo problema, che sarà affrontato in un incontro tecnico con Hera».
Tra i danni, vanno registrati anche semafori andati in tilt, e in particolare tra via Bacchelli e via Azzo
Novello, Largo Castello e Viale Cavour e all' angolo dei 4S. Nessun problema invece per i sottopassi. In
serata sono intervenuti i vigili del fuoco e la polizia Municipale per una verifica dopo la segnalazione di
alcune pietre cadute dal campanile del Duomo, valutando di transennarlo in via precauzionale.
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lido degli scacchi

In tanti con Legambiente per "Spiagge e fondali
puliti"

LIDO DEGLI SCACHI A distanza di due sole
se t t imane  da   un '   i n i z i a t i v a   ana l oga ,
denominata "Let' s clean Europe", che ha
consentito di ripulire dai rifiuti le dune antistanti
il "Vascello D' Oro" a Lido degli Scacchi,
Legambiente è tornata all' opera ieri mattina a
Lido delle Nazioni.
Da più d i   t rent '  anni   la mani festazione
"Spiagge e fondali puliti" richiama l' attenzione
di media, istituzioni, turisti e residenti sul
maggiore rispetto e tutela del mare, serbatoio
straordinario di biodiversità e fonte di vita.
Dalle 9.30 a mezzogiorno i volontari del circolo
Legambiente "Delta del Po" hanno raccolto
rif iuti  tra dune e retrodune adiacenti al
capanno Garibaldi, accumulando una decina
di sacchi ,  poi  prelevat i  dai  mezzi  del la
cooperativa Brodolini. «Pensavamo di trovare
p o c o  ma t e r i a l e   i n   q u e s t e   a r e e      h a
commentato il presidente del circolo, Marino
Rizzati, invece se la quantità di vetro e lattine
è stata marginale, ancora una volta abbiamo
dovuto fare i conti con la presenza di quantità
notevoli di plastica e polistirolo, quest' ultimo
spesso frantumato e non biodegradabile».
La componente di calze in plastica dei cozzari,
genera lmente  abbandonata   in  mare e
trascinata a riva dalle correnti marine è quella che si riscontra con sempre maggiore frequenza.
Nonostante il sopraggiungere della pioggia intorno alle 11, i volontari hanno proseguito sino ad ultimare
l' opera di pulizia. Nello stand allestito all' interno del capanno Garibaldi, Legambiente ha anche accolto
i primi turisti e visitatori, esponendo le ragioni della manifestazione e fornendo le pettorine gialle a chi
fosse interessato a dare manforte nella pulizia. (k.r.)
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valpagliaro. oggi L' inaugurazione

L' elettricità arriva dall' acqua
L' impianto sfrutta il dislivello del Volano all' altezza della chiusa

VALPAGLIARO È prevista questa mattina alle
10  l '   inaugurazione del nuovo  impianto
idroe le t t r i co   rea l izzato  ne l la  conca d i
Valpagliaro, in funzione già da fine febbraio. Si
tratta di un impianto idroelettrico di piccola
taglia, della potenza di 240 kW, il quale sfrutta
i 3 metri di dislivello, che il corso del Po di
Volano presenta in corrispondenza della
chiusa, per la produzione di energia elettrica.
Una fonte quindi totalmente rinnovabile, che
consente una produzione annua di 1200
MWh/anno di energia totalmente pulita la
qua le ,   immessa  in   re te ,  è   in  g rado  d i
soddisfare le esigenze di circa 600 utenze
elettriche domestiche, per almeno 30 anni di
vita utile dell' impianto. Questo tipo di impianto
rappresenta una nuova frontiera nella ricerca
di nuovi fonti sostenibili per la produzione di
energia, in quanto converte quell' energia
legata alla presenza di un dislivello del corso
d' acqua, in energia elettrica.
Ino l t re  ques to  non necess i ta  d i  nuov i
sbarramenti del corso fluviale, dal momento
che sfrutta un salto già esistente, pertanto
anche l' impatto ambientale dell' impianto è
molto basso. Si stima che l' energia prodotta in
un anno da questo impianto consente un
risparmio di 230 tonnellate di petrolio. Il progetto è stato realizzato da Hydrolab srl, mentre la
costruzione è tutta opera di aziende ferraresi.
Al taglio del nastro saranno presenti il presidente della Provincia Tiziano Tagliani e Alessandro Bratti.
Marcello Ferrari.

30 maggio 2016
Pagina 13 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Mercoledì, 01 giugno 2016



31/05/2016 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 6

31/05/2016 La Nuova Ferrara Pagina 8

31/05/2016 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 16

31/05/2016 Estense

«Troppe nutrie, i coadiutori ci aiutino» 1

Impianto idroelettrico nel Volano 2

«Sabbiodotto, pugno in un occhio» Spina, che brutto biglietto... 4

RemTech Expo a Roma con #Italiasicura 5

DOSSIER
Mercoledì, 01 giugno 2016

Articoli



APPELLO DI CIA, COLDIRETTI E CONFRAGRICOLTURA

«Troppe nutrie, i coadiutori ci aiutino»

CRESCE l' emergenza nutrie e Cia, Coldiretti
e Confagricoltura Ferrara lanciano un appello
al mondo venatorio, affinché venga compiuto il
massimo sforzo nelle attività di contenimento
delle nutrie. «I coadiutori svolgono un ruolo
imprescindibile nelle attività di contenimento
del le specie  invasive; oggi   i l  problema
determinato dalla inarrestabile proliferazione
delle nutrie è diventato insostenibile; non è più
un' emergenza che riguarda solamente il
s e t t o r e   a g r i c o l o      a f f e rma n o   l e   t r e
organizzazioni provinciali  che ogni anno
patisce centinaio di migliaia di euro di danni, è
diventato un problema di sicurezza idraulica,
stradale, sanitaria. La crescita esponenziale di
questa specie alloctona determina un forte
impatto con gli ecosistemi acquatici e con le
strutture di difesa idraulica. Sussiste quindi un'
emergenza anche per quanto riguarda la
preservazione del la biodiversi tà e del l '
equilibrio ecologico. La cosa più preoccupante
è che ogni giorno centinaia di lavoratori dell'
ag r i co l t u ra   ( t i t o la r i   d '   impresa  e   l o ro
dipendenti) corrono rischi enormi perché le
sponde di fossi e canali franano al passaggio dei mezzi agricoli». Cia, Coldiretti e Confagricoltura
promuovono il lavoro svolto da amministrazione provinciale e Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara e
si appellano quindi ai coadiutori «affinché svolgano il massimo sforzo collaborando con le aziende
agricole».
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Impianto idroelettrico nel Volano
Energia pulita in grado di soddisfare circa 600 utenze con un risparmio stimato di 230
tonnellate di petrolio all' annoL' INAUGURAZIONE»ALLA CONCA DI VALPAGLIARO

Grande soddisfazione ieri mattina per l '
inaugurazione sul territorio ferrarese di un
nuovo impianto idroelettrico, realizzato lungo il
Po di Volano in corrispondenza della conca di
Valpagliaro, un modello all' avanguardia nel
campo della produzione di energia da fonti
rinnovabili.
Presenti al taglio del nastro, oltre alle autorità
locali,  l '  onorevole Alessandro Bratti,  la
consigliere regionale Marcella Zappaterra e il
sindaco e presidente della Provincia di Ferrara
Tiz iano Tagl iani ,   i l  quale ha espresso
apprezzamento per «un' iniziativa intelligente,
dal bassissimo impatto ambientale e dalla
grande utilità sociale, e il fatto che questo
progetto sia stato realizzato in una provincia
dalla scarsissima disponibilità di salti idraulici
come la nostra, rappresenta senza dubbio un
ulteriore vanto per noi. Ci si auspica che
questo diventi un modello da seguire, dal
momento che il ritardo del nostro paese in
questo campo è evidente».
Questa del mini idroelettrico rappresenta una
nuova frontiera che si apre nella ricerca di
modi sempre più sostenibili nella produzione
di energia, basata sulla valorizzazione di
quelle risorse energetiche già esistenti sul
territorio. L' energia associata a un salto idraulico anche solo di 3 metri  come quello corrispondente
alla chiusa di Valpagliaro  è infatti già sufficiente a garantire interessanti risvolti tecnici ed economici in
termini di conversione di energia. Perché quindi non inserire in tale contesto un impianto che possa
sfruttare questa disponibilità energetica? Questa è l' idea che ha spinto gli ingegneri Nicola Fergnani,
Michele Fergnani e Iuri Cantarini della società ferrarese Hydrolab srl, assieme all' ing.
Fabrizio Brunetti dello Studio Ingegneri Associati, a sviluppare e realizzare un impianto che superate le
colossali lungaggini burocratiche durate più di 4 anni, e dopo 6 mesi di lavori ora garantisce una
produzione di energia totalmente pulita in grado di soddisfare circa 600 utenze elettriche domestiche,
con un risparmio stimato di 230 tonnellate di petrolio all' anno. «Un impatto ambientale bassissimo, dal
momento che si inserisce in un contesto già esistente affermano soddisfatti Fergnani e Cantarini
inoltre i macchinari sono totalmente compatibili anche con la fauna ittica. Una risorsa rinnovabile
continua e sempre disponibile, e quindi più pregiata" per la rete elettrica rispetto a eolico e fotovoltaico».
Il funzionamento dell' impianto si basa sullo sfruttamento dell' energia potenziale idraulica associata alla
differenza di quota. Parte della portata fluviale viene convogliata verso due coclee idrauliche, quindi l'
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energia che il flusso assume in corrispondenza del salto mette in rotazione le coclee. L' energia
meccanica legata alla rotazione viene infine convertita in energia elettrica attraverso i generatori
trascinati dalle coclee, e quindi questa viene inviata alla rete. Un vero e proprio vanto per la nostra
Provincia, non solo per l' avanguardia che rappresenta in campo energetico, ma anche perché è un'
opera che può definirsi a chilometro zero". Questa infatti non solo è stata pensata, progettata ed è ora
gestita da un' impresa privata tutta ferrarese, ma ferraresi sono anche quasi tutte le ditte che hanno
materialmente eseguito i lavori: dalla fabbricazione della turbine, agli scavi, alle opere civili, fino alla
carpenteria metallica. Unico rammarico rimane il fatto che le enormi lungaggini burocratiche e l'
incertezza normativa ostacolano notevolmente lo sviluppo di queste opere, nonostante il knowhow
italiano sia leader mondiale in questo campo.
L' auspicio è quindi quello di poter proseguire sempre più su questa strada.
Marcello Ferrari.
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«Sabbiodotto, pugno in un occhio» Spina, che brutto
biglietto da visita
Polemiche per il tubo del ripascimento ancora sul bagnasciuga

IL SABBIODOTTO corre lungo la spiaggia,
nero, a tratti arrugginito, un grosso tubo
allungato come una barriera tra il mare e il
primo tratto di sabbia, dove si depositano rifiuti
e tronchi restituit i  dalle onde. Un brutto
biglietto da visita e, al contempo, il sintomo
dell' arrancare dei lavori di ripascimento dell'
ultimo tratto della costa del Lido di Spina. Non
ci siamo ancora. È un po' come aspettare il
treno sul binario mentre sul cartellone aumenta
il ritardo. «Proprio ieri mattina ho parlato con
un  tecn ico    sp iega Marco Magnani ,   i l
presidente degli stabil imenti balneari di
Estensi e Spina  ha ipotizzato la fine dei lavori
tra i 4 e il 5 giugno. Una settimana di ritardo.
Lasceranno un po' di sabbia in più, ma il
weekend lungo del 2 giugno non promette
niente di buono».
Paradossalmente il cattivo tempo si è rivelato
un alleato degli operatori. Le casse hanno
sofferto, certo, ma il danno d' immagine si è
limitato a qualche protesta. Le polemiche sono
però esplose sui Facebook proprio nell' unico
giorno di sole dell' ultima fine settimana.
«Se il tempo fosse stato bello per due giorni di seguito sarebbe stato un coro di proteste. È piovuto, ma
è inutile nascondere una realtà che fa arrabbiare un po' tutti  continua  i lavori sono cominciati tardi. Si
continua a parlare di un guasto della draga, del resto si usano macchine obsolete. Fino a quando le
istituzioni continueranno ad affidare i lavori in base a gare d' appalto sempre più al ribasso, avremo
inconvenienti continui». Una volta rimosso il sabbiodotto, ricorda, bisognerà mettere in ordine la
spiaggia, usare la ruspa e sistemare le passerelle, poche, ancora da posare. «La Regione avrà le sue
colpe rispetto ai ritardi, ma non ho avuto modo di sentire il Comune prendere una posizione pubblica
per sollecitarla a chiudere la questione il più presto possibile. Tutti sanno della necessità dei lavori, ma
ridursi all' ultimo momento fa i pugni con la natura turistica del Lido di Spina  dice Paola Peruffo,
consigliera comunale di Forza Italia a Ferrara  a restarne danneggiati sono operatori e turisti. Non parlo
da politica, ma da affittuaria di una casa al mare, amo il verde e le passeggiare lungo la battigia, ma in
queste condizioni non si possono fare».
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RemTech Expo a Roma con #Italiasicura
Prosegue il ciclo di seminari propedeutici all' evento di Ferrara Fiere. Riflettori sul
dissesto idrogeologico

Mauro Grassi Prosegue il ciclo di seminari
propedeutici a RemTech Expo (X edizione), il
più importante evento in Europa dedicato alla
tu te la  de l   te r r i t o r io     bon i f i ca  de i   s i t i
contaminati, protezione delle coste, riduzione
del rischio idrogeologico e sostenibilità delle
grandi opere , che si terrà alla Fiera di
Ferrara dal 21 al 23 settembre. Dopo l '
appuntamento  de l lo  scorso  20 apr i le ,
o rgan izza to   i ns ieme con  Assopor t i   e
focalizzato sui temi dei dragaggi e della
gestione dei sedimenti, oggi ( 31 maggio ,
ndr), a Roma, presso la Sala Polifunzionale
della Presidenza del Consiglio dei Ministri, la
manifestazione di Ferrara Fiere promuove, in
collaborazione con #italiasicura (Struttura di
missione del Consiglio dei Ministri contro il
dissesto) e con il coordinamento scientifico di
Alta Scuola, un incontro tecnico sulle " Misure
per la mitigazione del rischio idrogeologico ". Il
workshop è propedeutico a Esonda ,  la
sessione speciale di RemTech Expo dedicata
alla protezione dal rischio idrogeologico e agli
strumenti per il controllo e la manutenzione del
territorio, e in particolare alla "Conferenza
Nazionale sul Dissesto Idrogeologico 2.0", in
calendario a Ferrara il 21 settembre. Relatori
di primo piano , a partire da Mauro Grassi,
direttore di #italiasicura, e da esponenti del Dipartimento per le Politiche di Coesione della Presidenza
del Consiglio dei Ministri, del Ministero dell' Ambiente, del Dipartimento della Protezione Civile e di
Ispra, interverranno sul Piano Nazionale 20152020 contro il dissesto, sulle linee guida per la
progettazione degli interventi di mitigazione, sulle best practice e le tecnologie innovative per la
realizzazione di opere strutturali, sui piani di manutenzione e di monitoraggio. Diretta streaming al link
http://www.ustream.tv/channel/suonoimmstreaming . Il ciclo dei seminari preparatori si chiuderà il 7
luglio, sempre a Roma, nella sede di Confindustria, con l' incontro sul tema della "Bonifica dei siti
contaminati. Novità normative, direttiva Ied, ecoreati, tecnologie innovative di risanamento", a cura della
Confederazione di via dell' Astronomia, in partnership con RemTech Expo.
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